
TEMPO - Frente fria; negativo. Pressão
atmosférica média: 1004;0 milibares, Tempe
ratura média do dia: 30,6 graus centígrados.
Estado médio do' céu:' cumulus, stratus, de
claro a meio encoberto, com possíveis tro

voadas no planalto e precipitações rápidas e

passageiras. Estado médio do tempo: estável..
Previsão: A. Seixas Netto.
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EMPLACAMENTO � O Departamento
Estadual de Trânsito informa que os veículos
com terminações 1 e 2 têm prazo para serem

emplacados até o fínal do mês de março, en
quanto os com as terminações 3 e 4 até final
de abril. I As demais determinações na se
guinte ordem: final em 5, até final de maio;
em 6, até junhoj-em 7, até agosto; em 9, até
setembro e em zero, até outubro.
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Termina
hoje a

novela de
Moacir

Pernambuco não
.à Penitenciária:.

Calormata
vinte mil

galinhas
Os termômetros registraram quarenta graus a

sombra nos últimos dias·10 e 11 e entre

as consequências do
forte calor está a morte de mais de 20
mil frangos e galinhas das granjas

de Florianópolis, São
José, Biguaçu, Palhoça e Tijucas. As mais

'sacrificadas foram as galinhas
em postura. O número poderia ter

sido bem maior, não fosse a pulverização com
jatos de água que os proprietários
das aves providenciaram (Página 6).

orreu
O mais perigoso detento da Pen itenciária do Estado - Pernambuco. - morreu ontem num hospital de

Carazinho, onde se encontrava internado desde quinta-feira, após se acidentar num Vol:(swagen que roubara

. para escapar à perseguição da polrcia. Com 28 anos, Pernambuco estava condenado a mais de 100'
de prisão por diversos crimes. Evadido da Penitenciária no domingo passado, ele não volta mais (Página 8)

o diretorde futebol do Avaí,
José Amorim, coçou a

cabeça na tarde de ontem

quando Moacir reafirmou seu

propósito de renovar

com Cr$ 25 mil de luvas e
.

.

Cr$ 4,5 mil mensais.
O clube lhe propôs

Cr$ 10 mil pela renovação
e salários de

Cr$ 2 mil. O atleta vai
falar hoje novamente

sobre o assunto, quando,
a novela chegará ao

A conversa de ontem terá continuação' hoje; quándo os dirigente's do Avaí e Moacir poderão chegar a um bem entendimento. seu final (Pág. 8 do II).

Casa de
V.Meireles

I

vai reabrir

Depois de conclurda a restauração da
Casa de Vítor Meirelles, há
muito tempo, o prédio permaneceu de
portas fechadas, sem que ninguém ao menos

soubesse o motivo. Dentro de
aproximadamente seis meses, quando
forem terminados os trabalhos de
restauração das 30 peças que
serão expostas na casa-museu, ela finalmente
reabrirá suas portas. (Pag. 8)

I' .

Supremo decide sabreos
direitos das aposentados

O Supremo Tribunal Federal decidiu ontem

que o funcionário público não perde direito

às vantagens da aposentadoria, adquiridas na

vigênica de lei posteriormente revogada: O
relator, Ministro Luiz Gallottí, fundamentou
seu voto. em ou tros julgamentos do STF,

·Supletivo

tem1até -1

prefeito
Germano Steinbach, prefeito
de Águas Mornas, sempre
foi homem de não deixar
as coisas pela metade.

Hoje, com mais 1136
candidatos, presta
o Exame Supletivo do 10.

grau. Conclui, assim,
o curso transmitido pelo
rádio etv. Na sua situação
encontram-se comerciários,
domésticas, e 20 detentos..
Página 8.

quando apenas foi tratada a questão do direi

to adquirido sem a inclusão de vantagens,
dizendo: "'''Um direito adquirido não pode.
transrmdar em expectativa de direito só por

que v seu titular preferiu continuar traba

lhando e não requereu aposentadoria antes

de revogada a lei em cuja vigência ocorrera a
I

aquisição do direito. Expectativa de direito é

algo que antecede à sua aquisição, não

podendo, portanto, ser posterior a esta".

Esta decisão é do interesse de numerosos ser

vidores estaduais em vias de se aposentar.

O Prefeito d� Águas Mornas é um aplicado examinando do supletivo.

Eduçação
Física

naUFSC
Assessor Chefe de

Formação e Treinamento
de Especialistas do

Departamento de Educação
F ísica e Desportos do

Ministério da Educação
e Cultura. Este o titulo

do professor
George Massao Takahasshi,
que ontem esteve na U FSC

falando para professores,
sobre a implantação
da Educação Física

obrigatória aos calouro

Educação Física: um currículo que não estimula o futebol. Nem campo, nem salão. deste ano (Pág. 8 do II).
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Peronismo demonstra sua força na
Argentina e faz comício-monstro
80rdaberry
prolongámedida
deexceção
Entrou em vigência ontem por um prazo de 42 dias um novo

'.

pertodo de suspensão das garantias constitucionais no Uruguai,
que provavelmente será a última da série que se prolonga desde
15 de abril do ano passado.

Sob, este regime de exceção, as Forças Armadas tiveram

amplas faculdades para levar adiante a /uta contra os'

guerrilheiros urbanos Tupamaros. Outro fator importante
desencadeado por este dispositivo foi o papel desempenhado na

politica pelas Forças Armadas, sem precedentes na história do

Uruguai. Os militares deixaram seus quarteis Para exercerem

funções de "co-governo", que culminaram com o acordo
assinado na última segunda-feira pondo fim. à crise
politico-institucional.

A nova prorrogação do regfme de exceção foi aprovada pela
Comissão Permanente do Poder Legislativo, um órgao que atua

durante os recessos parlamentares, Seis de seus membros votaram
a favor da medida, enquanto cinco manifestaram-se contra.

Ao concretizar-se a nova prorrogação solicitada pelo Governo
do presidente Juan M. Bordaberry, o ministro do Interior, Nestor
Bolen tini, manifestou que 2.228 processos haviam sido
instaurados contra terroristas no LI/timo pertodo de vigência das
medidas de exceção.

'

DETENÇÕES
Bolentini assina/ou que ainda se encontram detidas outras 41

pessoas cuja situação não está esclarecida, assim como 14 são
consideradas "fatores de aglutinação das forças sediciosas". '

Finalmente revelou que existem 321 pessoas procuradas por
supostas atividades "clandestinas".

O Ministro ressaltou 'a ênfase dada pelas Forças Armadas para
eliminar Q subvqsão, mediante medidas encaminhadas a superar a
crítica situação econômica, a corrupção, a administração
deficiente e a descrença pública das institu ições.

A s Forças A rmadas expuseram estes objetivos ruim
documento de 19 pontos, que durante três dias foi matéria de

.

tensa negociação com o presidente Bordaberry, depois do levante
"

militar;
'

Um documento publicado pelos comunistas qualifica de

"promissário" o programa proposto pelos militares, mas reprova
a ordem de luta contra o marxismo-leninismo contida no plano
'de ação.

Menino mata a mãe
e depois se suicida
Um menino de treze anos matou sua mãe por discordar da ordem

que esta lhe havia dado para cortar o cabelo e feriu ainda sua irmã,
para logo depois suicidar-se. Giusepinna Scamonea, de oito anos, a

única tesrcnunha ocular .da tragédia ocorrida em Ancona, na Itália,
disse que seu irmão Vicenzo perdeu o controle de si quando suá
mãe, Zclmira, de 48 'anos e sua irmã Ann Maria, de 26 insistiram

para que ele cortasse o cabelo, como fazia,há alguns meses atrás.
- Não cortarei o cabelo. Se insistires eu te mato .: ameaçou

Vicenzo. O garoto saiu da casa y regressou em seguida armado com a

pistola do pai, que trabalha corno guarda florestal, começando a

disparar imediatamente. A mãe morreu na hora. Uma bala feriu

Maria, enquanto Giuseppina escondia-se debaixo da cama num

quarto ao lado. Depois de disparar umas quatorze vezes Vicenzo

virou' a pistola contra' a cabeça é suicidou-se.

Apesar das pressões e ameaças
do Governo militar do

general Alexandra Lsnusse,
Com Peron ou sem Peron, o
Justicialismo (peronismo),

é a maior força
polttice na Argentina.
Na última quinta-feira
Hectar Campora,
o fiel delegado

de Juan Domingo Peron

conseguiu mobilizar
a atenção de 40 000

pessoas quando discursava

atacando "a ditadura

de l.enusse".
Campora preveniu
seus partidários

das "manobras" do

Governo militar:

"Não devemos fazer ojogo
da ditadura".

ro

vam presentes grupos com lemas mais agressivos:
"Duro, duro, duro, aqui estão os montoneros que
mataram Aramburu" e "Sanchez, Berisso, o povo
assim o quis". Aludiam desta maneira ao sequestro
e à morte do ex-presidente Pedro Eugênio,
Aramburu, em 1970, realizados pelos guerrilheiros
peronístas Montoneros, assim como às ações guer
rilheiras que determinaram ,a morte do Comandan
te do Segundo Corpo do Exército, General Juan
Carlos Sanchez, em abril de 72, e do Chefe de
Política e Estratégia Naval, Almirante Emílio
Berisso, em dezembro último.

Antes de chegar ao ato, Cámpora e, Solano
Lima, candidato à vice-presidência; haviam estado
na reunião convocada pela Frente com o objetivo
de conseguir uma "abstenção, revolucionária" de
todos os partidos políticos que participam da cam

panha eléitoral, caso o governo militar realize o

objetivo de extinção da Frente; Os numerosos par
tidos presentes se pronunciaram unanimemente
contra a proscrição do peronismo das eleições. Não
compareceram líderes da União Cívica Radical
(UCR) e Aliança Popular Revolucionária (APR), as
maiores correntes políticas do país depois do pero
nismo. Contudo, o candidato a presidente pela'.
UCR, Ricardo Balbin, há poucos dias formulou
enérgicas declarações contra qualquer tentativa de

proscrever um partido.

'O corruCIO peronista estava marcado para as

20h3Omin e começou com três horas de atraso.
Mas as 40 000 pessoas permaneceram firmes, tor
nando possível assim a maior concentração já reali
zada na campanha eleitoral para as próximas elei

ções de 11 de março. A manifestação, feita a seis

quilômetros de Buenos Aires, faz parte da luta da
Frente Justicialista de Libertação contra a-ameaça
do governo militar de extingui-la antes das elei

ções. Com este objetivo o governo move uma ação
na Justiça Eleitoral, acusando a Frente-de violar os
princípios da Lei orgânica dos partidos,

'

)

Como único orador, Héctor Cãmpora - candi
dato a presidente e delegado pessoal de Perón -

preveniu os assistentes contra as "manobras do
Governo: "não devemos fazer o jogo da ditadura
aceitando as provocações que nos impõe diaria-
'mente". E acrescentou que "por isso precisamos
ser prudentes, mas também precisos e enérgicos na.
defesa de nossa posição e das aspirações íntimas e

profundas que são a libertação do povo argen-
tino."

r

A maior parte do público era constituída princi
palmente de jovens que levantavam cartazes com a

figura de seu líder. Gritavam slogans moderados,
como "estes são os rapazes de Perón" ou "Se este
não é o povo, o povo onde está? " Contudo esta-

Estudantes
,

protes,tam
em Atenas

Guerrilhá 'queria derrubar, '

o Governo do rei Hussein
Crise do dólar
poderá terminar

declaração do Governo. Fontes árabes revelaram

que as forças de segurança detiveram pelo menos

16 guerrilheiros numa série de incursões antes

que fosse dado o golpe, A vigilância foi reforçada
nas proximidades da embaixada norte-americana
e em outros edifícios importantes de Arnan.
Hussein, que passa a lua de mel em Paim Beach,
Flórida, cancelou uma escala' que faria em

Londres e regressará imediatamente a Arnan. A, '

organização "Setembro Negro", responsável pela
matança de Munich, planejava apoderar-se da

Capital jordaniana hoje num ataque de surprêsa.
iCcrca de 1201 guerrilheiros, que entrariam na
Jordânia como turistas vindos do golfo pérsico c

da Europa, deveriam se apoderar da emissora de

rádio, da televisão c outros edifícios governa
mentais importantes, entre eles os escritórios do
Primeiro Ministro. O ataque teria lugar durante
uma reunião do gabinetc.jordaniano e com o pro
pósito de capturar como refém o Primeiro/Minis
tro Ahmed Lozi e outros membros de seu gover-,
no, até que' fossem postos em liberdade centenas

de guerrilheiros aprisionados. Um porta-voz da AI

Fatah, o maior e mais poderoso dos movimentos

guerrilheiros palestinos, 'negou ontem que os

homens aprisionados tenham planejado um golpe
de estado. Disse que todos eram membros da Al
Fatah e não da organização "Setembro 'Negro" e
pretendiam infiltrar-se em Israel . através J�_a
Jordânia para estabelecer bases guerrilheiras.

Com a desvalorização, 'o dólar norte-americano teve ontem seu

melhor dia da semana nos mercados mundiais de câmbio, fortale
cendo-se maioria dos centros. A desvalorização significa uma tenta
tiva de eliminar o déficit do.s 'Estados Unidos, avaliado em 8.500
milhões de dólares em fins de. 1972. Entretanto, o processo de elimi
nação levará uns dois anos, continuando enquanto isso a dúvida se é
bom o remédio receitado.

, Alguns represen tantes oficiais, em várias capitais, sugeriram que
várias chispas potenciais poderiam acender uma nova crise monetária
internacional, antes que passe muito tempo. Tais "chispas" são o

yen japonês, a libra esterlina britânica, a lira italiana e os francos
suíço e francês, cujo futuro imediato é incerto. As dúvidas dizem
respeito ao nível que essas moedas alcançarão ao ajustar-se ao dólar
desvalorizado. Por' "emplo, acredita-se que os japoneses voltarão a

fixar seus tipos d, .ibio em abril: "Entretanto, se eles revalorizam
o yen em 23 por cento, isso poderá jogar por terra todo o arranjo",
,disse um banqueiro alemão,

'

.

Com t.oda essa incerteza acerca do valor do dinheiro papel, o
ouro fontllluou em cifra recorde na Europa. Mas o grande aumento
dos preços, ocorrido desde a desvalorização parece haver-se detido,
,pelo menos temporariamente.

O,s paí:es que já revalorizara� suas moedas em 11,1% em relação
ao dólar sao, el}tre outros, Austrália, Alemanha OCIdental, as nações
do bloco soviético, Hong-Kong. Outros desvalorizarão em 10%:
Argentina, El Salvador, Grécia, Honduras, Indonésia Israel México
Nigéria, Coréia do Sul, Turquia, Iugoslávia e Zair�. E aiguns e�
menos de 10%, sendo eles Brasil, Finlândia, Portugal, Suécia e
Taiwan. Os que flutuarão suas divisas fora de tipos fixos são Grã
B�e}flll,�a, <?�;tdá, Jap�o" Itália, Suíça, Irlanda e a India, cuja divisa
esta unida a libra esterhna. '

� .. ', -Ó,

Hussein estava em lua de mel

Um grupo de gucrrilhcirospclcstino planejava
derrubar, o Rei Hussein da Jordânia durante 'sua

recente viagem de lua de mel aos Estados Unidos':
segundo os jornais árabes. Os jornais dizem que o

complô foi dispersado por um soldado jordaniano
que descobriu os planos ao inspecionar um veícu
lo num 'posto fronteiriço.'

O Governo da Jordânia disse que um número
não revelado de "sabotadores" foram, presos,
quando cruzavam a, fronteira com a Síria. "Leva,
varn armas e documentos relacionados com a pro
palada ação subversiva na Jordânia", segundo

Noticiário � internacional fornecido pela

COM.IND. '.
.
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'GERMANO STEIN começa o ano esban
jando vantagens para Você! Você dá o

seu velho refrigerador de
.

entrada e rece
be um novíssimo "SUPER CONSUL"" no

modelo de sua preferência e na cor que
lhe agrada. Além .de valorizar satisfatoria
mente o 'seu, velho refrigerador, GERMA
NO STEIN lhe dá inteiramente grátis um

engradado do refrescante GUARANÁ
CHAMPAGNE DA ANTARCTICA! E, en
quanto Você estuda as condições, tem
GUARANÁ geladinha para toda a família ..

Leve a garotada ..•
eles vão adorar! Em
STEIN-73, CONSUL
é tranquilidade to

da vida.

JOINVILLE . FLORIANÓPOLIS· MAFRA· BLUMENAU - S. FÇQ 00 SUL

MINISTÉRIO DA EDUCAÇA0 E CULTURA
, '

UN,IVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DO-PESSOAL
DIViSA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

EDITAL Nº/ 01/73
EXAME DE HABILITAÇÃO PARA AUXILIAR DE

ENSINO NA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA
CATARINA

1.- De ordem do Magn ífico Reitor. Professor Roberto Mündell de Lacerda" e de
conformidade com o, Art. 20, da Portaria 478/72, de 10 de novembro de 1972, fazemos
público, para conhecimento dos interessados, que estão abertas, na Divisão de Seleção e Aper
feiçoamento, do Departamento do Pessoal, no "Campus" da Urriversidade Federal de Santa
Catarina, as inscrições para a admissão de AUXI LlARES DE ENSI NO nas Unidades e Departa
mentos abaixo especificados: '

I - CENTRO SÓCIO-ECONÓMICO
j

a) Departamento de Direito Público e Ciências Pol íticas
VAGÀS: 2 (duas)

,

b) Departamento de Ciências Contábeis
VAGAS: 2 (duas)
II - CENTRO BIO-MÉDICO
Departamento de Enfermagem
VAGAS: 2. (duas)
III - CENTRO DE ESTUDOS BÁSICOS
a) Departamento de Língua e Literatura Vernáculas
VAGAS: 5 (cinco) ''\
b] Departamento 'de Geociências
VAGAS: Desenho -1 (uma)
Geografia - 1 (uma)
Estudos Brasileiros - 2 (duas)
c) Departamento de Sociologia
VAGAS: 'lIurnal
dl Departamento de Filosofia
VAGAS: Metodologia Cientffica - 4 (quatro)
Ética - 1 (uma)
IV - CENTRO TECNOLÓGICO
Departamento de Ciências Estat'fsticas e da Computação
VAGAS: 1 (uma)

,

2, Os candidatos 'serão submetidos a um exame de qualificação, através das seguintes provas:
a) TItulos
b] Prova didática
c) Entrevista
dl Ungua estrangeira (Inglês, Francês ou Alemão')
3. O ""azo de inscrição será de 1 O (déz) dias, no horário das 13:30 às 17 :30 horas, a contar

da O,,"" dá primeira publicação do presente Edital, de acordo com o disposto no § 20'. do Art.
20. da Portaria no. 478/72. \

4. Estarão à disposiçâo dos interessados, na Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento. do
Departamento do Pessoal, os programas e demais normas que regem a matéria e que são partes

�ntegrarites deste Edital. '

'

5. Só poderão inscrever-se !jraduados de n [vel superior que possuam formação corresponden-
te ao programa posto em concurso.

6 .. No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar os seguintes documentos:
a) 2 (duas], fotografias 3 x 4
b) Carteira de Identidade (fotocópia autenticada)
c) Titulo de Eleitor (fotocópia autenticada)
dl Comprovante de pagamento da -taxa de inscrição (Cr$ 80,00 (oitenta cruzeiros), que

deverá ser feita à Tesouraria (Reitorial
e) Diploma de graduação a que-se refere o item 5 deste Edital
f) Histórico escolar

'

g) Outros Títulos )fotocópia autenticada)
H) Relação datilografada dos tftulos, em 2 (duas) vias
7, Para a prova de títulos os candidatos poderão apresentar os seguintes documentos: históri

co profissional, trabalhos publicados e outros,

'8. As provas realizar-se-âo no "Campus" da Universidade Federal de Santa Catarina, em
Florianópolis"dentro do prazo de 10 (dez) dias contados da data do encerramento das inscri

ções,
Florianópolis, 15 de fevereiro de 1'973.

Bel. Armando Medeiros Prade

Diretor do Depertarnento do, Pessoal

Bel. João Roberto D�tra
Di re to r_da Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento

J

Estudantes da Universidade
de Atenas,' entraram em cho
que ontem com a polícia e as

informações dizem-que muitos,
deles ficaram feridos enquanto'
outros foram detidos. Os con

flitos ocorreram na escola de
direito, quando os Universitá
rios se reuniam para protestar
contra o decreto que suspende
os prazos do recrutamento
obrigatório. A polícia avançou
com o propósito de dispersar
um grande número de estudan
tes que carregavam cartazes de
protestos.

_

Os agentes afastaram os

automóveis das proximidades
provocando problemas no trá
fego; enquanto isso as ambu
lâncias recolhiam os feridos

para os hospitais.
Os distúrbios estudantis na

Grécia entraram no seu quarto
dia consecutivo. As manifesta
ções se estenderam rapida
mente, a outras universidades
gregas, naquilo que se consi
dera como o primeiro desafio
aberto ao autorítãrio Governo

, inilitái que dirige o país desde
o golpe de 1967, quando o

Exército tomou o poder e sus

pendeu todas as garantias. No
tícias ainda não confirmadas
dizem que 100 estudantes fo
ram detidos e 20 resultaram
feridos durante os confrontos.
'Cerca de 1.200 estudantes do
Curso de Direito se reuniram
protestando contra as medidas
de intimidação do Governo.
De acordo com uma lei apro
vada esta semana, se as autori
dades universitárias acusarem

um estudante por qualquer
infração, o Governo pode obri
gá-lo a cumprir o serviço mili
tar. Os estudantes de Direito

exigem também uma maior

participação nos assuntos estu
dantis e reformas na adminis
tração universitárias. Aos gri
.tos de "democracia" e "liber
dade" e canções proibidas do
compositor grego Mikis Theo
dorakis, faziam tremular ban
deiras gregas' desde as janelas
do, edifício da Faculdade de
Direito e provocando a, polí
cia. Dezenas de estudantes
abandonaram o edifício após
receberem garantias do Diretor
da Faculdade, porém na saída
a pol ícia os atacou. O Governo
de Atenas informou que 37
universitários acusados 'de

expulsarem os colegas da sala
de aula seriam chamados para
cumprir o serviço militar.

Londres:
/ , .

operarlos
em greve
Os ferroviários, de Londr�s

anunciaram, que entrarão' em

greve de 24 horas no último
dia do mês, prevendo-se assim,
um confronto sério entre o go
verno e os sindicatos. A posi
ção dos maquinistas é um pro
testo ao programa de congela
mento dos preços e salários,
aprovado pelo governo conser

vador, e foi anunciada quando
transcorre o terceiro dia de
greve e paralisações dos .traba
lhadores do serv iço de gás, que
vem afetando o abastecimento
de combustível a milhares de
residências, escolas, hospitais,
fábricas e outros serviços.

.

Na véspera da greve dos
ferroviários do dia 28 próxi
mo, 250.000 funcionãrios civis
realizarão outra greve de 24
horas.

LEIA
E

DIVULGUE
O ESTADO

,I�
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Chuvas prejudicam estradas de SC
Com as chuvas que continuavam a cair
ontem sobre o interior do Estado, al
guns trechos das rodovias foram danifi
cados no trecho Sul da Br-101. Os
maiores danos foram ocasionados por
'quedas de barreiras e por enchentes.

- --
� _o, -;

__ ._

Segundo informações fornecidas pelo
DNER, a queda de uma barreira na al
tura do morro dos Cavalos, no Km 230
trecho Sul, impediu o trânsito por al

gumas horas. O tráfego foi liberado on

tem: entre quatro e cinco horas e está

sendo feito por meia pista. A liberação
total do trecho está prevista para daqui
a três dias, quando as máquinas do
DNER concluirão a retirada dos dois
mil metros cúbicos de terra, que caí

ram-sõbre aquele t-recho.

Um deslizamento de pista .no Km

250 obrigou Q desvio do tráfego, que
está sendo feito pelo pátio do Pôsto
Sorocaba. Duas máquinas estão traba
lhando no trecho do Km 261, entre
Morro Agudo e Penha, onde caiu mais
uma barreira. O tráfego também está
sendo feito por meia pista. Encontra-se
interrompido temporariamente o, tre
cho da Br-lOl entre Praia Grande e

São João do Sul, cujo leito da estrada
foi invadido pelas águas do' rio Ara

ranguã, que transbordou, Na SC-54,
entre Ermo e Araranguá, o trânsito,
também está totalmente interrompido,
sendo o tráfego desviado pela estrada

municipal de Sapiranga. Houve queda
de barreira também na Serra do Tim

bé, entre Turvo e Timbé - divisa com

o Rio Grande do Sul. Segundo infor

mações do PER, os trabalhos estão

/

sendo feitos na medida do possível, tu
do dependendo do escoamento' das

águas dos rios que transbordaram com

as chuvas. Em quase todas as rodovias
o tráfego é precário, o que determina a

.maior atenção dos motoristas, para se

evitar acidentes. Na área da Grande

Florianópolis, o trânsito é considerado
normal, a não ser alguns danos no Nor
te da ilha, tanto na estrada nova quan
to na velha. O excesso de chuvas fez
cair a cabeceira do acesso à ponte para
Canasvíeíras, na estrada nova e as águas
carregaram alguns boeiros na estrada
velha.

O DNER e o DER informaram
que no máximo em três dias serão con

cluídos os trabalhos de recuperação
dos leitos das estradas, que não foram
invadidas pelas enchentes.

Jayson diz que MDS deve ter
� preocupaçQo com sua dOJltrina

,

Ressaltando que vitórias eleitorais são fatos contingentes
na vida dos partidos, o Deputado Jayson Barreto, do MDB,
disse nesta Capital em declarações' .à imprensa que o fato de

o' MDB ter alcançado expressivos resultados nas eleições
municipais de novembro passado em Santa Catarina" não

deve empolgar as lideranças partidárias ao ponto de levá-las
a sacrificar a essência da luta oposicionist, que é o debate
das teses doutrinárias".

"Eu acho imprescindível não descaracterizar o partido",
disse. "E descaracterizar o partido é exatamente fazer o

mesmo tipo de política que faz a Arena, fracionando as suas

forças e sujeitando-se a todas as espécies. de artifícios na

'obcessão de conseguir vitórias eleitorais. E verdade que no

caso do MDB essas vitórias foram muito importantes e são,
para o fortalecimento: e Q engrandecimento partidário. Mas
seria um suicídio o partido se afastar de suas teses só por
que teve ou precisa de mais vitórias eleitorais".

'Acrescentou que realmente, numa campanha para pleito
municipalista, que traduz anseios locais, é muito difícil
levar ao debate das teses doutrinárias. Entretanto, passadas
as eleições e ao aproximar-se o pleito parlamentar de 1974,
este é o momento de ser retomado o diálogo e a ,pregação
do partido com vistas à propagação de sua doutrina polí
tica. "Isso é fundamental para que o partido se afirme,
através de uma mensagem, e não apenas de conquistas elei
torais".

DOUTRINA

Segundo o Sr. Jayson Barreto, "não é pretender muito
que Santa Catarina, que tem condições excepcionais para se

fazer sentir no campo político nacional, através do debate

,
das, idéias, passe agora na prática a fazer valer esta possibi-

� lídada.B .problema de. Santa Catarina é exatamente a falta
de hemens de idéias. E se nós do MDB conseguirmos uma

projeção nacional neste sentido, estaremos dando a Santa
Catarina uma excelente oportunidade de afirmação. Para
isso' é preciso que os líderes da Oposição catarinense sintam

que não basta ficar presos aos resultados eleitorais,' mas
propagar e. defender a mensagem doutrinária do partido".

" ,

"Nos grandes pleitos" - acrescentou - "é que surgem as

grandes' teses. E isso o que ocorre nas eleições parlamen
tares, em que o partido pode debater coisas que estão na

sua 'essência: democracia, justiça social, imprensa livre, polí
tica econômica. Sobre cada um desses itens nós temos uma

posição a defender. Não podemos; por exemplo, aceitar
uma política econômica que entendemos estar marginali
zando grande massa.da populaçã�, já �ue é copdu�ida à
base do arrocho salarial e remessa ue capital estrangeiro em

volume que compromete a própria independência do País:
E isso não' somos apenas nós que dizemos, são os técnicos
oficiais mesmo que afumam ser o nosso desenvolvimento
formado pela atração de capital estrangeiro, sem tecnologia
brasileiro. Esta ênfase, que no caso é justificável, cria pro
blemas de independência interna. Nós praticamente estanca
mos o nosso processo de independência econômica. Quanto
aos sucessos econômicos, já alcançados pelo atual governo,
não se pode negar. Todo regime de concentração de forças
consegue realizações materiais. O desenvolvimento com de
mocracia é mais difícil, porque �espeitlr as pressões sociais.

Portanto, a democracia é sempre um desafio maior aos go
vernantes do que os regimes de força. E sabidamente esta
mos sob um regime de exceção, reconhecido pelo próprio
Presidente da República".

.

t;;tr
BANCO CENTRAL DO BRASIL

I

\�,COMUNICADO MECIR N� 10
',',.) ','

.

f

o BANCO CENTRAL DO BRASIL torna público
'que, atendendo à necessidade' do aceleramento da
'produção, fica autorizada a circular a estampa "B" da
cédula de Cr$ 5,00 (cinco cruzeiros), guardando as'

características da estampa "B", e com as seguintes
alterações:

REVERSO: -' O medalhão'.:.. Praça XV - século
XVIII - quadro de Leándro Joaquim - apresenta, na
substituição, da técnica. de talho doce para off-set se-
I '

co, engrossamento das linhas, sobretudo na área supe-
rior. Apresenta, ainda, modificação de tonalidade nai
impressão azul das linhas verticais intercaladas, do al
garismo 5, localizado abaixo da marca d'água. Além
disso, as tOfalidades do reverso' passam a ser mais
claras do que as da estampa "A".

2.. O anverso conservará as exatas caractertsticas
da estampa "A".

�. A estampa "A" da cédula de 'c-s 5,00 conti
nuará a circular, concomitantemente, com a estampa
"'B".

I,
I

Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Gerência do Meio Circulante

,

Celso de Lima e Silva
Gerente

'_ O restàbelecimento do estado de direito é outra meta

lmprescindvel da Oposição. E isso hoje não é só o partido
que defende, é a Igreja, são as elites intelectuais. Não se

trata de lutar contra o regime, mas de fazer ver a ele as

reivindicações sociais e politicas, O sujeito para ter liberda
de tem que lutar por ela, que não cairá do 'céu como um

bem divino. Ligado a isso está o que se chama de restaura

ção do poder civil, em torno do que há hoje um entendi
mento muito grande entre os políticos, independentemente
de coloração partidária. A nação não pode viver 'eterna- .

mente sob um regime de exceção, e cabe a nós políticos
melhorar as condições da vida pública, para o retorno à
normalidade. Nós .do MDB temos contribuído talvez em

maior escala, para isso, pois temos dado maior ênfase à reno-

vação política. ,

'

"Outro entrave é a não participação da classe estudantil.
Temos conseguido com algum esforço, mas não a contento.
Precisamos de, uma elite pronta e capaz de atuar. Daí a

nossa restrição ao Decreto .477, que é um entrave no nasce

douro dos futuros políticos brasileiros. E daí também por
que criticamos aquilo que à primeira vista seria salutar: as

cadeiras de moral e civismo, nas escolas. Com outra orienta

ção elas seriam fonte não apenas de conhecimentos, mas de
abertura de livres discussões, para formação de novas

idéias. " \' .

_ O sindicalismo também precisa tomar outra orienta

ção. A atual é profundamente paternalista. Em todos os

países civilizados do mundo é justamente através do sindica
lismo que se forma o amálgama necessário para lançar os

homens na vida pública. No Brasil este processo está prati
camente interrompido, porque os sindicatos não �êm força
reivindicatória, estão funcionando praticamente como

órgãos assistenciais das categorias que representam. O comandante designado para a
"E- há ainda o caso da liberdade-de.ímprensaô >- .aeees-. . E.�coliI �de, Aprendizes Ma'finhe/ros,,.,'

centou 6 parlâiiíeiiiaropdslcionista. "O fé'tiônúmo mãis gní-
'

capitão-de-fragata Sérgio Alexandre
ve nem é a censura, mas a auto-censura. O homem de im-

Prensa já está condicionado a não dizer coisas que talvez Esberard Capanema, acompanhado
pelo atual Comandante daquelapudessem ser ditas, mas que eles' evitam porque se sentem

coagidos. Ora, uma imprensa livre é indispensável a qual- Unidade, capitão-de-fragata Paulo

quer processo dernçcrãtico. I Fernando Garcia Justo, inspecionou
O Deputado Jayson Barreto afirmou, finalmente, que

todas as instalações da Escola, no
não é justo culpar os políticos por estes e óutros entraves da dia de ontem.

vida pública brasileira, "Estão interpretando mal o fenõ- Ao final, o comandante Sérgio
meno. Os políticos têm sido até muito úteis no momento Alexandre Capanema, que assumirá
da vida brasileira. Tanto é que o Governo entende necessã- o comando no próximo dia 22, de-
rio o processo eleitoral e inegavelmente, através dele, fazen- clarou; "A impressão inicial que ie.
do justiça aos políticos arenistas, a própria Revolução tem nho da Escola, nesta primeira inspe-
conseguido vitórias políticas importantes. Isso é devido ao ção, é excelente. Tudo dentro dos
trabalho daqueles políticos árenístas que estão no interior, moldes e padrões preconizados pelatrabalhando para que os resultados eleitorais reflitam uma Marinha: Acredito que não terei di-boa imagem do Governo e de seu partido. Portanto, não se

pode dizer que os políticos estejam dificultando a norrnali- ficuldades. no meu novo comando;
zação da vida institucional brasileira." pois a Escola encontra-se em condi

ções excepcionais"

Florian6poli�; 16 de fevereiro de 1973.

cer-
Caixa Econômica Federal

TOMADA -DE PREÇOS
'

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial de
Santa Catarina torna público que procederá a uma

licitação por tomada de preços, para a contratação de
serviços de segurança bancária, abrangendo a Sede da
Filial e 20 Agências.

No Departamento de Administração, à Praça XV
de Novembro, no. 30, a partir do dia 26-02-1973; no
horário das 14,00 ãs 16,00 horas, serão prestados os

'esclarecimentos e fornecidos os elementos necessários
à habilitação dos concorrentes, na forma do Edital'
respectivo.

BANCO' CENTRAL DO BRASil
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(MOEDAS COMEMORATIVAS)
O BANCO CENTRAL DO BRASIL leva ao conhe

cimento dós interessados na aquisição de mOédas co

memorativas do Sesquicentenário da Independência,
que está realizando na Sede ou em suas Delegacias, o

(

atendimento das cartas encaminhadas por signatários
inscritos até 31.12.1972. O pagamento deverá ser rea�
lizado em espécie 'ou em cheque visado.

Comunica, outrossim, que está liberada a aquisição
de moedas de prata, em estojos de tipos diversos, dis
pensando-se, além disso, a apresentação dos nomes

dos adqu i rentes.

Rio de Janeiro, GB, 24 de janeiro de 1973.
BANCO CENTRAL DO BRASIL

1 Gerência do Meio Circulante
Celso de Lima e Silva

Gerente

.Telmo: Arena de·Lages vai
recuperar o campo perdido/
O Deputado Telmo de Arruda Ramos disse ontem

nesta Capital acreditar num breve restabelecimento da
. harmonia politica da Arem lageana, abalada devido aos

acontecimentos que envolveram as eleições de novembro
passado, e que para os pleitos futuros o partido terá
condições de recuperar a sua posição hegemónica naque
la cidade serrana. O parlamentar retornou de Lages, onde.
passou a maior parte do periodo do recesso da Assem

bléia, anunciando que "acredito piamente que a crise da

Arena lageana somente poderá ser debelada através de

duas opções: a primeira, a do entendimento, que é uma

solução construtiva, que soma, que engrandece; a segun

da, a da dissolução, por incapacidade de entendimento,
solução última, mas' que de qualquer forma será uma

solução"( Entretanto, enfatizou estarmais confiante ria

primeira, tendo em vista ser 'a que melhor se.ajusta às

circunstãncias politicas locais" que exige uma pronta
ação integrada do partido para recuperar o terreno poli
tico perdido no transcorrer das últimas eleições.

. "Lages, este grande municipio serrano, onde a Arena
inegavelmente tem maioria esmagadora" _ disse o Sr.
Telmo Arruda - "no último pleito' eleitoral não con

seguiu montar um esquema que alcançasse a unidade par
tidária. Há que 'se reconhecer que inicialmente todas as

correntes de opiniões que integram a agremiação gover
nista estavam vivamente empenhadas em encontrar uma

composição alta e .condigna. Dos diálogo francos sur

giram os critérios para esta composição: a ela majoritária
(ex-PSD) indicaria nomes para escolha do Prefeito, e a

ala minoritária (ex-UDN) e o Movimento Lages
-Pró-Lages indicariam à candidato a Vice-Prefeito".

_ Ocorreu, entretanto, que estes critérios previamen
te estabelecidos foram descumpridos pela ala minori

tária, que entendeu ter forças suficientes para indicar
também o candidato a Prefeito. Este fato provocou uma

tomada de posição natural, lógica, da ala majoritária, que
reagindo lançou candidatos próprios, utilizando-se da

sub-legenda. Infelizmente estes candidatos renunciaram,
deixando todo um poderoso contingente eleitoral sem

qualquer opção, uma vez que dos atritos surgidos decor
reram várias restrições à chapa arenista remanescente.

"Dos choques de opiniões, das. incompreensões, das

Telmo: harmonia vai ser restabelecida.

imposições, resultou a derrota da agremiação arenista.
Esperamos agora que com a participação do Governo, do
Diretório Regional da -<frena e com a boa inteção dos
arenistas lageanos, tudo volte aos devidos lugares. Que os

ressentimentos pessoais se apaguem, que se pense com a

'cabeça fria, que se procure o entendimento, conduzindo
a agremiação partidária no caminho de uma total e ver

dadeira integração. Esse é o meu sincero desejo, como
representante da população lageana e homem de partido.
E tenho absoluta certeza de que os objetivos serão al

cançados, para que, nos próximos pleitos, a Arena lage
ana seja comandada por um Diretório forte e autêntico,
cf/paz de conduzi-Ia à 'recuperaçãopolitica':

Capanema, faz:
la. inspeção
na Marinha

Dasp esclarece razões
da cobrança de taxas

-, para. exam·es .de."sG'údé
HV

O Diretor do Departamento Autõno
mo de Saúde Pública, Sr. Genovêncio
Mattos Netto, esclareceu ontem que a

taxa de cinco cruzeiros cobrada atual
mente pelo Dasp pelos exames Iaborato
riais "é apenas simbólica, não cobrindo

sequer o custo dos serviços, que importa
ao Departamento a quantia de
Cr$ 6,50". Adiantou que a taxa, é co

brada somente de pessoas' que tenham

condições econômicas para tànto, e que
isso visa ampliar as condições de atendi
mento do Dasp a uma maior parcela da

população.
"No, ano passado" - disse' - "não

eram cobradas taxas para os exames,
mesmo a lei facultando esse direito <:0

Dasp, talvez devido à falta de uma infra

estrutura, pois não tínhamos uma

triagem de assistência social. Esté ano,
com a admissão de assistentes sociais e

com um serviço adequado de triagem,
passamos a cobrar esta taxa que nos

permitirá fazer face às despesas de labo
ratório, para ampliar essa assitêncía a

uma grande parcela da população".
Quanto à taxa de revalidação das cartei
ras de sáude esclareceu que a cobrança é

obrigatória e a importância é recolhida
ao Tesouro do Estado.

O· JATAO DA

TRANSBRASIL'

LEVA VOCÊ
ATÉ BELÉM

Com escalas em São Paulo, Rio de Janeiro,

Salvador, Recife, Fortaleza e São Luiz.

O JATÃO DA TRANSBRASIL, sai de FLORIANOPO'LIS

todos os domingos às 15 horas.

O serviço de bordo da Iransbrasíl. !'!Cisne Real"

\

é uma tranquilidade'. Você chega pronto

para um negocio ou passeio.
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Cartas

IMBITUBA
Temos a honra de comunicar a V. '

exa. que em Sessão Especial de Instala

ção, do Primeiro Período Legislativo da

Quinta Legislatura, realizÍda em 31 de

janeiro p. passado, foi eleita e empossada
a Mesa que dirigirá os trabalhos desta Ca

sa, durante o atual período legislativo,
que ficou assim constituída:

Presidente; Manoel de Oliveira Mar
tins - Arena, Vice; Maurino Mendonça -

Arena, lo. Secretário; Raul Ruíz - MDB,
20. Secretário - Oelio Freitas - Arena.

Sem outro particular, colhemos o en

sejo de apresentar a V. exa. nossos pro
testos de alta estima e distinta considera

ção. Atenciosamente - Manoel O. Martins
- Presidente e Raul Ruiz - Secretário -

Imbituba.

POLUIÇÃO
Muito, se tem falado em Florianópolis

sobre poluição de nossas praias e a Saúde
Pública parece estar voltando todo o seu

interesse para esse problema."
,

Seria interessante Sr. Redator, que os

exames realizados por aquele Departa
.

mento se estendessem também aos bares

e cafés da cidade, na maioria dos quais a
,

higiene, ou melhor, a falta de higiene é
verdadeiramente impressionante. No Rio

de Janeiro foi há pouco realizada uma

batida pelos agentes da Saúde Pública em
cerca de cem bares e cafés, e o que sé
observou de falta, de higiene e de conta

minação nas louças e vasilhames daquelas
casas é de espantar todo mundo. Germes
de várias espécies e até resíduos de fezes

foram encontrados nas chícaras, onde se

serv-ia o cafez inho.
Por que as autoridades sanitárias des

ta capital não destacam uma turma de

volantes para inspecionar os bares e res

taurantes de,Florianópolis e obrigar os

seus proprietários a observarem a higie
ne, para evitar contaminação nociva à
saúde da população? Tenho certeza de

que a contaminação é muito mais perigo
sa através das chícaras mal lavadas e sem

qualquer esterüização do que os banhos

de mar, por mais poluídas que possam
estar as suas águas. - Luiz Artur da Costa
- Florianópolis.'

CONCURSO
As extensionistas da Acaresc dos mu

nicípios de Braço do Norte - Rio Fortu
na - Gravatal - Jaguaruna e Tubarão esti
veram reunidas, juntamente com a Coor
denadora Regional, com objetivo de clas
sificar as concorrentes dos Municípios
acima citados, para a conquista do título
de campeã Regional do Concurso de Ali- '

mentação.
A tarefa foi um tanto düícü, visto o

bom trabalho que realizaram na apresen

tação das suas hortas - cadernos - recei

tas, e uso de 1écnicas.
O lo. lugar obteve a sócia. Ivonet

Brognora do Oube 4-S "Unidos para o

Progresso", de Azeiteiro do Município
de Braço do Norte.
,O 20. íugar a Ester Martinelli do Ou

be 4-S de São Miguel, Município de Gra
vatal.

O 30. lugar a sócia Ivone Fomentim
do Clube 4-S do Município de Jaguaru
na.

Às sócias classífícadas os nossos cum
primentos e votos de continuidade e pro
gresso em seus projetos. Cecília Munari -

Braço do Norte,
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'Passeio anti-econômico
E forçoso concordar' com rodoviário entre a Capital do Es-

aqueles que preconizam a urgên- tado e o território oestíno.
'

cia da BR-282 como necessida- A BR-282 é, já agora, um im-
de vital para a economia catar i- perativo de, integração de Santa
nense. A "estrada da integração" Catarina. Não é em vão que as

- tal como se lhe chama - facu 1- classes produtoras, o comércio e

tando a ligação entre as prósperas as populações em geral se ale-

terras do Oeste e litorânea éI Capi- gram na expectativa de sua con-

tai do Estado, está faltando no clusão. A campanha em prol do
sistema de transporte rápido e ,prosseguimento das obras dessa

barato, cuja influência no desen- 1- importante rodovia revela o an-

volvimento de Santa Catarina se- seio com que todas as forças eco-
rá enorme. nômicas e todos os círculos so-

O Agrônomo Glauco Olinger, ciais do Estadoesperam esse tra-

Secretário dá Agricultura, teve, ço de união efetiva entre a Capi-
em recente palestra que real izou tal ilhoa e o Oeste próspero, nu-
no Ciclo de Estudos sobre Segu- ma autêntica real ização integra-
rança e Desenvolvimento e em dora do espírito, da sociedade e

.

que abordou, com objetividade, da economia catarinense.
problemas de tal natureza, uma O aspecto econômico desse
imagem feliz, ao aludir ao passeio -ernpreendirnento é ponderável
que a produção escoável da Re- tanto mais que,' facilitando os

. gião do Oeste teria de fazer atra- transportes diretos através da Re-
vés do Estado e sinuosamente até gião Serrana até o litoral emque
chegélr aos portos de embarque se situa a sede do Governo do Es
ou mercados consumidores, in- 'tado, possibilita maior expansão
clusive a Capital do Estado: E, na aos produtos das diversas regiões
verdade; um passeio anti-econô- ligadas entre si pela desejada ro

mico, porque dificulta e encarece dovia. O "passeio" que a produ
o produto, fato que não ocorre- ção do Oeste faz agora" nu� per
ria se lhe fossem dispensados' os .curso sinuoso, inclusive a outros

longos, demorados e tortuosos estados da Federação, até voltar
percursos até alcançar Os centros aos nossos centros de comércio
litorâneos catarinenses de cornér- do litoral, evidentemente acarre
cio ou de consumo. ta não só maior custo dos trans-

Está a( uma das grandes razões portes; mas também os inconve
que militam em favor do acelera- nientes de diversa natureza, que
mento das obras. da grande .rodo- contribuem para emabaraçar e

via federal, que, partindo do dis- empecer o incremento das rela
tante Oeste Catarinense, virá,. ções econômicas entre as regiões,
cortando os campos planaltinos invalidando o sentido da integra
de Lages, descer a Região Serra- ção catarinense que rege as ativi
na, via Bom Retiro, até Florianó- dades do desenvolvimento esta
polis, abrindo assim direto acesso dual.

.Ó>

Santa Catarina precisa, pois,
da BR-282. O "slogan" é opor- ,

tuno. Santa Catarina reivindica
assim um decisivo amparo ao es

forço com que, unidas, as suas

classes produtoras estão aceleran
do, dia a dia, o passo para as me

tas nacionais do desenvolvimen
to.

A "e strada da integração"
tem, ainda, o valor de abrir imen
sas perspectivas à expansão do
Oeste, permitindo. a libertação de
-inealculáveis energias produtoras,
subordinadas, por assim dizer, a

cerceamento) de sua capacidade
de .expressar-se em amplas áreas
de ínfluência, comercial no pró
prio território catarinense, evi
tando que, como muito bem ob-'
servou o titular da Secrétaria da
Agricultura na sua conferência,
"muitos produtos catarinenses
tenham de chegar ao mercado
consumidor do litoral depois de
comercializados por empresas de
,outrQs estados da. Federação".

E espantosa sobretudo a reve

.lação de que até mesmo verduras
e cereais do nosso Oeste sejam
vendidos em São Paulo, de onde
retornam ao litoral catarinense, a
preços muito mais elevados, por
efeito' do custo de transporte.
"Nós consideramos que o maior
problema de Santa Catarina está
ligado .ao setor de estradas" - diz
o Engenheiro Agrônomo Glauco
Olinger. E, de nossa parte, acres
centaremos: dentre os problemas
relacionados com o setor rodo
viário, o maior, o mais urgente, I)
mais premente é o da BR-282.

Falta de educação
censuráveis. De valiosas coleções de revistas antigas é co
mum se arrancarem páginas de ilustrações, ou poesia,
como se a cada qual coubesse o direito de apropriar-se de
partes do volume. O péssimo procedimento se reproduz
ainda em livros técnicos e outros. Contra isso é natural
que seja inócua qualquer vigilância, uma vez que - já o

repete aqui o meu vendeiro - "o ladrão tem horas":Mas
verdade é que não deixa de ser um tndice vexatório para
todos nós - e particularmente para os que prezam os

.

, serviços prestados à mocidade estudiosa pela Biblioteca,
Pública esse ato de selvagem desprezo ao patrimônio co-I
'mum e de abominável egoismo, denunciando despreparo
moral para participar dos beneficios que se oferecem ali
a todos.

'

Diga-se, ainda, que o pecado é antigo: vem de há mui
tos' anos, lembro-me bem, a preocupação dos diretores
da Biblioteca pela incidência de tais-abusos. Não raro,
porém, o culpado, quando apanhado, passava pelo des
prazer de ter proibida a sua entrada na Biblioteca.

O que, enfim, seria desejável é que cada um dos fre-,
quentadores daquela Casa de. leitura - e aqui é imposst
vel fazer discriminações - se imiuisse da convicção de
um profundo respeito para com a conservação daquele
precioso patrimônio de todos, evitando ceder à levianda
de de práticas que aberram dos ditames duma boa educa
ção. Certo, 'não podem recair suspeitas num ou outros
dos consulentes ou leitores; 111/lf: precisamente para que
se resguardem responsabilidades, seria licito esperar de
cada um o interesse fiscalizador, com o fim de impedir a
repetição daqueles abusos.

Conforme-se o Diretor Herminio Menezes Filho na

presunção de que também em outros centros ocorrerão
tais casos e aguardem melhores incentivos nas compensa
ções que o seu esforço está obtendo.

Isso não se encontra apenas em baixas camadas so

ciais, não. O mal-educado não está somente entre os mal
criados, os marginais da sociedade, os vadios e irrespon-
sáveis.

.

É o que me dizia, ontem, na Biblioteca Pública do
Estado, o. Diretor desse estabelecimento, jornalista Her
minio Menezes Filho. Encontrei-o ali, indignado ante um
fato que,'não sendo o primeiro ocorrido em idênticas
circunstâncias e com iguais caracteristicos, é tanto mais
grave quanto 'significa o reincidência no desrespeito ao

· patrimônio público.
.

·

Alguém - explicava-me aquele confrade - havia ar

, rancado a um dos volumes da Coleção de "Lex" mais de
quarenta páginas, em que estava impresso determinado
Decreto - o de número 60.457, de 13 de março de
1967. Referia-se a concursos para cargos federais e era

evidente, pois, que o autor desse atentado à integridade
do valioso tomo não era pessoa menos instruída do que
o suficiente para ingressar entre candidatos a alta função
administrativa, no funcionalismo federal.

Teriam sido vários os que consultaram aquele texto,
sem que lhes ocorresse e condenável expediente de arran-:
car as páginas ao volume. Um deles, todavia, desejou
possuir só para si mesmo, como propriedade exclusiva, a
integra do Decreto. E, iludindo a vigilância de funcioná-

. rios e consulentes ou leitores qUl!_ se encontravam na sala,
levou a' efeito o plano egoista. E possível que, inconside- ,

radamente, logo após haver-se servido do objeto deseu
ato indecente, haja lançado à cesta de lixo as quarenta
páginas de textos legais.

O Diretor da Biblioteca não se continha, anteo prô- .

prio desalento que um fato como esse justifica a quem
tanto se tem esforçado por zelar e defender a inviolabili-

·

dade do riquissimo acervo público representado por tan
tos milhares de livros, ali franqueados à consulta e à
leitura de todos quantos [requentam o estabelecimento.

Aliás, a absoluta ausência de noção de responsabilida
de explica não só esse como muitos outros atos assim

Gustavo Neve�

MarcOio
Medeiros,
filho

Trivial
Variado

Crise recomenda
solução global

Um balanço nos acontecimentos que sucederam ao rompimento da
Arena de Blumenau com. o Governador Colombo Salles já permite, a
esta altura, dar ao episódio os seus contornos definitivos.

Alguns setores mais ponderados do Diretório blumenauense come

çam a duvidar de que o rompimento tenha sido asolução mais recomen
dável para os graves problemas politicos que a agremiação vive no muni
ct.pio, há bastante tempo sem poder comemorar uma vitória eleitoral.
Passada uma semana da eclosão da crise, já está praticamente consoli
dada a certeza de que não seria através desse caminho que o Partido se

recuperaria, nas eleições proporcionais do ano que vem das duras
derrotas que amargou nos pleitos majoritários de 1969 e de 1972. E
também não haveria de ser através do rompimento com o Governador
do Estado que os problemas da administração estadual no município,

.

ainda em pendência, seriam solucionados pelo condão mágico de uma
nota oficial de insurreição. A medida em que se vai dissipando o

impacto inicial do gesto torna-se claro que a independência de Blume
nau foi declarada mais pela emoção de um momento que pela sedimen
tação de uma consciência que não visse outro caminho para a sobrevi-
vência do Partido no municipio. .

E tanto isso é verdade que já no intcio da semana alguns arenistas
blumenauenses fizeram pressurosamente que chegasse ao conhecimento

.

do Palácio do Governo a sua desaprovação à atitude do Diretório,
embora se saiba que para ela muitos destes tenham concorrido E nem

sempre a versão que atravessava a Ponte Hercilio Luz correspondia à
realidade do que acontecera no Vale do Itajai, no último dia 9...

Hoje, tem-se a certeza de que o episódio foi um incidente político
que já começa a caminhar para uma conciliação. Mas é preciso que,
mesmo depois de superada a crise, tenha-se presente a evidência dos

", motivos que impulsionaram asemoções dos arenistas blumenauenses,
'.

conduzindo-os ao rompimento. Por menos razão que tenham tido eles
em levar às últimas consequências seu descontentamento, não se pode
deixar de considerar que as restrições que se fazem ao relacionamento
entre a administração e a área política não partem apenas de Blumenau,
mas de um número expressivo de arenistas de' diversos municípios do
Estado. Só que, ao contrario dos seus correligionários do, Vale, eles
preferem encontrar as soluções através de um diálogo que vem sendo
obstinadamente perseguido no curso destes últimos meses.

.

Existem condições as mais' propicias passiveis para que, a partir da
crise de Blumenau, sejam adotadas soluções globais para toda a pro
blemática politica de Santa Catarina, envolvendo o sistema majoritário
nas suas áreas politica e administrativa. E possivel que até aqui. a
questão não tenha sido realisticamente posta na mesa do diálogopresi
dida pelo Governador Colombo Salles. Mas não se pode protelar o seu

debate e, muito menos, fugir às evidências de uma situação concreta.
Seria de extrema utilidade que, --no momento em que o Sr. Colombo:
Salles e osdirigentes arenistas se reunirem para examinar o problema de
Blumenau, ampliassem um pouco mais o diálogo e passassem a consi-.
derar a situação politica do sistema majoritário em toda Santa Catarina,
com a franqueza e a profundidade necessárias. Há uma excelente dispo
Sição para a colaboração diante do muito que está por se fazer nesse
setor.

ASSEMBLÉIA TURISMO
É bastante ímprovãvel que o Um convênio entre a Sudesul e o

Governaqor .Çolombo ,S,a,lles ,d,� il: Estado vai estabelecer as priori-
conhecer os nomes=qti.e escolheu pa- "dades 'no 'setor iurístiéü'êiit'â'r'íileIÍse. '

ra a Mesa Diretora da Assembléia.
'

Com base nisto será traçado-em de-
.

Legislativa e para" as lideranyas da .
finitivo o Plano Diretor de Turismo

. Arena e do Governo antes do próxí- para Santa Catarina, com base em

mo dia 28. A informação partiu na estudos regionais já elaborados
tarde de ontem de fonte altamente 'anteriormente pela própria Sudesul
credenciada do Executivo que acre- para SC, Paranã e Rio Grande do
dita que somente uma ínconfidên- Sul.
cia poderá' antecipar a divulgação
-dos novos dirigentes da Assembléia. BOM HUMOR
Junto com a lista, dia 28, deverão Auxiliares do Sr. Colombo SalIes
'ser dadas as razões da escolha. comentavam ontem, ao fim do

LISTA TIÚPLlCE expediente,' o bom humor do Go-
Será na próxima segunda-feira a vernador durante todo o transcurso

elaboração da lista tnplíce para a do' dia. Atribuiam a satisfação do
.vaga de Desembargador destinada a Sr. Colombo Salles às manifestações
advogados, aberta no Tribunal de de solidariedade que lhe têm chega
Justiça com a recente 'elevação de do em virtude do incidente com o

11 para 15 lugares na Corte Esta- Diretório Municipal de Blumenau.
dual. A sessão extraordinária foi TRANSITO .

convocada oritem pelo Presidente A inversão da mão em algumas
do Tribunal, Desembargador Nor- ruas e a colocação de novas· sinalei-
berto de Miranda Ramos. ras no centro da cidade trouxe sen-

. CÂMARA FEDERAL síveis melhoras ao trânsito, descon-
O Deputado Dib Cherem viaja gestionando na medida do possível

amanhã para Brasília a fim dê'man- a loucura em que vinha se transfor- .

ter entendimentos com os líderes mando o tráfego nos últimos tem
arenistas no Congresso sobre a sua poso O Detran, que tem outras me

indicação para a 4a. Secretaria. da didas em vista para os próximos
Câmara Federal. O parlamentar ain- dias, espera dar uma solução defíni-:
da retornará a Florianópolis antes tiva ao trânsito do centro dentro
do início da sessão legislativa da Câ- das possibilidades que a estrutura
mara do corrente ano.

.

urbana da cidade permite.

Os Xokleng da S'erra do Taboleir� (VII)
Não desistimos, nem fugimos do problema.

Acalmados os ânimos, tratamos de continuar a
investigação. Em agosto e setembro de 1972,
obtivemos novos depoimentos sobre a presença ..

de indígenas na área do Taboleiro. No interior
do município de Paulo Lopes, numa área de,
floresta que está sendo explorada pela empresa
Madeireira União, cuja sede se localiza em Cri
ciúma, obtivemos a iriformação de que mais ou

.

menos em dezembro de 1971 o encarregado de

serviço da madeireira; Felisberto de Tal, aban-·
donou o emprego com medo dos índios. Segun
do José Ramos, informante e na ocasião capa
taz de serviço de madeireira, pouco antes de
Felisberto abandonar o serviço um outro em-

,

pregado da firma havia "topado com um índio
e saiu disparado para o acampamento, logo pe
dindo demissão". João Rosa, outro empregado.
da empresa, presente a entrevista, adiantou que
há uns oito anos atrás trabalhava para Osvaldo
Bergamann, morador de Paulo Lopes. Um dia
ao subir para o acampamento da madeireira 6u

viu um barulho "de bater feiches em taquara".
"Puxou do revólver e continuou a andar sempre
de costas, atento para o local de onde viera o

barulho".'
Ainda em Paulo Lopes, no lugar Sertão do

Campo, ouvimos José Veríssimo, 52 anos, ino
rador que sempre viveu naquele lugar. Disse que
há uns 15 anos dtrás, o lavrador Manoel Inácio,
hoje residente em Maciambú, "foi muito perse-,
guido, pelos índios e, assustado, acabou mudan
do-se". Nessa mesma localidade, Roberto Mo

raes, proprietário de pequena serraria, informou
que há um mês (ou seja, em julhof72) os srs.

Nilo Correil e João Amorim, residentes respecti
vamente em Capoeiras (São José) e Biguacu, fo
ram fazer caçada e não puderam dormir "por

que os índios arreliaram a noite toda". Disse
ainda esse informante que a esposa de um mora

dor do lugar, Sr. José Miguel, que há pouco
mudara-se para Enseada de Brito, há uns Seis'
meses atrás vira um índio atravessar o Sertão do
Campo. E ele próprio, Roberto Moraes, há uns'
dois anos atrás, foi vítima de uma brincadeira
dos índios, quando estava no mato procurando
madeiras para linhas. Tocaram pedras. Isto
ocorreu no: lugar Luiz Panca, perto do Sertão
do Campo.

Em 2 de Setembro, em Enseada de Brito,
logramos entrevistar o Sr. José da Cruz, conhe
cídó como Zé Miguel, e morador do Sertão do

campo durante mais de 20 anos, Analfabeto,
branco, casado, com 65 anos de idade, Zé Mi
guel informou que "ftxou-se no Sertão do Cam

po, em terras do Governo, depois de casado".

"Era o último morador, mato adentro;'. "Os
índios perseguiam não para fazer mal, mas asso-.
biando, mexendo com árvores, arreliando. Nu
ma caçada de arapongas eles me perseguiram
muito. Uma vez, quando nós parava no lugar
onde estava fazendo roça, ao escurecer, eles jo
garam um cavaco em cima de mim". "Outra
vez, nós ia caçar de madrugada e ele passou
correndo perto da gente". Tudo isso ocorreu de
dois anos para cá. "Quem vai trabalhar no ma

to, para no mato', lá um dia ou outro vê movi
mento dele". O ftlho dO' informante, presente a

entrevista, diz: "no tempo em que trabalhei na

queles matos vi o movimento deles. Um dia es

cutava Qater uma pedra na outra; outro dia, era
barulho de taquara quebrando. Há um ano eu o

ouvi pela última vez. Vi movimento no mato.
Ele dava gritos. Jogava uma pedra perto de
mim. Q�ebrava taquara perto de onde eu tirava
palmito".

Essas informações foram dadas juntamente
com diversas outras, especialmente esclarece
doras sobre o entendimento dos informantes so

bre a presença dos indígenas, seu modo de vida,
perigo que possam representar e razões do por
que não aparecem aos civilizados. Zé Miguel es
clareceu categórico: "eu acredito que o índio
no mato não é para qualquer um ver não. O
índio no mato passa correndo e ninguém vê. Se

, alguém disser que conversa com ele, alguém
analfabeto assim como eu, o senhor não acredi
ta, porque não é verdade. Não dá de se ver. O
senhor vê o barulho, Sabe que não é uma fera.
Sabe que só pode ser ele. Mas o senhor não o

vê. Um bicho não joga cavaco. Não vai bater um

pau no outro: pam, pam, pam. Um bicho não
vai fazer nada disso. Faz o índio. Quando ele
baixa num lugar, fica 15 a 20 dias. Volta e meia
ele aparece. Nunca atirei num bugre. Ele é um

cristão também. A gente a matar, só se ele iava
dir". E sua mulher complementa: "Existem ain·
da alguns índios no mato, pois eles arreliavain
quando eu tava lavando roupa no rio do Sertão.
Ainda tem algurn lá. Um �u dois, ou llllii.s. Mas

prá achá e que eu não�sei. E difícil". .

O importante, evidentemente, não é localizar
em definitivo esses últimos Xokleng não contac
tados com a civilização. Eles sabem de nossa

, existência. Se teimam em permanecer no inte
rior da floresta é por que tem reCeio do contá

to, especialmente por toda a'dramática experi
ência que estão a viver, desde quando os civili
zados começaram a penetrar no sértão. Entre

tanto, não sabem eles que dia a dia a floresta
diminui. A ação do madeireiro, do extrator de

.palmito, do agricultor dê coivara, é permanen
temente floresta adentro. E, na medida em qUe
a floresta vai desaparecendo, a caça também se,

,"

extingue. E sem floresta e caça não há meio de
sobrevivência -para os indígenas. Assim, consci
entes de que temos responsabilidades efe ��vas
para com esse grupo humano, traumatizado por
bugreiros, hostilizado por colonos e caboclos,
desprezado por administradores, é- que tenta
mos transformar a área do Taboleiro num PA:R
QUE FLORESTAL E FAUNÍSTICO. A sensibi
lização das autoridades estaduais e da Fundação
Nacional do Indio para tal procedimento é fun
damentaL As dificuldades a enfrentar são pe
quenas, urna vez que.a maior parte da área ain
da pertence ao Governo do Estado de Santa
Catarina. Efetivada a criação do parque, eviden
temente, tornar-se-à fundamental garantir sua

preservação, e, nessa altura, talvez, surjam al
guns problemas .com [madeíreiros \.' e ex tratores
de palmito, tradicionais aproveitadores das ter
ras públicas. Contudo, isto não será razão para
se esquecer que um Parque Florestal e Faunísti
co na área do Tabuleiro é forma de preservação
da natureza, de manutenção do equilíbrio eco

lógico na área da Grande Florianópolis, e espe
cialmente a maneira de permitir a existência de

condições mípimas necessárias a sobrevivência
de uns poucos, mas nem por isso menos impor·
tantes, indígenas não contactados. Indígenas
que antes�de tudo devem ser admirados e respei
tados por sua resistência em aceitar o convívio
co'm os brancos; convívio que se tentou fazer

pela "boca dá arma do bugreiro". Gaiantidas as

condições mínimas de sobrevivência, mais dia,
menos dia, acreditamos, se procederá o contato •

(.,
com esses indígenas.

'

SilviQ Coelho dos Santos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Japão quer
investirmais
no·Brasil

A missão japonesa do Banco Sumitorno esteve ontem
com o ministro Delfim Neto, da Fazenda, analisando as

possibilidades de novos investimentos e fmanciamentos no

Brasil.
'

Kyonosuka Ibe, que chefia a missão, depois, de afirmar
que os japoneses, em particular, consideram que a próxima
'década da economia mundial pertencerá ao Brasil, procurou
saber do Ministro da Fazenda quais as possíveis reper
.cussões da crise monetária internacional na economia brasi- _

leira.
,

O ministro Delfim Neto afirmou que está ocorrendo um
realinhamento das paridades entre as diversas moedas e que,
sem esse realinhamento preliminar, não se poderia chegar a
um' aco do sobre os riíveis de preços do comércio interna
cional

� Corno pinte desse movimento de realinhamento, o

Br il sofrerá talvez alguns efeitos importantes. Procura
r os dar, de urna forma limitada e compatível corno o

osso tamanho, nossa contribuição para o renívelamento
das moedas. A valorização do cruzeiro em 3 por cento rela
tivamente ao dólar foi feita para que, em relação as demais
moedas, seu valor fosse mantido. Corno efeito irnediato
teremos certamente algumas dificuldades no nosso comér
éio com os Estados Unidos e países que mantiveram sua

paridade.com o dólar, e urna melhoria do nosso poder de
competição em outros mercados, principalmente o europeu
e o Japonês.

'

Acrescentou o ministro Delfim Neto, que esses efeitos
"terão pouca magnitude internamente, especialmente no

nível dos preços". E concluiu, dizendo acreditar que o

realinhamento das moedas tenha efeito benéfico no comér
cio mundial, que se expandirá, e que "é justamente nessa

expansão que procuraremos tirar proveito".
'

Febre amarela iá
matou dez no DF
Cerca de 30 Casos de febre amarela, dos quais dez já

resultaram em morte, foram registrados no Hospital de
Sobradinho, cidade satélite de Brasília, sendo adultos todas
as vítimas. E em todos os hospitais de Brasília - o Distrito
e as cidades-satélites - estão aparecendo casos e ocorrendo
mortes, A existência de um surto epidêmico na região de
Goiás próxima ao Distrito Federaljá foi confirmada pelos
médicos.

'

Todos 'os pacientes recolhidos aos hospitais da capital
são do interior de Goiás, principalmente das cidades mais

próximas a Brasília, corno Luziania, Formosa, etc., e

apresentam a febre amarela do tipo silvestre, produzida pelo
mosquito Hemagogus. Para este tipo de febre amarela não
existe tratamento específico,. sendo a prevenção feita
através da vacina com vírus atenuado (vírus 17-D).

'I .
No Brasil, existiram dois tipos de febre amarela urbana,

\. cuja erradicação foi iniciada por Oswaldo Cruz, no Rio de

Janeiro; Era transmitida pelo mosquito Aedes Aegypt, e
'

re eu ,em Belém do Pará, o que exigiu urna nova

�f,'. _,_erqJ,çljça.ç�? A.t.U�.(\n.t(\.s6 .existe no pafsa (çbre.Junare,l�
sílvestrê, cujos reservatórios de vírus' podem ser" também .

camundongos e macacos:
Urna pessoa pode se imunizar naturalmente, contra a

febre amarela, pois o organismo é capaz de criar anticorpos '

contra o vírus, desde que as cargas de vírus que o corpo
recebe sejam pequenas e periódicas. Sem a imunidade
natural, há o perigo da forma grave da febre que se

caracteriza por início brusco de febre, vômitos, dores
musculares, ícterícía; Quando Q doente apresentava vômitos
sanguinolentos, e sangramentos pelo nariz e pelo cabelo, a
mortalidade é acentuada.

Pratin;�assina
convênio no RS '

O ministre da Indústria' e do'Comércio, presidiu em

Novo Hamburgo, a assinatura de convênio entre a Secretaria
de Tecnologia Industrial do MIC e o InstitutoBrasileiro do

Couro, Calçados e afins, através do qual serão manipulados
recursos de Cr$ 1,7A milhões, destinados a formar urna

tecnologia brasileira para o setor. "Nosso problema atual
não é de subdesenvolvimento econômico, mas de subdesen
volvimento tecnológico", disse, o Ministro Pratiríi de Morais,
"É o campo tecnológico que .vai definir nossas perspectivas
futuras". Em função desse convênio não há dúvida de que
até o fim da década, o Brasil se tornará o maior exportador
mundial de calçados e couros beneficiados.

O programa de tecnologia do MIC consta de 3 itens dos
"

quais sete prioritários serão desenvolvidos aind� este an�.
No convênio assinado pelo Presidente do Instituto Brasi
leiro de Couro, Calçados e afins e pelo Secretário de Tecno

logia Industrial do MIC,. está concluída à criação de um

centro de informação, e estatística, o estudo de normas e

padrões de qualidade" o desenvolvimento do desenho
industrial e um estudo de mercados.

Presa quadrilha
falsificadora

Urna briga entre dois homens em Vitória de Santo
Antão, onde estão localizadas as maiores fábricas de
aguardente de Pernambuco, ajudou a polícia a descobrir
urna quadrilha de falsificadores de dinheiro, que já tinha
mais de 100 mil cruzeiros prontos para serem lançados no
mercado.

José Severino da Silva, residente em Vitória de Santo
Antão, comprou 10 mil cruzeiros em dinheiro frio, pagando

, 3 mil cruzeiros em, dinheiro legal, ao chefe da quadrilha
Hilário Gomes de Souza, que aparentemente é também o

técnico na, falsificação. Mas Hilário exigiu o pagamento
tratado e em seguida desapareceu, sem entregar o dinheiro
falsificado. Ao sentir' que não mais receberia "sua
'mercadoria", decidiu queixar-se na polícia. contra a
desonestidade de seu amigo.

Partindo da prisão de José Severino da Silva, a polícia
local e de Recife efetuaram algumas prisões, mas mantêm o

assunto sob reserva, "para não atrapalhar as investigações".
Segundo alguns policiais Hilário, que também é procurado
corno chefe de urna quadrilha falsificadora de carteiras de

habilitação, já pode ter colocado Cr$ 50 mil em circulação.

Cobertura nacional

pela AJB

A velha dama Pólícia
FilintoMuller será
eleito presidente do
'Senado no dia 27

indigna, em expulsa 50
, ,

versão baiana
, ' servidores
Ventina Couto Braga, de 74 anos de ida

de, foi detida pela polícia baiana em sua

casa na Ribeira, ao ser encontrada dan

çando' completamente nua, em companhia
de quatro menores que estavam tomando
uma mistura de Disbutal e Preludin na vida.'
Após ser escutado seu depoimento, foi libe
roda,' pois o delegado Juvenal Gentil do
Bairro de Itagipe, ame fica a Ribeira, con
siderou sua prisão um fato constrangedor..
Quanto aos mimares, por não serem reinci
dentes, não foram fichados, sendo entre

gues aos pais.
Segundo o delegado, Ventina não apre

senta sinais de debilidade mental. No de
poimento que fiteram no Comissariado de
Menores, os rapazes declararam que ela lhes
dava presentes, além de facilitar-lhes o con

sumo de drogas e dançava nua frequente"
mente. Mas Ventina negou tudo isso, afir
mando inclusive não saber que eles fuma
vam maconha em sua casa.

Durante a batida policial, de que Venti
na e os meninos resultaram presos, foram
encontrados quatro estojos para seringas hi
podérmicas e um frasco com um pó parcial
mente dilutdo, estando uma das seringas
corri residuos de drogas, que foi levado para
exame.

Por terem antecedentes que não condi
zem com as normas legais que devem pau
tar a vida de um bom policial, mais de 50
servidores da polícia civil do Distrito Fede
nu forain demitidos. A informação foi
dada pelo Sr. Aderbal Silva, Diretor da Po

lícia Civil' que convocou a imprensa para
esclarecimentos sobre um homicídio opor
rido em janeiro; cujos acusados são o escri

vão de polícia Augusto Pinheiro Braga Ne
to e o ex-policial Arisberto José Gaspar de
Oliveira, que já tem prisão preventiva de
cretada.

tuição a Petrônio Portela, que assumirá a

liderança do governo naquela casa. No dia

seguinte. possivelmente se dará a eleição
dos outros membros da mesa. Quanto às

comissões técnicas, não serão submetidas
ao critério de rodízio, permanecendo em

seus postos os atuais presidentes.
A nova mesa do Senado ainda não está

formada. Alguns integrantes certos são os

senadores Augusto Franco, Paulo Torres,
e Adalberto Sena. De qualquer maneira,
antes da sessão convocada para sua elei

ção, seus membros já estarão definidos.
No mesmo dia 27, será feito o lança

mento solene de novas obras publicadas
por iniciativa do Senado, corno parte das

comemorações do Sesquicentenário da

Independência. Entre elas estará "Teste
munhos sobre Milton Campos", um estu

do sobre o ex-senador mineiro e urna

coletânea de estudos históricos de autores

diversos, corno Barbosa Lima Sobrinho,
José de Alencar e Rodrigo Otávio Filho,
sobre a "Constituição de 1823".

O morto, Gildasio Santossauro, funcio
nário do Motel Clube de Minas Gerais, ven
dera um Karmànn-Ghia ao, escrivão, que pa
gou inicialmente 3 mil cruzeiros, ficando
devendo 8 mil; Depois passou um cheque
sem fundos para a vítima, que ao constar a

fràude, passou a assediá-lo seguidamente'
para cobrar a dívida. No dia 20 de janeiro"
acompanhado do ex-policial Arisberto, o

escrivão Augusto convidou Gildasio para ir
ao km 16 da rodovia Brasília-Anápolis, on
de iria receber um dinheiro com o qual pa
garia a dívida' do carro. Ao chegarem no

km 6, Augusto que ia no banco trazeiro do
Karmann-Ghia, sacou o seu revólver dispa
rou à queima-roupa em Gildásio.

Filinto tem eleição garantida
Já se sabe que às 15 horas do próximo

dia 27, o senador Filinto Muller será
eleito - por unanimidade - Presidente do
Senado para o próximo biênio, em substi-

as inscrições ao prêll!io renoir vão �té. �

�::�:�:.=�i�:�:�:��:'��-::::;t�;:'s plásticos . o dia 25 de fevereiro
'de todo o Brasil que as inscrições estarão

'
'

abertas até o dia 25 de fevereiro, às 17,30 horas, na sede da Emedaux, à rua Aníta \

Garibaldi, esquina com Saldanha Marinho, ,

'

ed. Centro Exécutivo Miguél Daux, 60. e 70. andares, _

_

Florian6polis - SC. Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias nos stands da Emedaux. E a comissão escolherá os três melhores,
os quais receberão o prêmio Renoir. Respectivamente, Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00.

'I

PRÊMIO RE'NOIR, uma
_

prornoçao EMEDAUX·TV'CULTURA·jornal O ESTADO

p .s. - Os trabalhos deverão ser enviad os

com frete pago e devolvidos com frete apagar,
não se responsabilizando a Empresa pelos danos
ou extravios de trabalhos em trânsito.

..... J• ..'\
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Calor mata 20 mil
.

frangos e galinhas
O forte calor feito nos dias 10 e 11 último (a tempe

ratura chegou aos 40 graus; à sombra) provocou a morte de
20 mil aves, entre frangos e galinhas, no litoral de Florianó
polis e em granjas de Palhoça, Biguaçu, São José e Tijucas,

A informação foi prestada pelo Secretário da Agricultu
ra, acrescentando que o maior número de mortes foi de

galinhas de postura. Ainda assim, esclareceu, muitas aves

foram salvas, através do processo de pulverização com jatos
de água fria. As causas principais da mortandade foram a

desidratação e a diarréia, além do processo de' inapetência
em que entraram as aves, não comendo e não bebendo.

Missão alemã aprova
financiamento ,a se

lYIembros da missão estiveram com Colombo.

A missão do Banco Alemão para a Reconstrução, que se

encontra en). Santa Catarina desde o dia 4, decidiu ontem
aceitar a proposta de financiamento apresentada pelo
Governo, do Estado, para a execução do projeto
"Desenvolvimento Integrado do Setor Saúde", que
mobilizará cerca de Cr$ 54 milhões.

Ontem os técnicos estiveram em visita ao Governador e

posteriormente participaram de reunião na Secretaria da
Saúde, quando comunicaram sua decisão.

'
,

O financiamento a ser concedido destina-se a obras civis,
aquisição de equipamentos nacionais e estrangeiros e ao

aperfeiçoamento de recursos humanos na área da saúde
pública, num total de Cr$ 28 milhões. O restante será
coberto pelo Governo do-Estado.

.

O governo alemão vai fixar a proposta do contrato de
financiamento, sendo que os juros serão cobrados á média
de 2,5% ao' ano, com prazo de carência de 8 a 15 anos e de
amortização variando entre 20 e 35 anos. A decisão final
deverá ser conhecida num prazo máximo de 90 dias.

Hoje' os membros da missão alemã retornam a seu país.

Diretor da Celesc é

p�esidente de Comitê
o dire tor de operações da Celesc, engenheiro Carlos Reis Seara,

foi eleito para a presidência do Comitê Coordenador de Operação
Interligada da Região Sul - CCQI, Para a vice-presidência foi esco
lhido o representante da Comissão- de Energia Elétrica do Rio Gran
de do Sul, Milton Mandelli.
,O CCO! é Uma. entidade.quetem por objetivo proporcionar fJWiQ!

I

confiabilidade de operação dô sistema interligado �<?,s três Estados
sulinos bem como a interligação' corri ,o sistema' sudeste, além de

procurar melhor qualidade do serviço, possibilitando desta forma, a '

elelvação de disponbibilidade de energia elétrica aos consumidores
das empresas estaduais.

o' seguro é um componente do Sistema
Financeiro da Habitação. Sendo me,smo a

garantià da existência dos sistemas. Os
adquirentes de imóveis -r-' devedores hipote
cários - precisam' estar garantidos contra

qualquer prejuízo resultante de um dano
causado ao imóvel objeto da operação' de
compra e venda financiada. A afirmação é
do Chefe da Divisão de Riscos Especiais do
Departamento de Seguro de Crédito do Ins
tituto de Resseguros do Brasil, Francisco
Anthero Barbosa, feita através da revista do
IRB. Acrescentou que esses adquirentes
precisam se garantir contra os prejuízos
decorrentes dos riscos de morte ou de inva
lidez permanente', a fim de que, na ocorrên
cia de tais eventos, não haja obrigação -

'

própria ou de seus herdeiros - de conti
nuar pagando as prestações consequentes
dos contratos de compra e venda efetua-
dm.

'

Segundo o técnico do IRB, os recursos

provenientes do Banco Nacional da Habi
tação são originários do Fundo de Garantia
do Tempo de 'Serviço e da captação das

poupanças, efetuada pelos diversos órgãos e

,os agentes do sistema habitacional (Caixas
,Econômiças, Associações de Poupança e

Empréstimo, Sociedade de Crédito Imobi-
liário e outros).

'

Esses agentes financeiros do BNH são os

repassadores dos recursos para os empresá
rios da construção civil. Esses empresários
são creditados pelos agentes financeiros,
através de contratos de financiamentos pa
.ra a construção de habitações, observadas
as disposições regulamentares do sistema.

Lembrou que a construção e venda das
unidades habitacionais possibilitam o retor
no dos recursos aos agentes financeiros e ao

Banco Nacional da Habitação, tendo em

vista os créditos hipotecários decorrentes
dos contratos de compra e venda com ga-

,�eguros'

, rantia da hipoteca, efetuados com os com

pradores das habitações.
- "E necessário que exista uma insti

tuição garantidora -'ds> funcionamento desse
fluxo de recursos. E índíspensãvel que os

compradores de casas próprias tenham con

dições de efetuar os pagamentos das presta
ções decorrentes das compras financiadas,
quando ocorrerem acontecimentos desas- .

trosos que tornem difícil ou impossível o
cumprimento dessas obrigações. Exemplo:
danos sofridos pelos imóveis em conse

quência de irtcêndios, desmoronamento,
'explosões etc; morte ou invalidez perma
nente dos adquirentes - frisou." A institui- '

ção garantidora do fluxo de recursos do sis
tema e dos acontecimentos desastrosos so

fridos pelos compradores é o Seguro do Sis-
tema Habitacional".

'

SEGURO HABITACIONAL
Depois de explicar o que é o seguro

habitacional, o sr. Anthero Barbosa ressal
,tau que os agentes fmanceiros do BNH pre
cisam se garantir contra os prejuízos que
poderão sofrer na eventualidade de as em

presas creditadas - incorporadores de imó
veis, construtores, 'empresários - se encon
trarem na impossibilidade de concluir as
obras contratadas, ou vender as unidades
construídas. Os agentes financeiros - disse
- necessitam também de cobertura dos ris
cos de insolvência ou falta de pagamento
,dos devedores hipotecários compradores
das unidades residenciais .

A apólice', segundo o sr. Anthero Barbo
sa, concede um conjunto de coberturas: 1)
cobertura em favor do segurado comprador
do imóvel -,Título A da apólice: a) incên-
,dia, explosão, queda de raio, desmorona
mento e outros - Título AI; b) morte ou

invalidez permanente - Título Ali. No ca

so da letra "a", a irtdenização será calcu
lada com base rio prejuízo efetivamente

sificação, é indispensável que as empresas
,seguradoras possam atingir o mercado po
tencial por todos os instrumentos existen- '

tes, não havendo obrigatoriedade de utiliza
ção de um instrumento em particular.

00 Presidente da Fenaseg acrescentou

que alguns corretores de seguros parecem
acreditar que sua sobrevivência profissional

depende da manutenção da legislação atual,
que torna obrigatória, a irttervenção do cor

retor na contratação do seguro, mas que ele
não acredita nisso. '

Disse que não compartilha dessa opinião
e não vê, inclusive como o sistema segura
'dor poderia dispensar a atuação do corretor
na angariação dos seguros, no momento em

que se dispuser a partir para uma ampla
massificação de seguro. f'· c' , '

Segundo ele, nos pequenos seguros,
extremamente convenientes, tecnicamente,

apurado pela seguradora, limitado ao valor
do financiamento corrigido monetaria
mente na ocasião do sinistro, reservando-se
esta o direito de optar entre o pagamento
em dinheiro e a reposição dos bens destruí
dos ou danificados. No segundo caso, a in

denização será igual 'ao estado da dívida,.
calculada em Unidade Padrão de Capital,
na data do sinistro.e convertida ein cruzei-:
ros na data do pagamento da indenização.

2) - Cobertura' em favor 1;10 segurado
agente financeiro do BNH no caso de inca

, pacidade de pagamento dos adquirentes das
unidades habitacionais, considerando-se
caracterizada essa incapacidade quando o

segurado apresentar à seguradora o com

provante da distribuição da ação judicial
cabível - Título B: Cobertura em favor do
segurado agente fmanceiro do BNH contra
,os riscos de insolvência dos empresários da
construção civil - TítuloBl .

REALIZAÇÃO
Explica o sr. Anthero Barbosa que o se

guro é obrigatório, abrangendo as cobertu
ras acima referidas. O estipulante da apó
lice é o Banco Nacional da Habitação, além
de participar como cossezurador em 40%
das responsabilidades. Os segurados são os

, adquirentes de casa própria do sistema e os

agentes fmanceiros do BNH conforme indi
cado.

De conformidade com a lei - explica -

as seguradoras são determinadas através de
sorteio pelo prazo de dois anos. Existem
oito seguradores líderes, correspondentes
às oito regiões do Sistema Firtanceiro da
Habitação. As seguradoras participam com
10% das responsabilidades nos Títulos ,A e

B. Não participam diretamente nas respon
sabilidades referentes ao Título Bl.

Existe um Consórcio de Resseguro -

continua - do qual participam o IRB e as

Seguradoras, garantindo 50% das responsa-

pi;lra as seguradora, pela dispersão de risco,
até mesmo uma elevação no teto máximo,
da comissão poderá vir a se revelar conve
niente para a massificação.

.

.Explicou que, em troca dos benefícios
técnicos de que se beneficiará, com a me

lhoria de composição de suas carteira, as

companhias seguradoras poderão se dispor
a suportar custos mais elevados de vendas,
se for possível obter uma redução em seus

custos administrativos.

O objetivo da medida, segundo o Presi
dente da Fenaseg, não é reduzir os ganhos
dos corretores de seguros - o que não teria
qualquer sentido nesse período de rápida
expansão da economia - mas permitir que
as-seguradoras possam-se'utílízar de.outros
instrumentos de venda; além dos correto
res.

Assim, depois de aprovados por amplas

e permanentes campanhas de promoção e

publicidade, entrariam em cena outras ma

neiras de vendas e seguros, com a utilização
do Correio, de máquinas de emissão de
bilhetes de seguro, lojas de mais fácil acesso
e outros.

.

\

'Seguro, habitaçAo.garante! casa pr6pria

Massificação vai e�tender seguro por todo O País
Falando a respeito da massificação de

seguros no Brasil, o Presidente da Fede
ração Nacional das Empresas de Seguros
Privados e Capitalização - Fenaseg -, Sr.
Rafael de Almeida Magalhães; disse que os

detentores de grandes ativos dificilmente
'deixam de procurar cobertura para seus'
bens, e interesses. Nessas condições, a com

petição entre as empresas seguradoras se

faz em termos de serviços, conceitos, rela
ções pessoais e até preços relativos.

Por causa disso é que, 'quando se visa à

massificação, o problemamuda de natureza
e O ponto principal passa a ser o de desper
tar o interesse do segurado. em' potencial.
Em outras palavras, a questão central passa
a ser a da comercialização.

Isso, segundo palavras de Rafael de
, Almeida, Magalhãessc'rcoloca. . .0' problema
das relações entre seguradoras e corretores
de seguros"; porque,se o objetivo é a mas-

bilidades nos Títulos A e B e 60% das res

ponsabilidades no Título Bl. Nos títulos B
e B 1, o segurado participa sempre em 10%
das Perdas Líquidas Efetivas.

No Título A, a taxa básica mensal é de
0,4833%, aplicável ao valor total do finan
ciamento, devendo, o 'prêmio ser corrigido
monetariamente observadas, as condições
da apólice. No título B, a taxa básica men
sal é de 0,015%, aplicável ao valor total do
financiamento corrigido na forma das Con
dições Gerais da apólice. No Título B 1, a,
taxa básica mensal é" também, de 0,015%
aplicável ao valor do contrato, corrigido em'
cada trimestre civil, de: acordo com o valor
vigente da UPC.

'

IMPORTÂNCIA
"A importância econômica do seguro

consiste no fato de ser ele a instituição ga
rantidora dos empreendimentos habitacio
nais. Garante, portanto, os recursos do
FGTS e a efetivação das poupanças popu
lares, fontes de recursos do sistema e con

tribui para o desenvolvimento da constru

ção civil, fator gerador do emprego da mão
de-obra e do aprimoramento empresarial
especializado. Sua importância social - se

'gundo Anthero Barbosa - é evidente, uma
vez que serve de apoio ao programa do
Governo no sentido de resolver o grave pro
blema social da habitação, possibilitando a

existência de um número cada vez maior de
proprietários de imóveis residenciais fortui
tos e desastrosos que desequilibram as obri
gações resultantes das transações efetuadas.

"

A respeito do qual deva ser oposícíona
mento adequado do seguro como compo
nente do Sistema Financeiro da Habitação
o sr. Anthero Barbosa disse que embora se

ja o seguro essencial à existência do Siste
ma, ele não pode atuar como componente
modificados do seu funcionamento.

Além disso, o contrato de seguro deve
,ser tal que o grande público tenha clara
consciência da cobertura que está adquirin
do, de maneira a que não surjam mal enten
didos que sejam capazes de desfigurar e'
desvirtuar a imagem do seguro. 'i'

Por causa disso, segundo o Presidente
Rafael de Almeida Magalhães, as exigências .

para a contratação de pequenos SetWIOS, e

0S' documentos que os formàlizam';"d'eve'rfi�, -",

ser suficienternenté simples patlf que rião
acarretem às companhias seguradoras cus-

tos rigorosamente desnecessários.

EDIFICIO NOSSA SENHORA DE FATIMA

, ,

Apartamentos corn três dormitórios, sala de estar, sala
de jantar, banheiro social', garagem e dependencias de

empregada"localizado no mel'hor ponto do,Estreito,'à Rua
Gaspar Dutra, esquina 'com a Rua Souza Dutra,' fino

,

,

acabamento ...entrega em julhO de 1973, com pequena'
entrada - facilitada -, e o saldo financiado a I;ongo prazo.

Incorporação: Muller & Filhos

Informações. e Venda: Vifa - Empreendimentos ImobiUários Itda,"

\

Rua Tenente Silveira, 21 - S/102 - Fone 3398
, \
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Sínte8e

BLUMENAU

Chegaram ontem a Blu-

menau o engenheiro de

tráfego Stero Moraes e

Alexandre Djukitch, Asses
sord e Turismo, da firma
Il.I. Colly e Associados

'S.A. responsável pela exe

cução do Plano Diretor da

cidade. Os técnicos, vieram

do Rio de Janeiro para re

forçar a equipe composta

pelos dois arquitetos, Leo
nardo Régis Moreira, técni
ca residente, Zilda Maria

dos Santos, gerente do

projeto e ainda pela econo

mista Inês Couto, que está

realizando pesquisas eco

nómicas através do preen
chimento de dados pelas
firmas industriais do muni
cípio. Segundo os técnicos,
os trabalhos de execução
do Plano Diretor vão ser

-c,'# desenvolvidos através de

trés setores: sistema viário

abrangendo todos os as

pectos relativos ao tráfego
que utiliza a cidade e os

bairros: inclusive as regiões
da serra e litoral; projeto
de desenvolvimento indus-

trial, que indicará as áreas

mais apropriadas para a ex

pansão industrial do muni

cipio e projeto de perspec
tiva e desenvolvimento tu

ristico.

JOINVILLE

O Prefeito Pedro Ivo

Campos empossou ontem

o engenheiro agrônomo
Dilson Brueske no cargo
de diretor administrativo
da Fundação 25 de Julho,
duran te a solenidade reali
zada em seu gabinete e que
contou com a presença de
outras autoridades muni
éipais, além de represen
tantes de entidades assis

tenciais. Na ocasião, o no

vo diretor da Fundação 25
de Julho afirmou que sua

primeira preocupação esta

rá voltada para a manuten

ção .dos; programas .qué
vinham sendo executados

pela entidade em benefício
da população rural. Acres
centou que seu objetivo à

fTente do órgão é promo
ver cursos .de _on'entação
profissional.

LAGES

A Coordenadoria Re

gional de Educação de La

ges programou para a pró
xima segunda-feira uma

reunião com os coordena
dores pertencentes à 7a.

Região, com o, objetivo de

planejar os currtculos esco

lares para este ano letivo.
O professor Wilson César

Floriani, que responde pe
la Coordenadoria Regio
nal, revelou que para esta

reunião estão sendo convo
cados todos os diretores de
estabelecimentos escolares

"para que futuramente
não ocorram irregularida
des no funcionamento das
escolas",

JOINVILLE

Operários de Joinville

programaram para amanhã
na sede do Círculo Operá
rio, à rua Inácio Bastos,
uma assembléia para criar
a Associação Profissional
dos Trabalhadores no

Comércio de Minérios,
Combustiveis Minerais e

Solventes de Petróleo de
Joiizville. A nová entidade,
além de Joinville, deverá

abranger outros munici
pios da região norte do
Estado. Durante a assem

bléia geral de amanhã, será
designado um grupo para a

elaboração dos estatutos e

organização administrativa
da entidade,

CRICIUMA

Prefeitos das cidades
que compõem a Associa

ção dos Municípios do Sul
do Estado de Santa Catari
na, estiveram reunidos du
rante dois dias no Morro
dos Conventos, ultimando
os detalhes das metas que
serão executadas com vista
à solução dos 'problemas
do desenvolvimento de to-

'iI da a região Sul. O principal
tema debatido na ocasião
foi a necessidade união de
esforços para a execusão
dos projetos.

f)ívida de 200mil' leva I Prefeito,
de São José amudar seus planos,

Uma dívida da ordem de C:$ 200.000,00 con

tra uma disponibilidade de apenas Cr$

30.000,00, levou o Prefeito Arnaldo Minchein de

Souza e o Vice Sebastião Furtado Pereira a alte

rarem seus planos para São José, o segundo muni
.cípío em população da Grande Florianópolis.
Distante apenas oito quilómetros da Capital, São
José possui uma população de cerca de 44 mil

habitantes espalhados pelos seus 274 quilômetros
quadrados e tem na agricultura sua principal ati
vidade econômica.

Ao completarem 17 dias à frente da Prefeitura

de São José os Srs, Arnaldo de Souza e Sebastião

Pereira ainda não conseguiram levantar a situação -

real do município, "porque os serviços adrninis-

, trativos estavam praticamente paralisados". Den
tre as principais metas de ação do novo Governo

Municipal, destacam-se a "Reforma Administrati

va"da Prefeitura, considerada imprescindível para
dinamizar o trabalho dos novos governantes; ins

tituir o sistema de coleta de lixo ainda inexisten

tes no município; recuperar as vias públicasespe
cialmente em Barreiros, através da "Operação Im

pacto"; elaborar o Plano Diretor de São José;
incrementar a-instalação de novas, indústrias na

Área Industrial, concedendo incentivos fiscais

através de isenção de impostos durante dez anos;

estimular a agricultura no município; ativar os

setores de obras públicas e rodoviário; elfpa!1dir a
eletrificação rural e urbana, e ampliar o sistema

de abastecimento de água, preocupando-se com o

.saneamento básico.

Pela primeira vez em toda a sua existénciaa
Prefeitura de São José conta COD1�O concurso de

três bacharéis em Ciências Econômicas na área

administrativa e um acadêmico de engenharia pa
ra dirigir o setor de obras públicas. A' equipe de

técnicos começa com o Vice-Prefeito Sebastião

Furtado Pereira, que éeconomista e está encarre

gado do Setor de Finanças.
Seguem-se os Srs, João Jacob de Souza, tarn- '

bém economista e lotado na Administração Ge

ral, e Wilson Digiácomo, outro economista, que
deverá chefiar o Setor de Contabilidade. Os três

bacharéis formam a equipe que deverá implantar
a 'Reforma Administrativa de.São José e organi
zar toda a situação económica-financeira do mu

nicípio. O engenheiro Luiz Fernando Philippi es-

'tá na chefia do Setor de Obras1Públicas e Planeja
mento.

O trabalho pelo progresso de São José não

está sendo realizado exclusivamente' pelos diri

gentes e funcionários do município, mas também
pela própria população. Diversos moradores de •

São José, que são funcionários em repartições pú
blicas na Capital, após o expediente normal des

locam-se até a Prefeitura onde prestam sua cola

boração no setor burocrático para colocar em doia
a casa.

Muito embora o Sr. Arnaldo de.Souza progra
masse para o corrente mês o início dos serviços
diários de coleta de lixo, a medida ainda não será

adotada até o próximo dia 28, por motivos impe
riosos.

- Somente dentro de poucos meses é que po
deremos iniciar a coleta de lixo a domicílio, isto
porque a situação em que recebemos o municí

pio, não era 3' que acreditavamos ser, justifica o

Prefeito.
Outra preocupação constante dos dirigentes

de São {osé estárelacionada ao aband?no em que
encontraram as ruas da cidade, principalmente no

Bairro de Barreiros, por onde será começada a

"Operação Impacto", que consiste em atacar

obras necessárias à recuperação de vias publicas
em diversas frentes, contando com recursos técni

cos e humanos da Municipalidade.
A elaboração do Plano Diretor de São José

também está nas cogitações do novo prefeito,
que entende ser necessário o planejamento não só

para a sede, mas como para Barreiros, que terão

melhores 'condições urbanísticas e de infra-estru-

, tura.

Afirmando que todas as suas metas são priori
tárias, o Prefeito Arnaldo de Souza reconhece

que os incentivos da Municipalidade para a insta-:

laçâo de novas indústrias no municfpio não atra
em muito os empresários, "porque lhes oferece
mos pouca coisa", Para tanto, além de conceder

isenção de impostos -durante dez anos - benefí
cio determinado em lei de autoria do Vice-Pre

feito Sebastião Pereira, quando exercia a verean

ça - o Chefe 'do Executivo Municipal pensa em

oferecer serviços de terraplanagem nas áreas esco

lhidas pelos empresários interessados.
Finalizando suas declarações a O ESTADO o

Arnaldo governa São José só com técnicos

P-refeito de São José garantiu que não hesitará em

procurar as autoridades estaduais e federais para
buscar a solução dos mais graves problemas do

município.
'

Muito embora tenha sido eleito para ocupar o
'

cargo figurativo de Vice-Prefeito, o Sr. Sebastião

Furtado Pereira não se furtou ao chamado do

Prefeito Arnaldo .Minchein de Souza e, conside
rando a situação do município, resolveu aceitar

uma assessoria, ficando encarregado do Setor Fi-
'

nanceiro da Prefeitura.
- Estamos nos sentindo muito ber. por estar

mos colaborando com a administração rnunícipal,
não ficando apático como uma mera figura deco

rativa no esquema, pondera.
Depois de discorrer sobre as dificuldades ini

ciais que encontrou no setor, ? Sr. Sebastião Pe

reira justifica a inesperada mudança nos planos
programados para 73 pelas dívidas que ascendem
a Çr$ 200 mil, contra uma disponibilidade ape
nas Cr$ 30 mil.

"Este débito, acrescenta, é fruto da falta de

recolhímento das obrigações para com o Instituto

Nacional de Previdência Social e para com o Fun
do de Garantia de Tempo de Serviço, entidades
com as quais já estamos mantendo entendimen

tos visando o parcelamento do débito".
Finalizou dizendo que a Municipalidade deve

ainda as prestações de urna moto-niveladora ad

quirida na administração passada.

Furb vai ao CF 'para
ter reconhecimento

Banco alemiío d6 '400mil

Blum en aú (Sucursal)
Em-face da nova resolução
'do"Ministério de Educação
e Cultura, que proíbe o

uso, dos termos "universi
dade" e "universitário" pa
ra as instituições que ainda
não obtiveram a necessária

aprovação do Conselho Fe
deral de Educação, a dire
ção da Fundação Universi
dade Regional de Blurne
nau vai encaminhar à Bra
sília um processo objeti
vando seu reconhecimen

to, ainda este ano, pelo
" CFE.

,

O' padre Orlando Maria

Murphy, Reitor da Furb,
disse que pretende ver ain
da este ano .a Furb reco

nhecida pelo Conselho Fe
deral de Educação para
évitar futuras preocupa
ções, já que a resolução do

Sul não faz
carnaval e
vibra com 74

Criciúma (Sucursalj-'
Criciúma este ano viverá
somente o carnaval de clu
be. Os blocos que já se

'

comprometeram a sair às
ruas durante os quatro dias
de momo não apresentarão
nenhuma novidade, apenas
se fantasiarão com o obje
tivo de se divertirem, por
isso n.ao haverão desfiles
oficiais. A Prefe itura
adiantou que este ano não

poderá contribuir com au

xrlio financeiro em face
das despesas excessivas dei
xadas pela administraçãc
anterior e que terá que sal
dá-las dentro do prazo es

tabelecido pelos credores,
Os titulares das Secreta

rias de Educação e Admi

nistração da municipali
dade já se reuniram com os

presidentes de clubes re

creativos e entidades car

navalescas, visando progra
mar desde já o carnaval pa
-ra o próximo ano. Acredi
tam os assessores do Pre
feito que Criciúma só

perderá em 74 para Flo

rianópolis em matéria de,
carnaval. Além de escolas
de sambas, cujas fantasias
se r ão patrocinadas pelo
Governo municipal, co

mércio e indústria, os Se
cretários de Educação e

Administração do muni

cípio informaram que a

maior a tração dos festejos
de Momo de 1974 em Cri
.ciúma será a exibição de
carros alegóricos e de rnu-

,

tação.

para saúde em Criciuma
.f rfr '\, I. ;i,f.

MEC se encontra em vigor'.
Segundo o Reitor

Orlando Murphy, o Vice
Reitor de Desenvolvimen
to da Puc, do Rio de Janei

ro, professor Carlos Alber
to, que foi encarregado pe
lo Mec para fazer levanta
mente da situação de to

das as universidades brasi
leiras, irá assessorar os pro
fessores e técnicos da Furb
na elaboração de seu pro
cesso de reconhecimento.

Depois de serem elabora
dos, o estatuto e regímen- ,

to geral da Furb serão im

pressos e divulgados e,

após 30 dias, submetidos à

'apreciação do Conselho
Federal de Educação.

Criciúma (Sucursal) - O Banco Alemão

para Reconstrução vai conceder emprésti
mo no valor de Cr$ 400 mil à Prefeitura de

Criciúma para a construção de um Centro

de Saúde e compra de novos equipamentos
para o Hospital São José,

'

Neste sentido fo-

ram mantidos os primeiros contatos com'

dirigentes da organização bancária da Ale

manha, que estiveram anteontem em Cri

cíüma, acompanhados do Secretário Prisco

Paraíso, da Saúde. O' dr. Pet(�r Kesceller,
Conselheiro Médico do Banco Alemão para

Reconstrução, durante a visita que realizou

ao Hospital São José, assegurou a possibili
dade de o Governo de Criciúma adquirir

) , �L... (

novos' equipamentos visando o aprimora
mento do serviço assistencial daquela uni
dade hospitalar. Os equipamentos serão im

portados da Alemanha e o banco daquele
país cuidará de todo o processo de compra
após os pedidos a serem feitos pelo Depar
.tarnento de Saúde de Criciúma.

Após o almoço em que foram homena

geados, os técnicos alemães viajaram, em

companhia do Secretário de Saúde do Esta

do, com destino a Siderópolis onde exami-,
naram os projetos de construção do Centro
de Saúde local visando o financiamento

que o banco concederá à Prefeitura daquele
município.

COMO GANHAR DINHEIRO
Se você está cansado de ser assalariado, e cansado de ernprequinhos, então permi

ta-se alguns segundos:
[\lós da A. GONZAGA, estamos formando uma nova equipe de corretores de imó

veis.

Se você preenche os requisitos abaixo, decida-se:
-- idade mínima: 25 anos

- instrução mínima: ginasial completo
- tempo dispqnível: integral
-- vontade de progredir

PROPORCIONAMOS:
- Ajuda de custo nos 3 primeiros meses

- Treinamento intensivo na Empresa
.

- Os interessados deverão apresentar-se à Rua: Arcipreste Paiva, 11 - ao Sr. Pedro

Rita das 8 às 9,1)0 horas, até o dia 28 de fevereiro.

Somos a maior empresa no gênero no Estado.

A. GONZAGA SIA.

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA

COORDENAÇÃO DE COMBATE À FEBRE AFTOSA

CONCORR[NCIA PÚBLICA INTERNACIONAL 01/73

1º AVISO
A COMISSÃO -DE LICITAÇÕES INTERNACIONAIS TORNA PÚBLICO QUE ÀS NOVE

HORAS DO DIA TREZE DE MARÇO DE MI L NOVECENTOS E SETENTA E TRÊS SERÃO
RECEBIDAS PROPOSTAS PARA FORNECIMENTO DE VEt"CULOS ESPEet'FICADOS NO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA,

'

O,S' EQUIPAMENTOS SERÃO ADQUIRIDOS COM RECURSOS DO BANCO
INTER'AMERICANO DE DESENVOLVIMENTO ((3ID) CONFORME CONTRATO 262/SFI
BR CELEBRADO EM PRIMEIRO DE DEZEMBRO DE MIL NOVECENTOS E SETENTA.

AS PROPOSTAS SERÃO RECEBIDAS NA SEDE DA COORDENAÇÃO DO COMBATE À
FEBRE AFTOSA. EDIFt'CIO VENÂNCIO 11'1 - 50. ANDAR, BRAst"L1A - DISTRITO
FEDERAL.

O EDITAL ENCONTRA-SE PLiBUCADO NO DIÁRIO OFICIAL DA UNIÃO - DIA SEIS
DE FEVEREI RO DE MIL NOVECENTOS E SETENTA E TRÊS, PÁGINAS NÚMEROS
1475/1476/1477,
JOAQUIM PINTO DE OLIVEIRA PRESIDENTE DA COMISSÃO.

Agricultores do
Norte debateram
se'us problemas
Joinville (Sucursal) - o Sindicato dos Trabalhadores

Rurais de Joinville promoveu ontem um encontro entre 50

agricultores que tiveram 'suas lavouras destru ídas pelas últi
mas enchentes que atingiram os municípios de Joinville,
A raquari e Guaramirirn, e autoridades municipais. A

reunião foi levada a efeito ontem .pela manhã na residência
do Sr. Bruno Siewert, na localidade de Poço Grande, sob a

presidência do Sr. Nelson Holz, presidente' da entidade de

classe, e contou com a presença do Vice-Prefeito Ivan Ro

drigues, dos engenheiros Marcos da Luz, Dilson Bruske e

Nilson Rocha, respectivamente, diretor do Departamento
de Serviços Urbanos, diretor da Fundação 25 de Julho c

representante do Dnos de Joinville.
Na oportunidade, o presidente do Sindicato dos Traba

lhadores Rurais de Joinville entregou um memorial ao Sr.

Ivan Rodrigues pelo qual 144 agricultores reivindicam tra

balhos de redragagem dos rios Piraí e Cristina. Durante o

encontro, foi amplamente examinado o problema através de
.

documentos, fotografias e mapas que apresentavam provi
dências a serem adotadas para evitar novos problemas desta
'natureza que, segundo os agricultores "se constituem em

verdadeiro tormento para os rizicultores locais".

Depois de ouvir as ponderações dos homens do campo, o

Vice-Prefeito Ivan Rodrigues anunciou que a Prefeitura pre
tende liberar uma verba ao, Dnos destinada às obras de'

redragagem e alargamento do Rio Piraí e seus afluentes. Por

sua vez, o engenheiro chefe do Dnos confirmou a realização
dos trabalhos, anunciando que as máquinas serão deslocadas

para os locais nos próximos dias.
,

Em prosseguimento aos debates, o Vice-Prefeito acon

selhou aos ruralistas de Guaramirim e Araquari para que se

dirigissem a seus prefeitos" apresentando-lhes documentos

comprobatórios dos prejuízos sofridos durante as cheias.
, Solicitou para que encaminhassem o documento ao Secre

tário Paulo Aguiar, dos Transportes e Obras, reivindicando a

construção de pontes e viadutós visando possibilitar o

escoamento das águas, evitando futuras enchentes.

Ao final da reunião, 'os participantes ai consideraram bas

tante proveitosa, já que o assunto em pauta foi examinado
com profunidade.

Direito do Trabalho
traz iuristas a se
Blumenau (Sucursal) - Juristas latino-americanos

confirmaram suas presenças na Jornada Latino-Americana

de Direito do Trabalho, programada para o período de 3 aS

de abril em Blúmenau. Entre os que participarão do

conclave destacam-se o Presidente do Instituto Latino
,

'

Americano do Direito de' Trabalho e Segurança Social,
Américo Pia Rodrigues, do Uruguai; jurista Mozart Vitor

Russomano, do Supremo Tribunal Federal do Trabalho do

Brasil; Mariano Tissembaum, da Argentina;Ricardo la Hoz,
do Peru Alfredo Ruprecht, também da Argentina.

Durante os, três dias de conclave, os juristas
latino-americanos vão debater problemas relacionados com

as
" modalidades de salários, sUgestão apresentada por

blumenauenses, simulação e fraude no contrato de trabalho

e interpretação das convenções coletivas de trabalho.

O Sr. José Fernandes da Câmara Canto Rufino, Juiz do
Trabalho e Diretor da Faculdade de Ciências Jurídicas da

Furb, revelou que as conferências programadas' estarão a

cargo dos juristas estrangeiros. Segundo o programa, no dia

3 haverá sessão de abertura dos trabalhos e eleição da mesa

diretora; à tarde, la. sessão 'plenária e às 18 horas

conferência. Dia 4 : às 9 horas, programa turístico às 15

horas, 2a. sessão plenária e às '18 horas, conferência. Dia 5:

às 10 horas, visita às indústrias; às 15 horas, 3a. sessão

plenária; às 18h30min conferência e às 21 horas banquete
oferecido pela P refeitura Municipal,

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
SENAI

DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA

FLORIANOPOLlS

CONCURSO
ACHAM-SE abertas até o dia 28 de fevereiro corrente, as inscrições ao concurso para

preenchimento de duas (2) vagas para Encarregado de Serviço, junto ao Departamento Regional
do SENAI, nesta cidade. ,

CONDIÇÕES PARA-INSCRIÇÃO - EXIGE-SE:

a. Cértidâo de Nasclrnenro (m(nimo 18 anos e máximo 35)
,

b. Tftulo-de Eleitor

c. Quitação com o Serviço Militar (quando 'for o caso)
e. Prova de'Conclusão do 10. Grau (ginásio)
f. Duas (2) fotos 3x'4

Vencimentos de Cr$ 548,79 (quinhentos e quarenta e oito cruzeiros e setenta e nove centa

vos) mensais, aumento quinquenais, décimo terceiro salário; após um (1) ano de exerc ício 20';;,

dos vencimentos a título de abono familiar,
,

Os programas e outras informações, os candidatos poderão obter no segu inte endereço:
EDIFíCIO "PALÁCIO DA INDÚSTRIA" - 30: ANDAR

RUA FELIPE SCHMIDT, n. 67
NESTA

Florianópolis (SC). em 12 de fevereiro de 1973
C�LlO GOULART
Diretor Regional

Motriz: GB ' Ruo Capitão Vicente, 54/62 - Penha Circular - c.p, 750 -

ZC-22 - Tel.: PABX 260-1822
Filiais: SP - Av, Paulista, 2073 - Gr. 1823 - leis,: 287-5122 e 288-8613

- Ramal 58
BH - Av, Affonso Peno, 262 - 5/2,110 - Tel.: 24-7790

-\
FERRO INDUSTRIAL S.A.

TEM PARA
PRON\TA ENTREGA

.1====================--;;;;===:.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Até prefeitoe detentos fizeram
madureza pelo rádio e televisao

I
_

"Nunca deixar nada pela metade",
"Hei de Vencer", são lemas seguidos
por algurrs dos 1.137 alunos que pres
tam o Exame Supletivo do 10. grau
(antigo Madureza), até domingo, em

Santa Catarina. Presos, comerciários,
empregadas domésticas, políticos,
compõem uma gama de pessoas que de
um modo ou de outro foram impedi
dos .de estudar durante algum tempo.
Que agora tentam recuperar de todos
os modos possíveis, numa tentativa de
obter um melhor meio de vida.

O exame vem testar uma experiên
cia inédita em Santa Catarina, iniciada
em abril do ano passado. Trata-se do
curso visando' transmitir os conheci
mentos ensinados no primeiro grau es

colar, de maneira suscinta e acessível
ao maior número de pessoas poss,ível.
Todas as rádios do Estado e a TV Coli
gadas de Blumenau foram osmeios uti

Iízadospara difundir o, curso, que faz
parte de um convênio com o Serviço
de Radiofusão Educativa do MEC -

Projeto Minerva - e com a Fundação
Padre Anchieta de São Paulo.

FOFam instalados 117 Centros d€

Recepção Organizada, rádio postos e

telepostos (em menor número), em vá
rias regiões do Estado. Nestes, orienta
dores acompanharam de perto os alu
nos matriculados, inicialmente em nú
mero de 4.262. A defasagem apresen
tada em relação ao. número que hoje
presta os exames deve-se a desistências
em geral forçadas por condições de tra
balho, transporte, horários' etc ...

Numa porta da Casa do Estudante,
em Florianópolis, encontra-se pregado
o lema "Hei de Vencer". Sua morado
ra, Olinda Correa, 18 anos, comerciá
ria; e um pouco desconfiada "de tudo

e todos" parou de estudar há quatro
anos atrás. Estava na 2a. série ginasial e
mudou para São Paulo, não podendo
assim "continuar direitinho o ginásio".
Ouvindo pelo rádio notícias sobre o.
curso, resolveu fazê-lo. Inscreveu-se no
radíoposto do Senac, na capital.
"Foi um curso fácil, só o rádio que

era chato. Tinha até ódio, de tão cha
to. A. aula em si era legal, tanto que
não "matei muitas", explica Olinda.
Dois meses antes do término, teve de

optar entre o curso e aulas de datilo
grafia. Escolheu a segunda opção, "por
ter um pouco de base", adquirida em

um curso de madureza particular que
fez o ano retrasado.

.

"Acho que tenho' chances neste

exame, e com o certificadominha vida
vai melhorar bastante. Se rião passar
neste, faço todos que aparecerem, nem

que gaste uma grana nas inscrições". O
ginásio vai proporcionar-lhe condições
para fazer concursos como os que per
deu recentemente no Hospital dos Ser
vidores e para agente de Polícia Femi
nina. "Meus pais não me ajudam em

nada, moro sozinha. Um dia vou me

.lhorar e o negócio é lutar. Vou mostrar
a todo mundo o que posso fazer. E

quero fazer a faculdade" , termina
Olinda.

.

Um p0UCO nervosa, Catarina Macha
. do, 21 anos, empregada em casa parti
cular, terminou ontem seu exame de

Geografia. Com os olhos avermelhados
devido a um acesso de choro, explicou
como fez o curso. Ouviu pelo rádio a

notícia e' inscreveu-se no posto .do
SESC, em Florianópolis, Não houve

problemas com os patrões.
"Na minha classe, começamos com

46 e terminamos com 22. Muitos desís-

Casa' de VitorMeirelles é
. (

reaberta em seis meses
,

tiram por falta de condições para assis
tir o curso, devido à distância de casa,
horário de trabalho". "S� tirar o certí
ficad", Catarina será a primeira entre
11 irmãos, inclusive quatro mais ve

lhos, a tê-lo.
"Com o diploma de ginásio é mais

fácil trabalhar num escritório, arrumar
um bom emprego". Acha que não foi

I difícil o curso, apesar de ter sido "um
pouco malandra,' não ter estudado
muito". Quando não ia às aulas, assis
tia em casa. Mas com o professor era.
'melhor, Pretende continuar a estudar,
até chegar à faculdade:

"Sou um homem que nunca gostei
de ·fazer as coisas pela metade, por isto'
resolvi continuar a estudar na hora que
foi possível". Quem se explica assim. é
o prefeito eleito de Águas Mornas,

.

Germano José Steínbach, 42 anos,
industrial no ramo de móveis. Parou de.

,

,

estudar com 13 anos de idade, depois
de fer concluído o curso primário. Não
continuou por falta de condições, era
lavrador com os pais. ,

Escutando no rádio 'e na televisão
anúncios sobre o curso, "mexeu, os
pauzinhos" junto à Secretaria da Edu

cação e conseguiu a montagem de um

rádio-posto em Vargem Grande, no

município de Águas Mornas. Na época,
era vice-prefeito.

"O curso foi para melhorar meus
f

,

conhecimentos e incentivar os operá-
rios e a minha família, senão ninguém
se animava", explica ele. Com essa ati

tude, conseguiu que a mulher, um' fi
lho (outro por não ter idade não fez

exame, mas acompanhou o curso) e

dois operários o fizessem. "Juntos foi
mais fácil, rachavamos às vezes até me
ia noite. Carreguei a coisa na base da

com as obras restauradas
Para que a casa de Vitor Meirelles, res

taurada no ano passado, entre em funciona

liIento como museu e abra-suas portas, será
necessário que seja realizada também.a res

tauração das peças a serem expostas.
A informação foi prestada pelo arqui

teto Jaime Pusch, chefe da Divisão de Ar

quitetura e -Urbanísmo da Prefeitura de

Florianópolis, que esclareceu ainda que es

te trabalho de restauração das peças deverá

estar concluido dentro de aproximada
mente 6 meses, quando a casa onde nasceu,
o artista passará a funcionar como museu e,

em consequência, como ponto de atração
turística.

A HISTÓRIA

Após ser tombada pelo Patrimônio Hís

tórico e réstaurada, isto há aproximada
mente um ano, a Casa de Vitor Meirelles
continua fechada até agora. Segundo Jaime
Pusch, "aguarda-se apenas a restauração das
30 obras, que atualmente se encontram no

Museu de Arte de Santa.Catarina".

Explicou ainda que a restauração destas

peças deverá ser realizada no Institu'td de

Patrimônio Histórico e Artístico Nacional,
no Rio, para onde as obras serão enviadas
dentro em breve. "Depois de 'restauradas e

.

de volta a Florianópolis, a abertura do mu
seu dependerá da chegada de um .museólo

go, do próprio Instituto. que orientará na

montagem.
Informou ainda que "para que a casa

possa receber visitas e funcionar como mu

seu, será necessário também que seja firma
do um protocolo ·entre a Prefeitura e o

IPHAN, em vista de a casa ser patrimônio
histórico e estar diretamente ligada aquele
Instituto".

.

Uma outra providência que poderá ser

tomada com relação à Casa Vitor Meirelles
é a realização de uma campanha, visando a

doação de obras daquele artista que se .en-
. contram espalhadas em todo o Estado e

que passariam a fazer parte do museu.

�érias chegam ao fim'
• r

Foi encerrada na manhã de ontem a Colônft de Férias

promovida pela Escola de Aprendizes Marinheiros, orien
tada por nove instrutores de educação física daquela
Unidade, e que contou com a participação de 250 crian-
�L .

A colônia havia sido iniciada no dia 2 de janeiro, e
neste período as crianças participaram de competições
esportivas, exeursoês, aulas sobre educação sanitária e'

higiene, além de outras atividades.
A faixa etária das crianças era de 6 a 12 anos, e no

próximo ano o seu número, na colônia, deverá ser au

mentado.
Ao final, depois da entrega das medalhas aos primei

ros classificados nas diversas competições, foi oferecido
um lanche às crianças e aos convícadcs presentes.

ções que se encontravam
em Carazinho, deverão re

tomar hoje a Florianópo
lis, quando será, então, es
clarecido como ocorreu o

acidente que vitimou o

mais perigoso marginal que
operava em Santa Catari
na.

Os .detentos fizeram provas na Penitenciária

teimosia" .

Dona Maria, sua esposa, fez o "curso

"porque gosto de estudar e para não

me arrepender um dia de não fazê-lo".
E porque "melhora a situação da pes
soa, afinal quem não precisa disso"?

"Tive problemas com português du�
rante o curso, mas o.que aprendi vai
dar para quebrar o galho", explica Ger

mano. Apesar de toda sua atividade

política, teve mais facilidade para

aprender que
.

o resto do pessoal. "A
cabeçà dele é melhor para' estudar",
diz dona Maria, que sentiu-se atrapa
lhada durante o curso pelas suas .ativi
dades domésticas, que a fizeram dis

pensar-se.
"Vou continuar, fazer o colegial do

mesmo modo que fiz o ginásio, e de

pois a faculdade. Nem que for com 60

anos, eu consigo isso de qualquer jei-

-

to", conclui Germano José. Dona Ma-
ria não sabe. se continua, "pois tenho
muitas atividades em casa", explica
.ela; "Mas os filhos garanto que conti
nuam".

.

Com urna solenidade especial serão
.

entregues os certificados de conclusão
aos detentos da Penitenciária do Esta- '

.

do que forem aprovados, dentre 20 -

que prestaram (j exame. Todos acom

panharam o curso pela televisão, num
teleposto 'instalado no presídio sob a

, responsabilidade e coordenação da Se
cretaria de Educação.

Para Irani Hipólito da Silva, as

sistente social da Penitenciária, as pers
pectívas de aprovação são boas, "cerca
de 70%, informação dada pelo moni

tor, também presidiário. Para este ano,
deverá ser incentivado o estudo dentro.
da Penitenciária", conclui.

Pernambuco morreu aos

� 28 anos. Estava' condenado
G:mais de roo de prisão

Depois de ter tido algu
ma melhora, durante a noi
te de quinta para sexta

feira, Sigesnando da Cruz
Alencar Castelo Branco, o
Pernambuco, teve uma re

caída na tarde de ontem,
em consequência de uma

hemorragia interna, vindo
a falecer por voltas das 19
horas, de ontem, num hos
pital da cidade de Carazi
nho, no Rio. Grande do
Sul.

.

que pensavam tê-lo cerca

do no morro existente nas

imediações da mesma, pelo
lado do continente, onde.

prenderam o Chapéu de
Couro.

Na noite da sua fuga,
Pernambuco pernoitou nU7
ma casa da VÜa Palmira,
depoís. de' ter roubado o

Galax íe , placas AA-
12-21, que abandonou no

. Estreito.
No dia seguinte, em Bi

guaçu, roubou o Volkswa
Como se recorda, Per-

I gen AA-78-13, com o.
nambuco, juntamente com \

Armando Batista, o Cha- qual, empreendia sua fuga.
N a noite da última

péu de Couro.fugiu da Pe-
nitenciária do Estado na

quarta-feira, .

na cidade de \

Gaspar, assaltou um postonoite do último domingo e I

. .

d id de
de g.asolína, onde reabaste-

conseguiu sair a cic a e,
depois. de furar sensacio-

ceu o carro, e prosseguiu
. em direção ao Rio Grande

nalmente o bloqueio arma- do Sul, como era de seu
do pela Polícia na cabecei-

costume quando fugia.
ra da Ponte, e ludibriando
infantilmente os policiais Já naquele estado, nas

proximidades da cidade de

Carazinho, Pernambuco
sofreu. um acidente de

trânsito, que lli� causou os

ferimentos que o levaram a

morte.

As versões, do acidente
chegadas a Florianópolis
são duas: a primeira infor
mava que Perriambuco 'ha-
via capotado com o Volks
wagen roubado em Bígua
çu; a segunda - chegada
ontem - dizia que Per
nambuco 'havia colidido
contra outro veículo, cujo
motorista havia morrido.
no local. Nenhuma das
duas versões está confirma-
da, mas uma delas deve ser

verdadeira.
.

Policiais da Secretaria
de Segurança e Informa-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OB�AS
DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES
TOMADA DE PREÇOS N � 03/73.

AVISO
o Departamento 'Autônomo .de Edificações torna público, para conhecimento dos

intedessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 3/73, para a compra e instalação de

equipamentos da cozinha do Centro de Recepção e Triagem do Menor, em Barreiros, municfpio
de São José.

.

.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do Depar
.tarnento Autônomo de. Edificações, no 100. andar do Edifício .das Diretorias, à Rua Tenente

Silveira, em Florianópolis, de 2a. à Ba. feira, no horário das 1'4:00 às 18:00 horas,

Florianópolis.vern 13 de fevereiro de 1973.

Engo, Hélio Costa
DIRETOR GERAL

HOMENS· NA· LUA
COM

Martha Hyer
�io"el Jeffries

-_._

-_ -_ -

Pernambuco, embora

pare ce incrível, sempre
que fugia rumava para o

Rio Grande do S\1'l, onde
mora

\

sua mulher - irmã
dó marginal "Paulo BOGa"
- e seu filho, num sítio de
sua propriedade, situado a

5 quilômetros da cidade de
Cruz Alta.

Considerado um verda
deiro "artista" em matéria
de fugas, sua última faça
nha, antes de domingo, ti
nha

.

acontecido a 2 de ju
nho de 1969, quando nu-

. ma proeza quase inacredi
tável, fugiu do xadrez da

Delegacia de Furtos, Rou
bos e Defraudações,

Era 'exímio arrombador
e ."puchador" de carros,

Além dos roubos, estava
condenado pela au toria da
morte de Menelau Claudi

no, em 1967, no Morro do

Cortado, fato que sempre
negou ter sido de sua auto
ria e pela co-autoria das
mortes do engenheiro Luiz

J ,

Fernando Gugelmín de Sá
e do patrulheiro da Polícia
Rodoviária Federàl, Hamil-
ton Espírito Santo Veran,
em março de 1960, na

BR-116, no município de

Lages.
Estava condenado a

mais de cem anos de prisão
e morre 'aos 28 de idade,

Opala roubado foi
metralhado no Vale'
Lages e Rio do Sul (Sucursal e Correspondente) - Foi

encontrado abandonado, na tarde de ontem, com o. pára-brisas \
quebrado e três perfurações de balas, o Opala placas LA-S7-96,
que, fora roubado IDeia madrugada, quando se encontrava

estacionado defronte à casa de seu proprietário, Saul Xavier, à rua
CeI. Zeca Àtanásio, no bairro Coral, em Lages.

A po I íci a de Rio do Sul, informada do roubo e das
características do veículo, cercou-o na BR-470, por volta das

8h30min, mas o oondutor do carro, em vez de parar, acelerou e

fugiu em desabalada velocidade, enquanto os policiais 'procuravam
detê-lo com uma rajada de metralhadora.

O carro, que estava a com apenas mil quilômetros rodados, foi
encontrado horas depois, nas proximidades da Fundição Estrela em

Rio do Sul.
O ladrão, pressupõem os policiais, deve ter saído ileso, já que no

interior do veículo não foi encontrado vestígios de sangue.

Suspeita a Policia, que o. ladrão do Opala sêja o marginal Mario
Rosa, ex-soldado da PM, conhecido "puxador" de carros e

arrombador, que vem sendo caçado pela Polícia de todo o Estado,
desde o dia 14 de novembro, quando foi posto em liberdade por

força da Lei Eleitoral, já que estava preso na Cadeia Pública de

Florianópolis, respondendo a diversos inquéritos policiais.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Darci Costa

O cinema americano e o público cinéfi

lo, perderam outra figura,' entre .as mais

marcantes na sétima arte; um desses atores

que marcaram sua passagem pelo cinema,

com o selo da mais autêntica personalida
de: Edward G. Robinson. Famoso por seus

papéis de homem rude no cinema, Robin-
, son faleceu no último' dia 27 de Janeiro,

aos 79 anos de idade, em Hollywood, víti
ma de Câncer, no Hospital Monte Sinai.

voltaria ao cinema; com o advento do som,

quando assinou um contrato de exclusivi

dade com a Wamer Brothers, companhia
com quem manteve estreita vinculação, até
o ano de 1942. Esse foi precisamente o ano

mais profícuo de sua carreira, quando fez'

muitos filmes de excelente nível, especiali
zando-se, a princípio em papéis de gangs

ter.

se que o ator Charlton Heston pronunciou
o elogio a Robinson, durante os atos fúne

bres, na cidade do cinema. O verdadeiro

nome do ator era Emmanuel Goldenberg,
.natural de Bucarest, Rumani, nascido em

1893. Imigrou para os EE.UU. aos 10 anos
�.

e' sentiu uma prr 'e vocação para o tea-

tro. Em 1937 c" .u com a atriz Gladys

Lloyd. O casal teve um filho, Edward Jr.

em 1933 e divorciou-se em 56. Dois anos

depois, Robinson casava com a figurinista de
New York, Jan Adler. Sobrevivem ao ator:

'aviúva, o filho, uma neta, Francesca e um

irmão, William Goldenberg. Robinson deve-

ria' receber um "Oscar" especial a 27 de

março. A Academia de Artes e Ciências Ci

nematográficas, havia votado, no início de

janeiro, a premiação ao artista, por sua

contribuição à arte dramática. Depois de

atuações de destaque no teatro, em Irmãos

.Karamazov, .Peer Gynt fez em The Racket

um personagem de gangster no estilo que

logo o faria célebre. Em 1928, Edward G.

Robinson era contratado para o �eu 10. pa

pel cinematográfico em "O Chale Brilhan

te", com Richard' Barthelmes e Dorathy
Gish, dois ídolos do cinema americano, na

quela época do cinema silencioso. O ator só

detetive e de cientista, como se viu em Pac

to de Sangue, O Estranho, A Vida do Dr.

Ehrilich e Uma Mensagem de Reuter. Em

quase 40 anos de cinema, Robinson inter

pretou mais de 100 filmes, não. tendo sido

laureado nenhuma vez com o "Oscar" da

.Academia. Dotado' de físico de certa for

ma, ingrato, rosto redondo e fisionomia

com características especiais, adaptou-se
com inteligência, aos mais diversos papéis.
Um ator autêntico e de forte personalida
de, uma carreira gloriosa cujos melhores

momentos ficarão registrados pelos foto

gramas do cinema.

Alma do Lodo (Little . Caesar) em

1930, foi o início de sua carreira, como

criminoso do cinema. Tinha também um

talento especial para a comédia, além de

uma indiscutível classe para os papéis de
,

Após as cerimônias fúnebres, os restos mor

tais do ator foram levados para New York,
.

onde terão sepultura definitiva. Informou-

Acima, Robinson com Ann Miller, no
.. Festival Internacional de

Cinema, no Rio. À direita, com Douglas
Fairbanks Júnior, em Alma

do Lobo. À esquerda, com Humphrey Bogart
em Paixões em Fúria, de Huston .

.
Filmog,.tJlia

EDWARD G. ROBINSON

[Filmografia Parcial)
1923 - O Chale Brilhante

(The Bright Shawl) John S.
Robertson

! 1930 - Alma do Lodo {Little
'Caesar) Mervyn Le Roy'
1935 - Passaporte para a Fa

ma (The Whole town 's talking)
John Ford

. 1937 - O Último Gangster
/tt.« Last Gangster) Edward

Ludwig
1941 - O·Lobo·doMar(The
Sea Wolf) Michael Curtiz
1942 - Seis Destinos (Talles

" of Manhatanl Julien Duvivier

1944 - Pacto de Sangue (Dou
ble Indemnity] Billy Wilder
1944 - Um Retrato deMulher

(The Woman in ten Window)
Fritz Lang
1945 - Almas Perversas (The
Scarlet Street) Fritz Lang
1946 - O Estranho (The
Stranger) Orson Welles
1948 - Paixões em Fúria (Key
Largo) John Huston
1949 - Sangue do Meu San

gue (House.ofStragers) Joseph
L. Mankiewicz
1956 - Os dez Mandamentos

(The Ten Comandments) Cecil
B.deMille
1961 - Os Sete Ladrões (Seen
Thieves) de Henry Hathaway
1963 - Crespúsculo de Uma

Raça (Cheyne Autum} John

Ford
1964 - Os Criminosos Não

Merecem Prêmio (The Prize}
Mark Robson
1967 - A Qualquer Custo [Ad
Ongni Costa) Giuliano Montal-

", do .'
1972 - A Honra do Dr. Ga

non [Operation Heartbeat),Bo
ris Segal.

J. Carrol

Naish.
o homem

J. Carrol Naish, à esquerda, de pé,
com Richard Dix, em Esta

'Noite Morrerás, que, iniciou a série O

,
Assobiador. Abaixo, em

O Amor à Terra, do francês Jean Renoir
Universal

Embora com aparência de orien

tal, era norte americano; nascido
em New York, 1900. Especializou
se em papéis complexos e com deli

cadas caracterizações, o ator que fa- '

leceu a 26 de Janeiro último, pade
cendo de enfízema há muito tempo.
A morte ocorreu no Hospital
Scripts Memorian, em La Jolla, Ca
lifórnia, contando o ator '73 anos de
idade.

John Ford. Apareceu também co

mo o vilão de ldilio na Selva, ao

lado de Dorothy Lamour e Ray Mil
land; foi também o Dr. Daka no se

riado O Morcego..o primeiro sobre

o personagem Batman feito pela,
Columbia e com Lewis Wilson no

papel título. A partir de 1955 dedi

cou-se principalmente a filmes de

televisão, Charlie Chan e Life :With
Luigi.

. Sua morte também represen
ta Ou tra grande perda para o cine

ma, onde a renovação dos tipos au

têntis não se faz com facilidade.
'

da linha, iniciando assim uma lista

enorme de papéis estrangeiros, prin
cipalmente vilões. Apareceu em

mais de 250 filmes, em uma carreira

de mais de 30 anos. Dos nümerosos

tipos que interpretou merecem cita

ção o híndú de Lanceiros da fudia,
de Henry Hathaway; o Jack Três

Dedos em Robin Hood de EI Dora

do, de William Wellmann; o merca

dor de escravos em As Cruzadas. de

Cecil B. de Mille; o Garabato de

Sangue a Areia, de Rouben Mamou

lian; o italiano de Sahara, de Zoltan
Korda; o mestiço de O Fugitivo, de

,
racterísticos de Hollywood, varian
do facilmente de nacionalidade,
com uma rápida mudança de sota

que e maquillage. Interpretou ín

dios, mexicanos, japoneses, árabes,
italianos e sul americanos. Um aci

dente levou-o a Hollywood em

1926.
Naish se dirigia para férias em

Shanghay, quando o navio que o

conduzia atracou, em San Diego,
com problemas nasmáquinas. Diri- .

giu-se então a Hollywood, onde ob

teve um pequeno papel como um

príncipe japonês em filme de segun-

J. Carrol Naish, que a geração de

hoje não conhece, consagrou-se co

mo um dos mais versáteis atores ca-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Robusto .mor

Eragordo pra chuchu. Um paquiderme. Doença, dizi
amo "Distúrbio de glândulas", segundo o médico. Hono
rato desde pequeno era assim, gordo como um porco.
Parecia-se mesmo com um. O nariz achatado e redondo,
com dois buracos bem no meio, fora feito a imagem e

semelhança do focinho de porco, ou de uma tomaia
elétrica engenhosamente. portátil Sofria muito, Honora
to. Guri ainda já era escarnecido em prosa e verso. Todos
o olhavam como uma coisa rara, um ser extraterreno.

Quando deslocava suas banhas obcenas dava sem querer.
um espetáculo gratuito. O palco era o mundo, ou o que é

pior, a província. O pobre Honorato pesava 'tanto quanto
a própria sina:

Ninguém o poupava das piadas e das chacotas, nem
mesmo' a própria mãe, uma mogérrima senhora, feia coo'
mo as necessidades, fina como uma sílfide. Lavava e bor
dava para fora, mas tudo o que ganhava era para alimen-

tar "aquele elefante".
No primeiro dia em que notou o burlesco de sua figu

ra, Honorato ficara triste e deprimido. Fora mim daque
les dias estranhos em que os rapazotes adolescentes ficam
enigmáticos, arrebatados por profundas reflexões e por
um penedo acentuadamente narcisista. Só então desco

brem as meninas. E o gordo Honorato também um dia as

descobriu. O seu obeso coração já palpitava mais forte
quando delas se aproximava ou simplesmente quando as

contemplava, sempre a distôncia: Certa vez, constatou

. intrigado, que antes da repentina transformoçõo nunca

ligara para a gozação da gurizada, ma; q'fe agora, princi
palmente se elas aconteciam diante de alguma menina,

ficava envergonhado, as orelhas ardendo, a cabeça late,

jando. Os moleques passavam e gritavam, cruéis:I
I' "

,

- Elefante! Baleia/Mamute!
Rosadinho, ficava ainda mais ridiculo.

Honorato, à medida que ia crescendo - horizontal
mente -:- tomava-se popular. Daria mesmo u'tl excelente
modelo para ilustrar o rótulo de remédios, xaropes, forti
ficantes e cervejas. Diria até que sua bem nutrida silhueta'
não ficaria mal numa lata de Toddy ou num vidro de

Melagriiio.
Torturado, pensara certa vez em fazer regime. Mas

logo desistira, depois do veredito: tinha solitária. Dos

dois, quem emagrecia a olhos vistos era o médico.
,

Buscou refúgios "no poder positivo da mente". Con
solava-se a si próprio, achando que "esse negócio de bele
za só vale mesmo para mulher". Esta sim, precisava ser

elegante, suave, bela, para atenuar as vicissitudes da vida
e a iniquidade dos homens. Mas pobre Honorato. A

não ser 'para ridicularizâ-lo.as meninas jamais olhavam

para ele.
E quem haveria de oferecer o regaço para repousar

'�ele aquela cabeça de pdrco? Não seria uma ninfa ou

uma beldade. U1!I dia, porém - como haverá de

'esquecê-lo? - os seus olhos tristes e empapuçados de-,
ram com os tímidos e docemente azuis da mocinha que
todas as tardes tomava o "Circular". Fora amor a primei
ra vista. Tinham mil e uma afinidades e a maior delas ertl�

.

visível a olho nu: júntos.pesavain meia tonelada.
E nunca, desde o Paraíso, um amor foi tão sólido e

tão robustó. Quem quiser vê-los, na sua suprema felicida
de de cetáceos, ternamente abraçados e enleVados um
com o ou tro, é só pegar o "Circular" da tardinha, que já
arqueja, . trôpego, mas valente, transportando em seu

bojo o maior amor deste e do outro mundo.

INFORMACÃO GERAL "

C·inema

, O AMANHÃ CHEGA CE
DO DEMAIS' (Drive, he Said) ,

Filme que marca a estréia de
Jack Nicholson na direção; fói
ele o advogado bêbado e frus
trado de Sem Destino, e em se

guida o intérprete principal de
Cada Um Vive Como Quer (Fi
ve Easy Pieces). O jovem dire
tor diz: "Não estou tentando
contar uma verdade que só eu

conheço. Apenas procuro ob
servar a verdade sobre uma de
terminada situação e relatá-la,
honestamente, da melhor ma

neira possível. 'Concentro a

ação em cima das relacões eo-
.

tre os dois personagens princi
pais, o estudante Hector
Bloom, estrela do basquete
americano e Gabriel, seu amí
go", Da mesma forma que os

filmes anteriores de Nicholson
como ator, o filme de Nichol
son diretor, trata do desespero
e da .solidâo de jovens incon
formados, para quem o heroís
mo não mais existe. Willima
Tepper, Karen Black, Michael
Margotta, Bruce Dern, Robert
Towne e Henry Jaglom, 'for
mam o elenco Technicolor� 18
anos. Cíne São José: 3 - 7,45
- 9,45 horas.

A Manhã Chega CedoDemais (Drive.He Said) estréia de
Jack Nicholson na direção.

.

A ESPADA �ORMANbA,'
aventura de capa-espada, com
Mark Damon e Vassili Karis.
Eastrnancolor. Censura; TO
anos. Cine Ritz: 5 - 7,45 -

9,45 horas.

inancolor, Censura 18 anos.

Roxy: 2 e 8 horas,

A ÃRVORE DA SOLI
DÃO (Summer Tree) de" An
thony Newley,« com Michael
Douglas e Brenda Vaccaro.
Technicolor, 18 anos. Cine Ja
!isco: 8 horas.

A CASA DOS DESEJOS
(The House That Críed),' Ao
que indica a publicidade, trata
-se de uma mistura de horror,
suspense e erotismo. Estrelado
pe la veterana Lili Palmer, o fil
me conta ainda 'com a partíci
pação de Cristina Galbo e

John Moulder Brown. O, dire-,
tor é Narciso Ibanez Serrador,
o que indica que o filme deve
ter sido realizado na Espanha,
o que não podemos afirmar.
Eastmancolor - t8 anos. Cine
Coral: 3 - 8 - 10 horas.

/

O GATO DE NOVE CAU
DAS de Dario Argento com

KalMalden, OS.IRMÃOS KA:
RAMAZOV, de Uvan Pyríev,
Cine Glória: 4 e 8 horas.

QUANDO O CORAÇÃO,
NÃO ENVELHECE, de Walt
Disney, com Fred Mac Murray
e Greer Garson. Technicolor.
14 adoS: Cine São 'Luiz: 8 ho
ras.

AS GATINHAS, nacional
com Adriaria Prieto' e sergio
Hingst.Cine Rajá: 8 horas.

"aret' L'OStU

A'VOLTA DE ARIZONA
COLT c/ Anthony Stephen.'
AMÉRICA, ADEUS - Ea�t-

TV
TV CULTURA � CANAL 6
13:00 - Oube dos/Heróis;
13 :30 - Dom Camilo e os Ca

beludos; 14:30 - Cine Matinê;
16:15 - Discoteca do Chacri
nha (a cores); 18:45 - Jerôni
mo; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede NaCional de No

tícias; 20:00 -.Vitória Bonelli;
20:55 - Buzina do Chacrinha
(via Embratel, a cores); 23:00
,- Cine Espetacular.

TV CULIGADAS - CANAL 3

13:30 - Disneylândia; 14:20
- Desenho animado; 15:�0 -

Amaral Neto; 16:00 - Shazan,
Xerife e. Cia.; 16:30 - Grande,
Família; 17 :00 - TlÍnel do '

Tempo;, 19:5'O - Tele Jornal
Malhas Hering; 20:15 - Cavalo
de Aço; 21:00 - Premiére 73
22:30 - Rainha dos BãIrieáfios
direto de Camboriu

o REI' DO MINI K-7"
quer ql!Je você ame o seu gravador.

Por isso ele lançou o PLANO "TOPA-TUDO":
"

!=itas C-60 -10,90
Fitas C-90 -13,90,
Fitas C-60 cromo -19,90
Fitas C-90 cromo - 27,90
Fitas gravadas -28,00

Amor corp amor se paga
E tem mais: DISCO DA SEMANA -14.90
COMPACTO -4.90
SUA L I V R A R I A LTOA - O melhor som dá cidade
Rua 15 Oe Nove(Tlbro No. 1340 - C.P. 674 -' Tel. 22-1375

BLUMENAU.,

Bonson
---

I

de Sue1y e Carlos João de

Oliveira, em 11/02/73; Eli
ane, filha de Corina e Ra

miro Serverino da Silva em

13/02/73; Denise, filha deQuem nasce.u
Celita e Francisco Lídio

Medeiros, em 14/02/73;
. Anelise,' filha de Lídia e

João Ivo Martins, em

12/02/73; Karim, filha de

Orleta e Rogério Barbosa

Cabral, em 14/0�/73; Ro
naldo, filho de Lourdes e

Sebastião Aníbal Correa,
em 07/02/73; Anelina,- fi
lha. de Bertolina Maria de
Jesus e Tomás Custódio

F e r n a n d e S', e m

12/08/1921; Adriana, filha
de Gilda e Ivo Ferreira, em

\03/02/73.

Registrados ontem nos

Cartórios da cidade: Paulo

César, filho de Doraci e Pe
dro Manoel João; em

16/12/72; Denise, filha de
Neuza José Leonel e Hen

rique Alves, em 11/02/73;
Magaly, filha de Normélia
Abreu e Mauro João WiI

pert, em 11/02/73; Vusta
vo, filho de Io1anda e Ralf

Carlos Senge, em

09/02/73; Maurício, filho
de Maria Custódhl e Fredo
Iino Corsino da Mata, em

10/02/73; Fernanda e flá

via, filhas de Maria Madale

na e Dalmiro Telemberg,
em 13/02/73; Alessandra,
filha 'de Eunice e Lumar

Va1mor Bértoli, em
29/01/73; Marlúcia, filha

Marrolos '- rua FélÍpe
Schrnidt no. 71, telefone'
4,,351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência p'r ,',•. apreciados
.como o "Steaa ""oronoff" e

Camarões.â Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar' refrigera
do e preço médio de.
Cr$ 18,00 o prato. Aceita osi
.cartões de crédito Elo, Diners;
Credicard, Passaport, Goumet,
e National. Aberto diariamen-'
te das 11 às. 15 e das 18 à$
:43 :30 horas.

. ." .:

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercflio Luz, no. 90, 60. an-.

dar.. Telefones 3286 e 3638.
.Especialidade: feijoada à brasi
'Ieira, aos sábados. Cozinha In
-terhacíorral e 'perfeito domínio
,na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P assaport , 'Preço, médio (
Cr$ 12,00. Aberto .diariamen
te das 11 horas.âs 14�e das 18'
às 22 horas.

.

Braseiro - rua Tr�ja�'o, 27 :"
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita-
'dos: Forchemak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às.15 e das
18 às 23 horas. Preço médio:
0$. 16;00, aceitandn, os Car
toes deCrédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
muito bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

.

cornendados: .Camarão a la

.Grega e o, prato turista que le-,
va como ingredientes todos os'

"frutos .do mar"; Preco médio
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
,24 horas. ininterruptamente.

PRAYÓN - Praça Lauro'
, Muller no'. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi":
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé"
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11 :30 às 14 e das 18:30 às
.23:30 horas.

.
Ti:itão - }>rala da Saudade,

'Coqueiros. Restaurante espe-,
cializado em pratos do mar.,
:Cozinha Ir.ternacional. t:xce

lentt,serviço de lanches. Drive-,

LELA
E

DIVULG'UE
O

ESTADO

Onde comer bem

.In. Ambiente arejado, aberto
ao mar. Peixes, camarões, piz-:
zas e o excelente Filet Tritão'
Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de"-Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard. Aberto'
das 9 às 3 da madrugada, sem
fechar.

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci S/fi, Estreito.
Churrascaria que mantém sua'
tradição de servir bem; Espe
.cializada nos vários tipos de

.churrasco e galetos. }'reço,m�'
dio: Cr$ 12.00., Sua 'filial da'
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece'
os mesmos pratos e mantém o'
mesmo horário de funciona-:
mento: das 10:30 às 24 horas, ,

sem interrupção ..

Veleiros da Ilha=- Restauran
te de primeira categoria, exce
lente ambiente com vista pa
norâmica da baía sul. É priva-s
tivo para, os sócios do clube,
lmas turistas acompanhados de'
associados têm entrada livre.
.Na rua Silva Jardim, no. 202.•
'Telefone 2455. Cozinha Inter
'nacional. Prato recomendado:
Coquetel de Camarão. Preço'

Carmem Miranda - Ã rua

Francisco Tolentino, logo na

descida da ponte, lado da Ilha.

Propriedade de argentinos jo
vens que vieram investir na'
noite de' Florianópolis.· Com'
vinte e cinco jogos de luz e de-!
coração muito bem bolada, di- �
ferente de tudo o que já se viu

i

: em boate "Carmem Miranda":
continua atraindo' grande pú-,
blico, havendo p;ai,'ls para tra-!
zer muitos turistas argentinos ..

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,

.

além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra-'
tivos da boate. Mas o calor é
que quase insuportável" talvez
porque a consumação não per
mita a casa comprar um apare
lho de ar refrigerado: 0s<::ilan
do e,ntre Cr$ 5,00 e

Cr$ 10,00, a entraaa maIS cara

dá direito ta uma dose de uís,
,

,que, "Drury's", evidentemen-'
te.' No fim-de-semana, arranjar
uma mesa é uma '_tarefa ingen-.
te. Diariamente, no Clube do
'Penhasco, rua Profa. Maria Jú
lia Franco.

Tholoko· - Preenche na

noite florianopolitana uma cla-.
ra lacuna aberta desde o fllJeci
mento da boate Skorpios. Em
matéria d&o som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à

.

base de madeira, óleo queima
'do e desenhos com tintas,acrí-.
; Iicas. O som é de Tuca e do
.Som Nosso de Cada Dia, am
'b.os competentes instrumentos
,do samba. Serve cerveja e uma

I esotérica "Caipirinha". A con-.
sumação é simbólica Cr$ 5,00.

.

E. a diversão é garantida. às
quintas; sextas, saoaaos e do

mingos. Na Avenida Ivo Silvei-

.médio: Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

Clube 12 de Agosto ;-- Av..
Hercflio Luz, Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce

lente serviço. Funciona no 20.
mdar da sede do Clube Doze,

mas está aberto'ao público em

geral. Cozinha Internacional.
'.Seu prato '�ais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".
Preço médio: Cr$ 13,00. Ar
.Re fr igerado. Aberto diaria-. '

mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama --: Os proprietá-
rios do "Meu Cantinho" ofere-

,cem diante de uma vista espe
tacular da baía Sul e da cida-
de, a única galinha ao molho
pardo com nhoque, da Ilha.. )�
Entre 'os pratos do dia, "atroz
.â carretera", por Cr$ 9,00. No
'térreo, a partir das 23 :00 ho

ras, a música de fuca, na boa
te Tholok�. Preço médio dos

pratos, os 12,qO. Fecha às, 2,
da madrugada. �os fins de se-:

mana, às 4. Nã� abre às segun
d�"f�as. Na Avenida Ivo SiI
verra.

. '

_.- :,---_.:....__ .. --_._-

Noite
":

.. ,

.

-' ,

Ta, no térreo do Restaurante '

Panorama. ;

Clube, Doze - Exclusiva
mente nara sócios e convida-

.

.dos especiais, a boate do 50.'
andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun-
to Stagium 10· exclusivo' do
'Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados edomín-'
gos, para a juventude, com o

conjunto "The Saints". No 40.,
andar, completo serviço de bar -:

e lanchonete, durante toda a
• noite. Ar condicionado.

Santacatarina Coun.try
Club - Privativa para sócios e.
"convidados. Decoração bem'
cuÍdada e ambiente requinta-' ."
do. Som Maior Trio anima'
com irrepreensível competên- ,

cia as noitadas na aconchegan- ,

te boate do Country, sob a ba-
tuta de .. 'Paulinho. Completo
serviço de bar·e restaurante.,

Diariamente,' exceção das :se-'

gundàsct:efras, na sede doCM);, .

· à rua Rui Barbosa,,�9..

Oscar Palace Hotel -

:. "American 'Bar" muito fre-:
.queritado nos fins-de-semana.:
Drinques e música suave, em

fita ou'pel() conjunto do Toni
nho Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe-

·
cutivos. Restaurantes no 60.
andar. Ar refrigerado.

Além dis�o, o fato de,�star ins-,
·talada numa antiga capela po-

· de suscitar aos "fiéis" frequeri
tadores o rec.olhimento sufi-
'ciente para poderem fruir dos

;prazeres de' Baco com certa

; tranquilidade espiritual. Uís-:
,: que escocês honesto, uísque

· nacional digno. Na prrua de

!'Itaguaçu.

,
J
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CASAMENTO

Logo mais, às 10 horas, na Capela do Colégio Catarí

nense, vão receber a bênção do casamento Maria Eloy

May e o Engenheiro Carlos Henrique Loureiro da Luz.

Na sala de recepção da Capela, os noivos receberão
cumprirnentos.

JUCACHAVES
Será atração hoje, no Laguna Tourist Hotel, o aplau

dido cantor Juca Chaves, Muita gente bacana logo mais,

estará aplaudindo o .c3!ltor em foco.

HOMENAGEM

O Capitão de Fragata, Paulo Garcia Peixoto Justo,

que vai passar o comando 'da Escola de Aprendizes de

Marinheiros dia 22 próximo, para residir no Rio, onde

vai fazer a Escola Superior de Guerra, foi homenageado
ontem com um jantar por um grupo de amigos, no Clube

'Nãutíco Veleiros da Ilha.

DECORAÇÃQ
Ângela e Eugênio Doin Vieira, que estão bastante pre

'ocupados com a decoração de sua bela residência, ante
ontem jantavam no Manolo's.

NA ILHA

Já há alguns dias encontra-se na Ilha o simpático e

elegante casal da sociedade de Porto Alegre, Rosa Maria
e Mário Soares.

O casal gaúcho, foi homenageado pelo Deputado e

senhora Nelson Pedrini, em seu simpático apartamento.'

OLINGER

O Secretário Glauco Olinger, da Agricultura, recebeu

=rn seu Gabinete, a visita do Sr. Donald Uhlíg, novo
,

.

Coordenador do Programa de Formação de Mão-de-Obra

PIPMO _:_ órgão do Departamento de Ensíno.Supletívo
do Ministério-da Educação e Cultura. O Sr. Donald Uhlíg
esteve acompanhado do seu assessor, Sr. Rubens Altman.

ESCOLAS

O Professçr Carlos Marthendal, Assessor de Planeja
mento da Secretaria de Educação, confirmou a constru

ção e ampliação de diversos prédios escolares em todo o

Estado, de acordo com o que preconiza a Ação Catari
nense de Desenvolvimento.

ALMOÇO
Os jornalistas i\-larcílio Medeiros Fílho e Jair Francis

co Hamms, foram vistos jantando no símpãtico restau

rante do Clube Doze de Agosto, com o. senhor Luiz Hen

rique Tancredo.

REUNIÃO
O Secretário da Fazenda, Sér�o Uchôa de Rezende,

embarcou com destino a Brasília, onde vai participar de .

reunião de Secretários de Fazenda de todo País, com o

Sr. Lineu Emílio Kluppel, Secretário da Receita Federal.:
do Ministério da Fazenda.

O principal tema do encontro será o exame de aspec

to relacionados com a contenção dos índios, inflacioná

rios à taxa de 12% este ano, conforme determinação do

Presidente Médici.

BOATE

Na noite de quarta-feira, muita gente bonita, simpáti-
,

ca e .elegante, estava dando uma de Carmem Miranda, na

movimentada boate "Carmem Miranda Electric Show".

INSTITUTO

O Presidente do Instituto de Previdência do Estado de

Sánta Catarina, Luiz Alberto Cerqueira Cintra, assinou

hoje. à tarde, no Gabinete do Secretário dos Serviços
Sociais, a Instrução de Serviço que altera a Lei no. 4828,
referente à prestação de' Assistência Médica aos associa

dos do Instituto.

JANTANDO

Tratando de altos negócios, jantavam no Manolo's os

senhores Djalma Bento, gerente do Bamerindus e Ale

xandre Salum.

BALLET

Até o dia 9, estão abertas as inscrições para matrícu

las no curso de BaIlet, no Teatro Álvaro de Carvalho.

Continua na Presidência da Escola, a senhora Grasiela

Mendes Sielski.
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BANDEIRA MAIA

O Secretário Marcelo Bandeira Maia, dos Serviços So

ciais, viajou para a Guanabara, atendendo ao chamado

do Presidente da Fundação Nacional de Bem estar do

Menor, Mário Altenfelder. O Secretário Bandeira Maia

apresentará ao Presidente da FUNABEM, o Plano de

Aplicação para a verba de um milhão de cruzeiros, colo

cados pela Fundação à disposição do,Estado de Santa

,
Catarina.

Raquel
Miranda, um lindo

broto que é

assunto

em sociedade.

ALMOÇO
Muito simpático e elegante esteve o almoço anteon

tem, na residência de praia do casai Tereza e Luiz Daux,

.quando eram homenageados o Deputado Federal e se

nhora Dib Cherem.

Também participou do almoço o casai Luzia e Ale

xandre Salum,

HERCÍLIO IVO

Já embarcou para Buenos Aires onde deverá ficar dois

anos, para um curso de especialização, o jovem médico

Hercílio Ivo Varella.

GENTE QUE CHEGA

Esteve em visita à nossa Cidade, regressando hoje para

São Paulo, o simpático casal Maria de Lourdes e Amilcar

Gonçalves.

O casal Gonçalves, foi homenageado com um jantar
no Manolo's, pelo não menos simpático casal Ieda e Ary
Mesquita.

.COHAB
Foi inaugurado em Laguna, I) "Centro Recreativo Ma

rechal Cândido Rondon", do Conjunto Habitacional da

quela cidade, construído pela Companhia do Estado de

. Santa Catarina.

Estiver-am presentes-à inauguração o diretor Presíden
te da COHAB/SC, Dante Braz Límongi, o Prefeito Muni

cipal, Francisco de Assis Soares, além de outras autorida

des, lideranças e presidentes de agremiações lagunenses.

A bonita

Maria da Graça Conty,
no dia do

seu casamento com

Zanzibar

Antônio Sanford
Lins.

��, ... ' 1 _t:.<-.'
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,CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA

.:

CENTROSUL. L.TOA.

RITZ 5 - 7,45' 9,45'· Hs.'

_ de Jeremy lamer
ícnolson �"" StllYe Blauner e Jack Nícholson

jIOOuta'",,,,,,,,, Berl Schnelder
. •.." c::OLO"".DO

censura até 18anos.
censura até 10 anos

'ROXY PROGRAMA DUPLO 2 8 Hs.
1 º FILME , 2-� FILME

JALISCO 8 Hs.

UM ,FILME QUE TEM
A SUA PfK5f)HIA
VERDADE

UMA V"R[)'<iDE
OESAGRADAVEL !

censura até 1\8 anos
censu ra até 18 anos

..
CI.NE_.�' RI_I.l_' ._A_,PARTIR DE AMANHÃ

'.

r
�

AS
INSTRUCOES
ERAM PARA
LER UM
TRECHO DA
BrBLlA E
ENTERRA-LO .

MAS ELE
TINHA
OUTROS
PLANOS I

-

. I
�

SAO JOSÉ A PARTIR DE, AMANHA,

, MARCELLO
MASTROIANNI

CATHERINE
OENEUVE

CORAL, 3 - 8 10 Hs.

; QUE tNoUlHUDES '

FEMINlNAS
.

ESCONDEM
OS MUROS ..

nESTA CASA?
CASAi"
DOS
... ....

.,

DESEJOS
'j�. <'1.1:1."'; »:11",'

Ci LltlllpALMER .

. nema. JOHN MOUlDER BROWN
Internabonal M..... ,

.

Corporation :fAgT';';�N�O;�,f
\

'

censura até 18 anos,

GLORiA 5
1� FILME

8 As

,(, � "<

lIfB.

'I

Cd
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feDlinina

·Boupas de verão

I '

Continua a

, -tendência de misturar

estampas. Esse modelo, em

pois e flores, é longo,
com blusa em

pois e mangas de flores
A saia,

evasê, tem dois babados na

barra, � último em pois,
contrastando

com a estampa de flores.

."I (It'

COnjunto de saia e blusa,
em duas

estampas diferentes'
nas mesmas

cores. A blusa tem mangas

curtas e

bufantes, com lastex

nos punhos, e

na cintura. A saia, muito

curta, também

leva lastex na cinturá, até
a altura dos quadris.

Macarrão

delicioso

Ingredientes: 1 pacote de

espaguete
2 colheres (sopa) de

maizena ou farinha de tri

go
1 copo de leite
1 colher (chá) de mar

garina
queijo 'ralado
presunto ou toicinho

picado'
Modo de Fazer: Cozinhar
o macarrão em água e sal.
Deixar escorrer e colocar

numa tijela refratária, un
tada. Misturar a maizena
ou farinha de trigo com o

copo de leite frio e levar
ao fogo brando, acrescen

tando o sal, a margarina e

um pouco de queijo rala-

do. Mexer até' obter' um
molho grosso. Despejar so
bre o macarrão, juntamen-'
te com presunto picado.
Espalhar por cima, queijo
ralado e levar ao forno pa- '

ra gratinar.

Cabeça

moderna

Aqui, uma novissima

idéia para seus cabelos. A

sugestão é de JÚLIO, pro
prietário de "L 'OFFICIEL

CABELEREIROS" para

um belo corte de verão.

Não esqueça nunca: para

ter sempre cabelos bem

penteados, bonitos e gra

ciosos, uma coisa é funda
mental.' o corte.

Ã esquerda, calça em brim

branco, estilo clássico.

A blusa é em

cambraia branca, com pala
que se alonga até'

-,

a cintura; em

tecido de pois, igual ao
cinturão. Ã direita, calça

também em brim

branco, e blusa tipo bata,

em crepe brilhante

e de bolas,
com mangas largas. A pala

e cinto são em tecido

de uma cor só.

quartos multico�oridos

Cortina e papel de parede
na mesma estampa,

predominando ri cor azul. A

decoração é meio sobre o

suntuoso sem ser

tradicional. A janela
quadrada, se presta a

diversas utilidades como
esta que serve de

prateleira para adornos.
É realmente um recanto

em sua salinha, dos mais

simpáticos.
Em Florianópolis, você

encontra papel de parede
igual ao tecido para

cortinas ou colchas, na
Boutique Garage, no Centro

Comercial.

Quando a janela domina
quase o quarto por
inteiro, você precisa
saber tirar proveito dela

para que a disposição dos

móveis não resulte num
engenho antifuncional. No
caso 'da foto, o sofá
é encostado à parede, o
que-dispensa encosto. A

c?rtina é um arranjo
de fibras de coco,

coloridas e desfiadas nas
pontas. Nas mesmas cores

desta espirituosa cortina
é a estampa do
papelde parede.

Eis um quarto jovem e

feminino. Os tons são bem

alegres e o quarto
é ideal para jovens. Nos

lados da janela foram
feitas prateleiras
onde são colocados livros

. e objetos de

decoração.

i(
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-E7 ESTALEIROS BRUNO LTDA.
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LANCHAS DE QUALIDADE
RUA AUBE
7�2

89200 JOINVlllE se

Horóscopo ........ Card.... ] c
ÁRIES - Data em que poderá
realizar. novas aventuras no se

tor dos contatos sociais, de
vendo ser muito bem sucedi
do. Boas' notícias poderão vir
ao seu encontro, com relação a

dinheiro, assunto profissional
e à vida amorosa.

TOURO - Conte com a cola
boração de amigos e do sexo

oposto. O trânsito solar tende
a diminuir o fluxo negativo de
Saturno e ainda poderá au

mentar seu magnetismo pes
soal. Pode viajar.

GÊMEOS - Contatos impor
tantes com advogados, profes
sores, juízes e representantes
da lei. Favorecidas as suas ocu

paÇÕI!S mentais, trabalhos de

escritório, ,de contabilidade ou.
atividades afins. Em suma, terá
um dia feliz.

CÂNCER - Espere um fim de
semana favorável. Seu otimis
mo e as esperanças positivas
-também contribuirão efetiva
mente para que. viva um perío
do altamente prometedor. A

colaboração de amigos poderá
ser muito importante.

LEÃO - Dia em que terá pe
q uenas contrariedades, mas

também terá positivas com

pensações. Seja como fOI, dê
mais atenção apenas ao que se

ja interessante ou proveitoso
de algum modo. A tarde, des
canse, div irta-se depois.
YIRGEM - Excepcion�is
oportunidades estão em evi
dência para o seu setor das re

lações sociais e das amizades.
Benefícios e alegrias inespera
das poderão advir dos contatos
que fizer, Aproveite o dia para
melhorar suas atitudes.

LIBRA - Uma fase muito fe
liz está em evidência, tudo in
dicando que o seu fim de se

mana será ótimo. Imaginação
elevada, inspiração e desejo de
se -projetar socialmente e no

trabalho. Conte com o pleno
êxito nu romance.

'

ESCORPIÃO - Sua disposição
mental poderá beneficiá-lo
bastan te neste fim de semana.

O dia é favorável para você re
ver parentes e buscar a melhor
harmonização possível com fa
miliares em geral. Espere boas
notícias.

SAGITÁRIO - Surpresas feli
zes poderão se evidenciar hoje,
especialmente no terreno de
suas relações sociais. Novas
amizades poderão ser estabele
cidas e bons negó�ios planeja
dos

�
ou mesmo Çç,c::hados em

definitivo.

\.

CAPRICÓRNIO - Fase propí
cia ao seu êxito profissional,
Aproveite ao máximo suas

boas, oportunidades e terá
compensações por tudo que fi
zer. As amizades que fizer com
pessoas da sua triplicidade as

tral, serão proveitosas.

AQUÁRIO - Dia em que terá
-

esplêndidas oportunidades de
se revelar pelo que disser, pen
sar ou planejar. O Sol em seu

signo .lhe trará novo alento,
tendendo a beneficiar todas as

suas iniciativas no terr�nopro-'
fissional.

- PEIXES - Sucesso previsto na

esfera das pesquisas, estudos
de ocultismo e contatos com

pessoas de caráter religioso. O
trânsito solar em Aquário fa
vorece somente as coisas ditas
acima. Neutro ao amor.

VERAO
o importante é
aludar.o
trabalho dos
rins
tome

URODONAr
e YiY� MAIS contente!.. :

PAGANDO EM ATÉ 12 MESES.
ILHATEX

CAMA, MESA E BANHO_
MAIÔS, SAlDAS, ROUPÕES E

MALHAS FINAS.
AS GRANDESMÀR'CAS PELOS

MENORES PREÇOS.
CRÉDITOINSTANTANEO

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TV. TV. TV. - TV. TV. TV. TV.

.• AUTORIZADO 9* CQNS,ERTO ADOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
'à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV.� TV. TV. TV. TV.
, Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço. '\

DANTE H. F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Florêncio
Costa) "- 30. andar - conjuntos: 301, 302 e 303 -

Fones: 3257 e 2071.

.nnzo DE DIREITO DA SEGUNDA VARA
,

CIVEL'DA CAPITAL
EDITAL DE CITAÇÃO COM

PRAZO DE TRINTA (30) DIAS

O DOUTOR DALMO BASTOS SILVA, lo. Juiz Substituto
da la. Circunscrição Judiciária da Comarca de Florianópo
lis, Estado de Santa Catarina, na forma da Lei,

FAZ SABER - aos que o presente edital virem, ou dele conheci
mento tiverem que, por estemeio, cita MAURO SILVEI RA SAUDA
DES E MOZrUL SI LVE I RA SAUDADES. Por se encontrar em lugar
incerto e não sabido, por todo o conteúdo da petição e despacho a.

seg�ir transcritos, nos autos da ação executiva, movida por UNIÃO
DE BANCOS BRASILEIROS S/A.

Petição Inicial
Exmo. sr. dr. Juiz de Direito da 2a. Vara Cfvel da Capital. UNIÃO
DE BANCOS BRASILEIROS S.A., com sede na cidade doRio de

Janeiro, Estado da Guanabara, à Rua do Ouvidor, no. 91 e agência
nesta Capital, à Rua Trajano, no. 16 vem, respeitosamente, à presen
ça de v. exa por seu ,procurador, infra-assinado, brasileiro, casado,
advogado, inscrito na O.A.B.S. S.C. sob ono. 0347, com escritório

nesta cidade, à Rua Tenente Silveira, no, 29, salas '1 e 2, expor e

requerer o seguinte:
,

10, - O Suplicante é credor de MAU RO SI LVE I RA SAU-
DADES e MOZIy.L S�LVEIRA SAUDADES - CPF 0299559q9 e

p84558058, respectivamente, ambos brasileiros, casados, do comér

cio, residentes nesta cidade, à Rua Felipe Schrnidt, no. 7-A, da

quantia de Cr$ 30.000,00 (trinta mil cruzeiros), representada pela
nota promissória vencida em 14 de setembro de 1971 (doc. anexo),
devidamente protestada, conforme instrumento de protesto também
anexo.

20. :- Visto ter sido impossível receber amigavelmente o

crédito referido, requer a V. Exa., com fundamento no artigo 298,
xiii? DO C.P.C" a citação dos devedores para, no prazo de 24

horas, paqarern a quantia reclamada, inclusive juros de mora, custas

de processo e Honorários advocat retos na base de 20%, sob pena de

não 'o fazendo, serem penhorados tantos bens quantos bastem para o

pagamento devido, ficando citados para os termos da ação, até final,
sob pena de revelia. Requer ainda a citação das esposas dos Suplica
dos, caso a penhora recaia sobre bens imóveis, citação com hora

certa eu 'edital, se necessário, requisição. de, forçapolicial, no caso de

oposição ao cumprimento do mándado/de penhora, arrombamento,
protestando por todos os meios de prova em direito admitidos, in
clusive depoimento pessoal dos devedores. Dá à presente o valor de
Cr$ 30.000,00. Pede deferimento, Florianópolis, em 29 de agosto'
de 1972. (as) ANTÔNIO BOABAID "advogado"

�

PETIÇÃO DE FOLHAS 13
Exmo. Sr. Dr, Juiz de Direito da 2a. Vara Cível da capital, União de
Bancos Brasileiros S/A., já qualificado, nos autos da ação executiva

no. 6212/72, tendo em vista o despacho de fls. 12, vem, respeitosa
mente, à presença de V. Exa. requerer seja o senhor MAURO SIL
VEIRA SAUDADES citado por edital, uma vez que, de conformida
de com certidão inclusa do senhor oficial de justiça da cidade de

SÃO PAULO, encontra-se o mesmo em lugar incerto e não sabido,
"foragido da Pol ícia que o procura em face de algumas falcatruas
cometidas pelo mesmo". Pede Deferimento. Florianópolis, 20 de

dezembro de 1972 (as) ANTÔNIO BOABAID "Advogado".,

DESPACHO DE FLS. 13,
J., como requer. Florianópolis, 20/12/72. (as) RIO SILVA - JUIZ

DE DI RE ITO. E para que chegue ao conhecimento de todos, man-\
dou expedir o presente edital que será afixado no lugar de costume,
e publicado na forma da Lei. Dado e passado nesta cidade de Floria

nópolis, aos 17 dias do mês de janeiro, de 1973, Eu (JAI R JOSÉ
BORBA), Escrivão o subscrevo.

Juiz de Direito

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
ESCOLA TEcNICA FEDERAL DE SANTA
',CATARINA

AVISO DE EDITAL

De ordem do Sr. Diretor Executivo, torno público que se

encontra afixado na Portaria desta Escola, Edital de Concurso para
Professor para as cadeiras:

1. Pro j e t os de Instalações Elétricas e de Construções
Eletromecânicas; I

2. Eletrotéénica (teoria);
3. Eletrotécnica (Prática Profissional)
4. Desenho Mecânicoe Eletrotécnico;
5. Desenho Topográfico; I

6. Desenho Arquitetônico.
As inscrições serão feitas na Secretaria da Escola, no horário das

8:00 h às 11 :30 h, de 2a. a 6a. feira; entre os dias 20 e,28 do
corrente.

ALU.lSIO DOBES
- Secretário Geral -

VANDA DE SOUZA SALLES
4? Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, fica intimado para pagar, o Título que se

:acha em Cartório para protesto o senhor JOSÉ FRANCISCO SOA

RES,
Florianópol is, 15 de fevereiro de 1973

Alice R. Kuntze
Oficial Maior

VANDA DE SOUZA SALLES
'40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

'Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Tltulos que se acham em Cartório para protestos, os Senho

res;

Alcides Alves Martins

Roberto Alves Pereira
Fpolis, 16/02/1973
Alice R. Kuntze

Oficial Maior

PL,UFT Centro Audio Visual
de Línguas

INGL�S e FRANe�s
ADULres É 'eRIAN�AS

Cursos regulares e intensivos
Manhã - Tarde - Noite

Inscrições abertas à rua Artista Bitteneourt no. 36
defronte ao Pronto Socorro do INPS (9 às 12 e

14,30 às 18,30 horas).

r
qESTAURANTE PRAYON l

COMIDAS

TfPICAS'CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR
J-

SERViÇO Á"ilA CARTE j�,
ÃV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

�LAVADOR DE CAPIVARI S/A
CAIXA POSTAL - 34
TUBAflÃO . - SC

EDITAL DE VENDA DE UM
TERRENO EM IMBITUBA

o LAVADOR DE CAPIVARI S/A., autorizado pela Companhia
Siderúrgica Nacional, faz ciente que fica aberta a concorrência para
a venda de um terreno situado no centro da cidade de lrnbituba, de
propriedade da C.5.N" com área de 5.800 m2e seguintes confron

tações: ao Sul com a avenida Thiers Fleming; ao Norte com a rua

Nereu Ramos e Agência do Banco Bradesco: ao Leste com Imobi
liária Santa Catarina e Praça de Esportes de Imbituba; e ao Oeste

_
com a rua Altárniro Guimarães e Agência Banco Bradesco.

As condições Básicas serão: 40% (quarenta por cênto) no ato da'
assinatura da escritura e o saldo até 36 meses, em parcelas' iguais,
com juros de 8% ao ano ecorreção monetária.

'

O proponente vencedor deverá depositar, na tesouraria da Ern-.

presa, o valor correspondente a 10% (dez por cento) do valor 'total
da proposta, até 72 horas após ter sido declarado vencedor.

A escritura será lavrada dentro de 30 dias, contados a partir da
data -da abertura das propostas e as despesas, correrão por conta do

'comprador.
Os interessados deverão encaminhar as propostas de compra ao

Lavador de Capivari S/A., Av. Ernani Cotrin s/no., Capivari
Tubarão, em envelope fechado, constando no subscrito os dizeres.

"PROPOSTA PARA COMPRA DE UM TERRENO EM
IMBITUBA".

O .prazo para 'recebimento das propostas findar-se-á no aia 28/2
às 9 :00 horas, quando serão abertas no Escritório do Lavador de

Capivari S.A., na presença dos proponentes.
\

A Empresa reserva-se o direito de rejeitar uma ou todas as pro

postas se isso for de seu interesse.

Tubarão,
(Engo. Gecy Rocha)

Lavador de Capivari S/A.

INCOCESA - INDQST,RIA I:: COMÉRCIO
DE CERAMICA S/A.

CGC do M.f. no. 86.445.434
AVISO

Acham-se à 'disposição dos senhores aclontstas; na sede social da

empresa, sita no bairro São João, nesta cidade de Tubarão-SC., 'os
documentos a que .se referem as letras "a", "b" e "c", do artigo 99,
do decreto-lei no. 2627, de 26 de Setembro' de 1940, todos
referentes ao exercfcio encerrado em 31 de dezembro de 1972,

Tubarão; SC., 15 de fevereiro de 1973 '

'

LEOCLlDE ZANDAVALLE
Diretor Presidente

Engo. ANTONIO PAULO EiROGNOLl,
Diretor

JUIZO DE DIREITO DÃ COMARCA DE TIJUCAS
EDITAL DE LEI LÃO, COM PRAZO DE VINTE DIAS.

O Bacharel Gert Odebrecht, Juiz de Direito da Comarca de

Tijucas, Estado de Santa Catarina, na forma da lei, etc.,;
.

"

FAZ SABER - aos que o presente edital virem ou dele conheci:
mento tiverem, expedido nos autos número 149/71' de ação execu

tiva proposta por Beno Aguiar contra Zely dos Anjos, que se proces
sa perante este Ju rzo e Cartório do Escrivão que este subscreve, que
atendendo ao que dos autos consta, autorizou a venda, em leilão

público, do bem abaixo descrito, com sua respectiva avaliação,
pertencente a Zelv dos Anjos, que será levado a público pregão de
venda e arrematação, a quem mais der e maior lançe oferecer, pelo
porteiro dos auditórios ou quem suas vezes fizer, no dia nove (09)
de março próximo vindouro, às dez (10) horas, no local em que se

realizam as vendas em hasta pública determinadas por este Juízo, à
porta principal do Ediffcio do Forurn, DESCR I çÃO E AVALI çÃO
,DO BEM QUE SERÁ LEVADO A LEILÃO: "Um �erreno urbano,
com 36 metros de frentes que fazem ao Oeste com a rua Alagoas,
com Igual medida nos fundos que fazem a Leste em terras dos

mesmos vendedores; extremando pelo Sul com terras constatadas a

Daizi dos Anjos e pelo' Norte com terras dos mesmos vendedores,
medindo em ambas -laterais 23 metros, perfazendo a área de 828.00
m�. Transcrito no Of ício de Registro de Imóveis da Comarca sob o

no, 20.950, fls. 159, do Livro 3/R. Imóvel este que se acha hipote-,
cado [u nt o a Caixa Econômica Federal. Avaliado por
Cr$ 18:000,00: E para que chegue ao conhecimento dos interes

sados e, ninguém possa alegar ignorância, mandou expedir o pre
sente edital, que será afixado na sede deste Juízo e, por cópia,
publicado na forma dá lei. Dado e passado nesta cidade de Tijucas,
aos dois dias do mês de fevereiro do ano de 1973. Eu, (As),João
Luiz Reipert, Escrivão, o datilografei, conferi e subscrevi. (As) Gert
Odebrecht -JUIZ DÉ,DIREITO".

FUNDO COMUM SOMARC SÉRIE "H".
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

CONVOCAÇÃO
FICAM OS SENHORES PARTICIPANTES DO FUNDO CO

MUM SOMARÇ SÉRIE "H" CONVIDADOS PARA A ASSEM
BLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA A SE REALIZAR NO PRÓ,
XIMO DIA 22 DE FEVEREIRO, ÀS 19, (DEZENOVE HORAS,)
EM PRIMEI RA CONVOCAÇÃO E As 20 HORAS EM SEGUNDA,
AFIM DE DELlB,ERAREM SOBRE A SEGUINTE

.

ORDEM DO DIA
10.) PREENCHIMENTO DE CARGOS VAGOS NA DIRETO-

RIA '

20.) ASSUNTOS DO MAIS ALTO INTERESSE DO FUNDO
NA MESMA OCASI'ÃO SERÁ SORTEADO O CARI10 DO MÊS

A�SIM COMO A POSS(VEL TOMADA DE LANCES, CUJA SES
SAO ORDINÁRIA HAVIA SIDO MARCADA PARA O DIA 9 DE
FEVEREIRO,

FLORIANÓPOLlS,07 DE FEVEREI RO DE 1973
FRANCISCO HEGIDIO AMANTE

TESOUREIRO.

, -':J
. 'ií
''i-l

�, �,-
, ,

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS'

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123'
AliFRTA DAS 8,00 A,S 18,00 HC�':;'S

ININT'E R R' lPTA'1FN11

VENDA DE TERRENOS - CASAS - APARTAMENTOS
TERRENOS

- lote no Ja-dim Atlântico - 297,m2
- Chácara em itacorubi - 39.000 m:2
- lote Capoeiras - 300 m2
- loteamento Barriga Verde·- Estreito -' Financiados.

próximo ao Estádio do Figueirense

CASAS
Trindade � Jardim Santa Mônica

Pronta entrega - 90 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 103 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 70 m2 - s/habite-se
pronta entrega - 80 m2 - s/habite-se

'APARTAMENTOS
Ediflcio Itaguaçu - dois quartos :_ living - cozinha - ba
nheiro - área de serviço. Pequena entrada - restante finan-
ciado.

.

Edifício São Francisco - dois quartos - living - cozinha _

banheiro área de serviço. Rua Arno Hoeschel -='llentro.
'

Ediffcio A Coelho -r diversos tipos e metragens.
Rua Felipe Schmidt - bel Issima vista para a bala sul ..

PROCURE-NOS SEM COMPROMISSO - CONSTRUÇÃO
DE CASAS EM QUALQUER LOCAL.
SE VOCÉ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE
TUDO PARAVO�Ê. CONHEÇA NOSSOSf'REÇOS.

APTO SOLTEIRO

Vende-se no Edif. Alcion, com quarto, sala,
.cozinha e banheiro, ainda não habitado. Tra
tar com Sr. Antônio - 4002 e 4235.

OCASIÃO

Vende-se móveis Rossmarch, por motivo de mudança.
Tratar à rua Padre Roma,,124,

\

A1UGAM--SE PARA ESCRiTÓRIO
OU REPARTI CÃO

Três conjuntos de salas e um apartamento com estacionamento à
rua Saldanha Marinho, no. 22.

'

Tratar à Rua Conselheiro Mafra no; ?J (Sob).

TELEFONE ._- PERMUTA-SE
Tenho telefon� em Coqueiros e pre}endo permutar com um no

centro. Telefonar para Napoleão Amarante.2542.
_

VENDEDOR PRACISTA, PARA'
FERRAGENS E MÁQUINAS

Comérc_io e lndústria Germano Stein S/A., Filial de Florianópo
lis, necessita de um vendedor pracista, para ferragens e máquinas, é
indespensável experiência no ramo. - ordenado mais comissões.

'

(IdéiaTrabalho

Nova

+ NOVO) __

.

Cr$ 3.000,00

ArW

Preciso de VOCÊ
Entrevistas no horário comercial no Edifí-

/

cio COMASA, conjunto 305.

,ALPI S/A·- INDÚSTRIA E COMÉRCIO
Necessita de uma pessoa, ambos os sexos, com experiência em servi

ço de faturamento, controle, etc., para trabalha .. 00 Departamento
de Crédito e Cobrança: .

Os interessados deverão apresentar-se para entrevista de 19 a 21 à

Rua Joaquim Carneiro, 560,- Capoeiras, munidos de carteira profis
sional, carteira de .identidade e uma fotografia 3x4 das 14,00 horas

às 16,00 horas,
'

. SALÁRIO COMPATIVEL C/ O CARGO

,REPRESENTAÇÃO
Jovem dinâmico, com muita vontade de

progredir, deseja associar-se com Firma de Re

presentações com boas 'Representadas.
Possue veí.culo novo e outras vantagens.
Tratar à rua Lauro Unhares, 357 - Trindade
- próximo à Igreja.

TRANSPORTES COLETIVOS
Advocacia, Especiali�ada
Dr. Mario Bianchini

Advogado

OAB -0654 ,CPF-003715569"
Rua Felipe Schmidt 52 Sala 2,

CARTEIRA EXTRAViADA
Foi perd1da a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

P�ofissionali pertenc,ente ao sr. Saulo Gandolfi.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr: Aldo Durieux.

CARTEIRA EXTRAVIArJA
Foi extraviada a carteira de Nacional de Habilitaçâo, pertencente

ao sr. Werner Max Rudolfo Thiele.

ESCRITORIO IMOBILIÁRIO
LUIZ FERNANDO
eREel 6269 " REGlAO
"Rua dos IJ�eus-Ed. Aplub s/102

BOM ABRIGO

Vendo um sobrado IlOVO s/habite-se, Em cima 3 quartos
acarpetados, 2 banheiros com louças em cor. sendo um priva
tivo do casal. armários embutidos, sala de estar íntima, Em
baixo Livinq, copa cozinha lavabo, dependência de emprega
da completa, aquecimento à gas'em todas as pecas com fino
acabamento. Aceito imóvel de menor valor corno parte de

pagamento e financio saldo a longo prazo.
,

Tratar Ed. Aplub sala 102.
ESTREITO
Vendo uma casa térrea c/3 quartos, banheiro, livinq (gran

de) copa cozinha, dispensa, dependência de. empregada com

pleta, área de serviço, pátio, garagem para dois carros, 'Iocal'i
zada na esquina da rua Heitor Blunn com Gaspar Dutra,
Aceito imóvel de menor valor como parte de paqamento e

finacio saldo a longo prazo,
Tratar Ed. Aplub sala 102.
CENTRO'

,

Vendo, um apartamento c/3 quartos, living qrande, área de
serviço, dependência de empregada completa, copa cozinha,
garngem, localização na rua Almirante Alvim. Aceito imóvel
de menor valor como parte de pagamento e financio saldo a

longo prazo.
, Tratar Ed. APlu't sala 102.

SVIEIRAS

Vendo na beira da praia um lote de 18x33, facilito o'
pagamento a curto prazo,

Tratar Ed. Aplub. sala 102
PRAIA DO MEIO
Vendo um apartamento no ed. Gaivota com 3 quartos,

living, copa cozmha, banheiros, área de serviço e garagem.
Aceito imóvel de menor Valor como parte de pagamento e

financio saldo a 10ngQ prazo.
Tratar Ed. Aplub sala 102.

Vendo na rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom
estado de conservação, com 3 quartos e demais dependências,
constru Ida em terreno de 24x44. Totalmente financiada

Tratar Ed. Aplub sala 102
STODIECK
Vendo um excelente sobrado. Em cima 4 quartos com

banheiros privativos, sala de estar íntima, sacada (com vista
para a cidade inteira). Em baixo 2 salas, sala de jantar, cozi
nha, área de serviço, dependência de empregada completa,
lavanderia, garagem, sistema de aquecimento à gás em todas
as peças e com fino acabamento, Aceito imóvel de menor

valor como parte, de pagamento e financio saldo a longo pra
zo,

Tratar Ed: Aplub sala 102
MAR NORTE'

Com 3 quartos, 2 banheiros, um privativo de casal, amplo
living, qab i ne t'e , C'ozinha, .ríependência completa de

empregada, área de serviço e garagem individual. Todo deco

rado a gesso, parquet com "sinteko", exaustor, caíre embu

tido, .ar condicionado, mármore nos banheiros e azulejos
,

decorados até o teto.

Preço Cr$ 275.000,00.
Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras, perto do

Country Clube, "

Tratar com 'Gastão fones 4604 e 3164

CASA AVENID4 ALMIRANTE
TAMANDARÉ, ,S/N � COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento!com: Recepção.
living, 3 quartos sendo uma Suite-de casal, banheiro.

Tratar com GASTÃO fones 4604 e 316�.

VENDE�SE
Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/n - 1 a" rua à�ire.ita

após Escola Aprendizes, com 3 quartos, banheiro, amplo
-livinq, copa-cozinha, garagem e dependência completa' de
empregada.

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vende-se casa com 3 quintos, sala, cozi nha, banhei ro,

churrasqueira, despensa, dep. serviço.
Localizada na penúltima rua antes do rio do Braz.
Preço Cr$ 45 000,00. Tratar com Gastão fones 4604 e

3164.

APTO DE LUXO ED. CAllFORNIA

'VENDE-SE CENTRO
Apto. com 2 .quartos, living, cozinha, am

plo banheiro, dependências de empregada,
área de serviço e garagem, situado no Ed. Pre
sidente.

Tratar com Sr. Antônio - fone 4002 e

4235.

LOJA VENDE-SE
Loja com 133m2, localizada na Galeria do Ed:
Dias Velho.Tratar com Sr. Antônio - fone

4002 e 4235

VENDE--SE RESIDÉNCIA
Motivo transferência. vende-se sem intermediários, bela residên

cia, situada altos da Álvaro Ramos, excelente vista para Trindade.
160m2, 4 quartos estilo chalet, toda em tijolo aparente. Sem Habite
se, Chaves no local Sr. Ivo.

VENDE .. -,SE
Terreno no centro medi ndo 25,30 metros, de frente por 41,00
metros de _tundos. Local excelente. Tratar pelo fone 3246.

VENDE-SE CASA
De madeira, com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,

dispensa, área de serviço e' boa área plantada. Ver 'e tratar na rua
Clemente Rovere, '76, fundos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUfOR

FINANCIAMENTO E A
MElJIORGARANTlA.

Departamento de'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9111mb'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Bege Claro 69
Opala - Branco Polar ................•...•.••.....70
Opala � Br aico Evereste ..... : ,....•.•......... ;71
Opcla..� Top: Dourado Metálico 70/71 ,

O pai a - Branco Pai ar .' 69
Opala - Verde Sevilha 71/72
Opala Luxo - Branco .. : : ...............•........ :69
Opala-BrancoPolar 70
Volkswaqen - Verde Musgo ...•........•...........69
Volkswagen - Azul N�olis v- •••••••••••••••••69
Volkswagen - Azul Diamante -; 71
Volkswagen - Branco Lotus ....•.................. 71
Volkswagen - Grená : . � 67
Volkswagen - Verde Garibe 68
Volkswagen - Azul Diamante : ·

. . 70/71
Ford Caminhão .i: Marfim Azul.' ' •...........62
Chrysler - Grená e Preto .........•................68
Aero Wyllis - Marron 65

Regente - Azul Sideral 69

lIJ·'ltl_U@@j .

- COMÉRCIO 'DE·
AUTOMOVEIS

OPALA CUP,," STD G.K. 1973 Violeta Metálico

FUSCÃO BAslCO O.K. 1973 Amarelo Caju
FUSCA O.K. 1973 Azul Niagara
FUSCA O.K. 1973 Amarelo Texas

DODGE DART CUPÊ LUXO 1972 Branco

FUSCÃO 1972 Amarelo Colonial
VARIANT 1972 ' Bege Claro'
CORCEL 4portas 1972 Amarelo Pop
CORCEL 4 portas 1972 Turquesa Tahiti
CORCEL 4 portas 1972 Amarelo .. ·

FUSCÃO 1971 Azul Diamante

FUSCÃO 1971 Branco Lótus

CORCEL CUPÊ LUXO 1971 Vermelho Cal.ipso
FUSCÃO 1971 Vermelho Montana

TL LUXO 1971 Azul Metálico

CORCEL CUPÊ STD "BINO"1970 Gelo

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
,

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

G�I'''''''''i C. RAMOS S.A.
••� " VE (CULOS NOVOS"o� Possulmos toda linha VW nas diversas co.

res 73

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS
Sedan 1 300 Verde ..•....... : •............... 1967
Sedan 1 300 Vermelho Montana 1968
Sedam 1 300 Branco lotus o' ••••••••• � • • • • • • • • • •• 1969
Kombi Cinza Lobo. . . . . . . . . . . . . . . . . • ... . • . . . . .. 1969
Kombi Bege claro . . • . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . .. 1969
Variant Vermelho cerveja •••...•.•••.. '.' . . . . . .. 1969

Sedan 1 300 Verde folha ..•.......•..•......... 1969

T.L.·2 Branco lotus ....•.•..........••......... 1970
Variant Bege claro ,

1970.

Sedan 1 300 Bege claro •......•......•......... 1970
Sedan 1 300 Branco lotus 1970

Sedan 1 300 Azul diamante ..

'

; .' .. 1970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATI:: 40 MESES

,.. KOERICH S.I>. II
�-" Comércio de Automóveis

-.
.

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
�EVENDEDOR AUTORIZADO �VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS '

USADOS À VENDA
Sedan '130QBranco Lotus ...............•...•.... ,71
Sedan 1300 Branco Lotus ..••.......•.

'

.... , .... " 70
Sedan 1300 Beige Claro ....•...•... . . . . . . . . . . . . . .. 69
Sedan 1300 Branco Lótus ' '69
Sedari r300 Azul Real ...........••.............. 68
Sedan 1300 f.zUI Real •••..•.. ; ......•........... 67
Sedan 1500 Azul Laranja ...•..•...•..•........... 70
Sedan 1500 Azul Diamante .•................•.... 71

Sedan 1 500 Azu I Diamante 71/72
T L. 2 portas Branco Lotu s .....•...... , . . . . . . .. 71/72
TL. 2 portas Azul Diamante •...••..•....•......... 71

Variant Branco Lotu s ...•..•..•. � . • . . . . . . . . . . . . .. 70
Kombi Vermalha e Branco Luxo '

...•..........
' 69

Kornbi ÁzUI Pastel .•.•...•......••....... '

.. : 65
FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES .

------------------
----- - ------_._--- - -- -_.

ALVORADA VEICULOS
'Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCiO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - �NDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Votks 1300 � Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann·ghia Begi!
J.I!epe (Clrldango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

/

OPALA 4·CIL. ROSA METÁLICO - DK ....•..•...• 73
CORCEL LUXO - CUPÊ _: OK .•...•..•..•.•.••••. 73

VOLJ<SWAGEN - 1500 - AZUL ARARA OK ...••••. 73
VOLKSWAGEN - SP2 - VERDE METALlCO - OK ..• 73
VOLKSWAGEN - 1300 - AMARELO COLONIAL .... 72

VOLKSWAGEN - TL - AZUL DIAMANTE .•••....• 71

VOLKSWAGEI\Í - VERMELHO •...••.. ; •..•••..•• 69
VOLKSWAGEN - BRANCO , 67
VOLKSWAGEN - BRANCO 64

VOLKSWAGEN - KOMBI BEGE NILO .....•....... 62

DODGE DART AZULME'TÁLlCO , 70,
KW'- VEMAGUETE MARROM .•.•...•.•.•••..... 66

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
ÁuA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

'VALDIR ,AUTOMOVEIS lTDA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - Sç
.

Opala Cupê rosé metálico : OK'
Corcel Cupê amarelo : OK
Opala Cupê quatro marchas amarelo : 72
Corcel quatro portas marrom ÓK

.

Opala quatro portas vermelho 71

Volkswagen vermelho : 69

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE OK

CHEVROLET_"OPALA" OK V/CORES
FORD F-loo LUXO OK

-

VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA"2P
VW VARIANT
CHEVROLET "OPALA" 6 CIL.'
FORD GALAXIE

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

CARIOHI COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE.: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

1 Variante Vermelha 72

1 Variante branca ; 72

1 Variante Azul diamante 70/71
1 Sedan VW branco 70

1 Sedan VW branco 68
.1 Sedan VW vermelho .. 68
1 Kombi verde 68

Nós PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

FLQRIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK 1973
Galaxie 500 várias cores OK 1973
Corcel GT várias cores OK

'

1973
CorcelCupê Luxo e Stand várias cores OK

'

1973
Corcel'Sedan Luxo e Stand várias cores OK :1973
Corcel Belina Luxo várias cores OK

'

1973
Jeep CJ5 várias cores OK , 1973
F-75 Pick-Up várias cores OK 1973
Rural 4x4 várias cores OK 1973
Rural 4><2 várias cores OK 1973
F-loo Pick-Up várias cores OK ........•.......... 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores OK 1973
F-600 Diesel Verde Angra OK 1973
F-6oo Gasolina Turquesa Tahiti OK 1973
F-750 Diesel Amarelo Tarumã OK 1973
Galaxie LTD Hidr.Ar Condic.Verde Metal 1969
Galaxie 500 Azul Metálico .' 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia . '.' ! : •••••• 1969

. Galaxie LTD Turquesa e Preto
,/' J 971

,

Galaxie 500 Branco Glacial ' 1968
Galaxie 500 Vermelho ,1967
Galaxie 500 Vermelho Cardeal '" 1970
Galaxie 500 Azul Mexicano 1970
Corcel GT Vermelho e Preto

'

1972
Corcel GT Cinza Kilimandjaro 1969 .

Corcel Cupê Luxo Azul 1971
'Corcel Sedan Amarelo 1972
Corcel Sedan Marrom 1972
Corcel Sedan Luxo Verde ." , 1971
F-75 Azul Marambaia 1969
F-350 Bege Claro 1968
F-350 Azul e Bege , 1970
F-350 Azul Clara e Branca 1969
F-350 Verde e Branca 1962
F-6oo Gas. Vermelha 1962

. F-600 Diesel e cinza ,.. . 1966
Rural Willys Verde P. Branca 1971
Rural Willys Azul e Branca 1963
Rural Willys Bege e Verde 1966
Fuscão 1500 Bege Claro : 1972
Fuscão 1500 Azul Diamante 1972
Variant Azul 1970
Vai ks Kornbi Azul Pastel 19'68
Volks Kombi Pick-Up Pérola ! 1968
Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969
Volks Kombi Pérola .: : .. 1965
DKW Belcar Amarelo Colonial : 1966
Simca Vermelho .. , : ; 1964
Caminhão Chevrolet Bege e verde escuro 1962

, Chevrolet Opala Marfim Dourado Metal 1970
Chevrolet Veraneio-Luxo Azul 1971'
Chevrolet Veraneio Luxo Azul Austral 1970
Oldsmobile Bege Metal Cupê Luxo 1964
DKW Vemaget Castanho dourado 1958

1973
1973
1973
1972
1972

.

1971
1970
1967

VEicUlOS USADOS

Alio Qualidade
'<: ""� '.

. .'

.

\DODGE DARTcupe-vermelho 1971
QODI3E DART sedam - verde imperial, " 1970.
DVDGE DART sedam - branco polar 1970'
DqDGE DART cupê - branco pai ar .. . . . . . . . . . . .. 1972
OPALA 2500 sedam - branco 1971
OPÀLA cupê especial - vermeltio 1972
VOLKSWAGEM 1500- '1971
'VOLKSWAGEM 1300 -

.•.........•........... 1961
ESPLANApA 1967.
CORCEl,. SEDAM 1969
K�man Ghia TC •....................... -

" 1972
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VEI"CULOS USADOS

-_ _----"---._-_.---�._- ._- --='

VERAS VErCULOS E
PECAS LrDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Wi lIys-Chevrolet-Volkswilgen
Temos peças de carros americanos até 53

_Opala Luxo Azul Int. Teto de Vinil 4 Marcha ....•.. 1971
Opala Azul Claro Luxo (jóia) 2500 1969
Karman Ghia Vermelho 1600 (equipado) . . . . . . . . . .. 1970
Corcel STD Bege '" - . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Corcel STD Vermelho Cardeal (Equipado) .........•. 1970
Corcel STD Vermelho Cardeal 1970
Corcel Luxo Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • .. 1969

GARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

.

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo 1973
Opala OK Std. Luxo 1973
Volks OK 1.300, 1973
Corcel Branco Luxo : : 1969
Corcel Verde Std : 1969
Variant Branca ; : 1971
Volks Bege : 1967

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Landau OK - Branco e Preto 1973
Gal axie 500 OK Branco 1973
Galaxie5000KVermelho , 1973
Rural 4x2 OK Vermelhà 1973
Corcel Standard OK Várias Cores : 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores ; 1973
Galaxies usados �., . 68/69/70
Landaus usados , :............ 1969

.

Corceis usados 69/70/71

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Volks Bege Carodo 1970
Volks Vermelho 1969'
Jeep Willvs , 1960

'

Kombi Verde : : . 1962
Aero Willvs,Verde , '1962

( ·PROFISSIONAIS·)
DR. OSWALDO KERSTEN

). Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
1 Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões

CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
.CiRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 2a - Tel.: 2131

i DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poelinq
"

DEPILAÇÃO
Ex-Estaqiário do Hospital das Clinicas da Universidade de

São Paulo.
,

,

'
.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORlO: �, Jerõntrno Coelho, 325 - Ediflcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

i
,

.

DR� 'RAUL CHEREM FILHO
CJínica Médica ,- reumatismos. Consultôrio

.

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,60 horas.

DR. ANlONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense- de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florian6oolis-

ORA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consult6rio ediffcio· Associaçâo de'
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

'

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia.

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Catá-
.Iica do Rio de Janeiro.

.

.

,
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia- \

betes e Endocrinologia - GB. L

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
T1REÓIDE'- ESTEF,lILlDADE E IN'FERTILlDADE

CRESCIMENTO E DESENVÓLVIM�NTO
(Baixa Estatura)

-. '

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed ..

da Associaçâo Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir drs 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA· SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

RuaDeodoro, 18 .: Edifício Soraia, 13.

LAPA P'IRESDr.
'- ADVOGADO ,-

Rua Anita Garibaldi, 1;3 - 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

ADVOGADOS
Dr. EVI LAslO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj, 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

HOTEIS

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
'

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes � \

;� MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem Ilorianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

- - - - �.' .. � � .. _,�.__ .�.

, LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis'

.. ... -- _ .
--

OSCAR PALACE 'HOTEL ,

F.LORIANÓPOLlS: AV. HERC(UO LUZ, 90
Fones 3638 - 3286

TUBÁRÃO: CORONEL COLJAÇO, 35
Fone 1611

".
-- .. - ..

{

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 Q�ARTOS .

CAFÉ DA MANHÃ INCLUIDO NA DIARIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTA'::;IONAMENTO PARA

100 VE(CULOS
Cx. Postal D·81 - D·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - F,Iorian6polis - SC:

J.lOTIrL

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES, )95' . � • , "t. t •

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA· BR"'SIt.
APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SALJ(O Df; RCCEPÇOts',
TEUFONI • RÁDIO TELEVlsAo· GEL ...DElA.... ...A CONDICION ...DO·

AOUEClMENTO CENTRAl : l ...V...NDUIA . EStAITOAIO P ....... HOSPEDES

�.,K

FOTO F E ,L I P P E

SLIDES
�

revelação em colorido e preto e branco
•

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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... Na Grande

,

Area
Enfim, no festival' de bola murcha que são os

amistosos deste verão, ao menos um jogo a sério no

calendário brasileiro: Palmeiras - Botafogo, em São

Paulo, contando pontos para o mundial de clubes.

Desgraçadamente, a partida entre paulistas e cariocas não

está também apaixonando o torcedor. E a explicação
para o desinteresse do público é claras a essa altura, já
ninguém distingue caça-niquel de exibição de jogo de

competição. Sou capaz de jurar que grande parcela de

torcedores do Rio e de São Paulo está pensando que

Palmeiras e Botafogo vão jogar, sei lá, pelo "Torneio dos

PeriquitosAlvinegros".
E essa bagunça de programação que vai apressar a )

falência do-futebol. * * *

Por falar em falência, o brilhante critico mineiro

Roberto Drumond; em correspondência para o "Jornal
da Tarde", dá nottcias da terrtvel crise do futebol em
Minas, escalando a linha atacante Roberto Carlos, Chico

Buarque, Golias e Agnaldo Timóteo, como única solução
para atrair gente aos jogos do Mineirão. Essa idéia

ocorreu ao próprio presidente da Federação Mineira de

Futebol Coronel José Guilherme, que, fez as contas e

apurou 'que o último show. de Roberto Carlos, em Belo .,

Horizonte, deu mais dinheiro do que a renda do jogo
Atlético - Inter, no Torneio do Povo. E mais: a

, temporada de 5 dias de Chico Buarque também em Belo

Horizonte, cantando para os estudantes, deu mais renda
do que toda a Taça Belo Horizonte.
E a estat istica decepcionante revelada na

correspondência de Roberto Drumond; ,"só um virgula
cinco por cento dd população de Belo Horizonte está.

comparecendo aos jogos, no mais baixo tndice desde a

inauguração do estádio Magalhães Pinto ': .

Bolas de primeira - dois jogadores do Inter estão

chamando a atenção dos homens da Comissão Técnica
da Seleção: o ponta direita Valdomiro e o meia cancha
Paulo César / que, dizem, melhora cada dia como

organizador de jogo. IIIIII Visão profissionalista é a do

Santos que acaba de fazer um negócio realmente

incrivel: -Vejam s6: há coisa de dois anos e meio, o

Santos comprou ao Coritiba o passe do goleiro Joel

Mendes, dando em troca o juvenilHermes e emprestando
os já profissionais Fito e Oberdã. Além disso pagou aos'

paranaenses 400 mil cruzeiros. Agora o Santos volta a

negociar com o Coritiba, dando o lateral Orlando, o meia

Negreiros e emprestando o goleiro Joel Mendes e o

Zagueiro Oberdã (E mais a renda de dois amistosos) em
troca de quem? Daquele mesmo juvenil, Hermes que na

primeira transação entrara de contra-peso na

transferência do goleiro Joel, não é uma beleza,
.

leitor? 111110 Fluminense parece que está. satisfeito com

a solução Diontsio sugerida ao presidente Frias de Paula

pelo presidente Havelange da CBD. Com isso, o São
Paulo perde uma chance de fazer negócios em torno da

transferência de Toninha. O Fluminense era um dos

prováveis candidatos ao atacante Toninha. Era mas a

meu ver deixaria de ser no dia em que soubesse, como
fiquei sabendo agora, que o São Paulo quer pelo passe do
"Guerreiro da Vila", um milhão e meio de cruzeiros.

IIIII O uruguaio Ancheta, do Grêmio, está. querendoir
embora. para a Argentina (Boca Junior, de Buenos Aires).
Queixa-se de que ganha pouco. O problema é a

transferência que o Grêmio concede mas a bom dólar, ou
melhor, a bom cruzeiro, para citar uma moeda mais forte
que o chamado "green money"... IIIIA convite do

Prefeito de Londrina, o tricolor José Richa, e na

companhia ao ex-governador Paulo Pimentel, visitei, no
meio da semana, o ginásio de esportes de Londrina,
chamado "Moringão". Capacidade: 12 mil pessoas.
Arquitetura admirável. Quadras de Basquete, Vôleibol,
Futebol de Salão. Placar Elettonico, alojamento para
atletas. Uma beleza. O que está. faltando a Londrina e

que o Prefeito José Richa vai pedir ao Brigadeiro
Jerônimo e ao Coronel Erik

.

Tinoco Marques' é um

estádio poli-esportivo para atletismo, natação, futebol.
Três forças estão decididas a se juntar para trabalhar pelo
estádio poli-esportivo: a prefeitura de Londrina, a_
Universidade e a Federação. Sinceramente, acho que o

Brigadeiro' Jerônimo e o Coronel Erik Tinoco deviam
ajudar o norte do Paraná. na construção desse centro

esportivo. O entusiasmo da gente lá pela cultura ftsica é

simplesmente edificante.

Armando Nogueira

MAOEIRAS
'

E MATERIAIS DE, CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS.

PHlllP'1 & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 53Sá � 5520

'6521 i:. 6395
Filiais: Centro -- Fone 4723

,.,B<llneãrio Cam':1IJriú: F()n!l 2152:

:;.\ ...------------,..----------.

VIAJANTE - PROPAGANDISTA.

ZAMBON LABORATÓRIOS FARMAC�UTICOS
S.A., através sua filial sita à rua Comendador Fon,
tana, 28 - Cl;lrit.iba, Paraná, está seleclonendo candi

datos, para atuarem como Viajante-Propagandista,'
no litoral sul de Santa Catarina. .

'

Requisitos:
1 - ,Experiência no ramo.

2 - Condução pr6pria.
3 - Entusiasmo e vontí;lde de progredir.

Hoje nas .Bancas Pato Donald

Mãos Maravilhosas

P'acar

Sétimo Céu

Coquetel Fácil
Os Flinstones

Enc. Abril
Cozinha A/Z
Livro da Vida

:BURDA
Destino
Os Grandes Clubes

. Grande Hotel

Super Novelas
Top Secret

Capricho,
Romântica

Libertadores da América
com Palmeiras e.Botafogo

As melhores apresenta
'ções no Brasil neste certa

me aconteceram com o

Santos, justamente quando .

atravessava a sua melhor
fase. Campeão da Taça
Brasil em 62, o time santís-
ta entrou na Libertadores,
marcou 29 tentos e sofreu
11

.. Na Sua vitoriosa traje-
-

tória, passou pelo Munici
pal de La Paz, Cerro Por-

.
tefío, de Assuncion e Uni
versidad Católica, de San-

.

tiago do Chile, ganhando a

final do Peíiarol.

paulista venceu também,o
Boca Juniors e jogou a fi
nal tom o Milan, campeão
europeu.

Na primeira par
tida, disputada em San

.Síro, a vitória sorriu aos

italianos, por 4 a 2. Na se

gunda, em Maracanã, o

Santos impôs o revés, pelo
mesmo placar, ganhando o

título no terceiro jogo, por
um a zero. Desde então,
nunca mais o Brasil venceu

: o Campeonato mundial de
clubes. Desde a sua primei
ra disputa, a Taça Liberta
'dores da América teve os

seguintes campeões: 1960,
Pefiarol, vice, Olímpia; 61,
Pe ãarol, vice, Palmeiras;'
62, Santos; 63, Santos; 64,
Independientes; 65, Inde

pendientes; 66, Pefiarol;
67, Racíng; 68, Estudian

tes; 69, Estudiantes; 70,
Estudiantes; 7;1, Nacional;
72, Independientes.

fase. Jogou as semi-finais
com o Peííarol, vencendo-o
no primeiro jogo em São

Paulo, por um a zero. Rati
ficou sua superioridade em

Montevidéu, abatendo o

campeão uruguaio 'por dois'
a um, classificando-se para
a final, com o Estudíantes
de La Plata, que ficou com

o título, derrotando o Pal-'
meiras pelo escore de dois
a zero.

juntamente com o Santos,
e foi eliminado.

na ponta-de-lança, visto

que Roberto não foi apro-"
vadQ,_ no teste de campo.

Alinhará o Palmeiras
com Leão, Eurico, Luís

Pereira, Alfredo e Zeca;
Dudu e Ademir da Guia;
Edu, Leivinha, Madurga e

Nei; enquanto o Botafogo
. entrará em campo com a

seguinte constituição:
Wendell, Valtencir, Brito,
Osmar e Marinho; Nei e

Carlos Roberto; Zequinha,
Jair, Ferreti e Dirceu.

Pouco menos de dois
meses após decidirem o

título de campeão brasilei
ro do ano passado, Palmei
ras e Botafogo voltarão a

se enfrentar na noite de
, hoje, às 21 horas, no Par

que Antártica, na primeira
partida dos dois clubes pe
la Taça Libertadores da

América, em cuja chave
também se encontram as

equipes uruguaias do Pena-
'

rol e do Nacional.

CAMPANHA PALMEI
RENSE

A primeira participação
do Palmeiras na Taça Li
bertadores aconteceu em

61, quando ganhou a Taça
Brasil, derrotando o San
tos e entrou na disputa do
torneio continental. Derro
tou o Independientes, de
Buenos Aires e o Indepen
diente de Santa Fé, Co

lômbia, perdendo contu

do, para o Pefíarôl, em

Montevidéu e empatando
rio Pacaembu, sagrando-se
o clube uruguaio campeão
mundial de clubes, ao der
rotar o Benfica.

Em 71, ao lado do Flu
minense, ó alvi-verde pau
listano teve outra oportu
nidade, ao lado do Flumi
nense. Entretanto decep
cionou. O clube carioca foi
eliminado logo no início,
pelo Galícia, da Venezue
la. O Palmeiras, por seu

turno classificou-se no gru
po, mas perdeu a etapa se

guinte para o Estudiantes
de La Plata .

A partida será arbitrada

por Armando Marques,
Agomar Martins ou Ro
mualdo Arppi Filho, de
vendo a escolha ser, feita,'
através de sorteio, momen
tos antes do seu início. O
Palmeiras apresentará a

mesma equipe que venceu

o campeonato nacional,'
enquanto o Botafogo es

treará Dirceu, na ponta-
. esquerda e lançará Ferreti,

No ano .seguínte, nova-
mente o Santos foi incum

.
bido de representar o Bra
sil e desta feita o critério
foi mudado. Além do cam-'
peão de cada país, também
,o vice interviria na disputa.
Coube ao Botafogo este

papel e desempenhou-o a

contento, até ser elimina
do pelo Santos. O clube

Em se tratando de Taça
Libertadores, o Palmeiras
tem muito mais tradição 'e
experiência que o Botafo
go, sendo, por isso, melhor
credenciado à disputa. Par-
'ticipou três vezes, sendo
eliminado .em uma, con

quistando dois vice�cam-,
peonatos, 'Quanto ao Bota

fogo, participou em 63,

\.

Voltou o Palmeiras a

disputar o certame 'em 68,
com melhores chances,
pois o time atravessava boa

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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João Havelange, da CBD, manifestando seu inte

resse na apresentação do vice-campeão catarinen
sem em Buenos Aires: F'icou acertado que o Avaí
enfrentará a equipe do Boca Júniors, que o ven-

ceu na Taça Atlântico-Sul e a do Rosário Central,
uma das melhores do futebol argentino na atuali
.dade. O jogo contra o Boca marcará o retomo da

agremiação argentina ao seu país, após dois meses

jogando no Uruguai e no Brasil. As quotas do
clube brasileiro, por apresentação, serão 50% das
rendas, com garantia mínima de nove mil cruzei
ros.

A delegação está assim constituída: presiden
te, Fernando Bastos; chefe, José Amorim; tesou
reiro, Milton Cavalazzi; treinador, Walter Mira

glia; massagista, Afonso dos Santos; mordomo,
Janga; além dos seguintes j ogadores: Amauri, Rú-,

. ,

bens, Souza, Vilela, Ari Prudente, Orívaldo, Pau-
lo Henrique, Camarão, Miltinho, Celso, Zenon,
Moacir, Balduíno, Ademir, Lica, João Carlos e

Tonínho.

Avaí·apronta documentacão e segue
hoje pela.ma.,ha rumo.ao exterior
Moacir nGO aceitou as

.
'

propostas ava.anas e
,o impasse persiste

A permanência de Moacir no Avaí para
a campanha de 73 cada vez está mais difí
cil, pois clube e jogador ainda não chega
ram a um denominador comum. Com gran
de expectativa, todos aguardam a chegada
de José Amorim, da Argentina, para solu

ção do caso, pois Fernando Bastos entre

gou o "abacaxi" para o diretor de futebol
descascar.

O jogador participou normalmente dos

treinamentos, e entre um chute e outro dei

xava transparecer a sua preocupação pela
chegada de Amorim, que só se deu por vol
ta das 19 horas,

O dirigente, com o jogador a tira-colo,
foi para um canto das dependências do es

tádio, e permanceram confabulando por 20

minutos aproximadamente. A conversa do

cartola azurra não convenceu Moacir, que
está irredutível em sua proposta: Cr$ 25

mil na mão e ordenados mensais de quatro
e meio. O Avaí, não considerou absurda a

"pedida" de Moacir, apenas achou-a muita

elevada, embora reconheça que o jogador é

um dos mais perfeitos no Estado em sua

posição.
,

O que o Avaí oficialmente ofereceu a

Moacir, Cr$ 10 mil de luvas e ordenado de

dois mil fnensais, segundo o jogador não

haverá acordo, pois está muito aquém do

que pediu ao clube.

Moacir, resolveu mudar de posição, com
referência à sua primeira proposta, na qual
solicitava um Corcel O KM, fora o ordena

do mensal e, prefere Cr$ 25 mil em dinhei

ro, para comprar uma casa e garantir o seu

futuro: "Carro eu já tenho, Volks 64 e dá

para "quebrar' o galho" por' mais alguns
anos. Preciso comprar é uma casa e ficar

tranquilo, pois em três 3110S de futebol pro
fissional, nunca consegui nada e, tem que
ser agora ou nunca".

Moacir afirmou, que seu contrato termi
na dia 20 em hipótese alguma viajará, pois
poderá dar "zebra" e será o único prejudi
cado. Se por acaso não acertar com o Avaí

(acha muito difícil), comprará seu passe,

pois fará um empréstimo por 90 dias em

uma agência bancária e dentro deste prazo

pretende vendê-lo para outro clube: "é imo,
possível que eu não consiga".

Enquanto Avaí e Moacir brigam, o Fi

gueirense assiste de' camarote e afuma que

apenas aguarda o desfecho do caso, para
entrar na parada. Segundo Bernistam Con

ceição, diretor de futebol, mais dias, menos
dias, o jogador estará vestindo a camiseta

alvinegra: "Nossa proposta está de pé, dare
mos um Volks O KM, ele poderá até

escolher a cor, e três mil mensais. Acredito

que Moacir será bí -campeâo do Estado

este ano. Vamos aguardar".

Iluminação do figueira
'em estudos finais e

poderá sair em um m�s
Na próxima semana, com o pagamento

integral já efetuado por antecipação, serão
iniciadas as obras do sistema de iluminação
do Estádio Orlando Scarpelli, pertencente
ao Figueírense. Ontem, o clube fez entrega
à Philips, do cheque recebido do BESC, no
valor de Cr$ 180.315,00, para pagamento
do equipamento de iluminação O custo to

tal da obra orçará em Cr$ 600 mil, incluí
dos equipamentos, (fiação, luminárias e

transformadores), projetos e mão de obra.

Segunda-feira, representantes de três

empresas do gênero, de Curitiba, examina
rão o local e apresentarão os projetos, a

serem analisados, de colocação das luminá

rias. Posteriormente o Figueirense realizará

conc�rrência para aprovação de um dos

projetos. Segundo a PhiÚps, a conclusão
das obras está prevista para o prazo de

30/45 dias. O sistema será semelhante ao

de Liverpool, Morumbi, Beira-Rio,
Munich e do estádio do Real Madrid. O

nível de luz será idêntico ao do Beira-Rio,
em Porto Alegre, com média de\400 lux.

GOIÁS NO NACIONAL .

\
Enquanto Santa Catarina depende ainda

da construção do "Scarpelão", para entrar

no campeonato' nacional, Goiás, oficial

mente, foi convidado ontem pela CBD, pa-

ra se fazer representar no certame, dentro
da política de expansionismo fínanceíro da

entidade. A Federação Goiana de Despor
tos recebeu ofício assinado por João Have

lange, informando, a exemplo do ocorrido
em relação a Santa Catarina, que á única

exigência é a Capital, na época do campeo
nato, contar com um estádio com capaci
dade para 40 mil pessoas.

A notícia mereceu ampla repercussão
. nos meios esportivos goianos, mas fez susci
tar, a exemplo do que está acontecendo em

Florianópolis, a .dúvida sobre quem repre
sentará o futebol goiano no campeonato. A
Federação local ainda não se pronunciou a

respeito, admitindo-se qué a opção será di

fícil, pois quatro clubes já estão pleiteando
sua designação: Goiás (atual campeão esta

dual), Vila Nova, Atlético e Goiânia. Entre

estes, apenas o Goiânia não possui estádio
próprio, enquanto os demais não reúnem
quaisquer possibilidades de sediar os jogos,
dentro dos padrões, exigidos pela CBD. A
alternativa é o Estádio Olímpico, da Fun-'

,dação Estadual de Esportes, cuja capaci
dade é para 35 mil pessoas, acreditando os

dirigentes goianos na, possibilidade da sua

ampliação.

(AMBOS OS SEXOS)

o LAGOA IATE CLUBE está necessitando tle corretores de ambos

os sexos, para colocação de Títulos Patrimoniais. O trabalh� é realizado

com fichário de visitas ao clube, sendo a sua colocação bastante fácil.

Os interessados deverão procurar o Sr. Régis, .diariamente das 8 às 9

horas da manhã, na rua Deodoro, 11.

ESTADO

Superando as dúvidas da Federação Catari

nensede Futebol, o Avaí regularizou ontem a sua

situação e às seis horas de hoje estará deixando
'

Florianópolis iniciando a primeira excursão de

clubes catarinenses ao exterior. A delegação
avaiana seguirá até Porto Alegre em ônibus espe
cial, de onde continuará a víagem.vía aérea, até
Montevidéu, onde estreará terça-feira, jogando
contra o Penharol.

às quinze. Amanhã, os seus componentes almoça
rão no Aeroporto Salgado Filho e viajarão em

vôo da Cruzeiro até Montevidéu, onde chegarão
por volta de.18 horas.

Terça-feira, no Estád'io Centenário, na Capital
uruguaia, acontecerá a estréia avaiana, em grama
dos do exterior, enfrentando a equipe do Penha-

rol, vice-campeã nacional e campeã da última Co

pa Atlântico-Sul O jogo terá ainda caráter de "ne-Ainda ontem, ficou acertado que o Avaí reali

zará dois jogos em Buenos Aires, contra o Boca gra" entre as duas agremiações, pois, nas duas

Júníors, e Rosário Central, estando seus dirigen- , oportunidades em que se encontraram, os uru-

tes em contatos constantes com empresários, ve
rificando a possibilidade de estender o seu giro
até outros países da América do Sul.

PROGRAMA

Ontem, após insistentes ligações com a CBD, a
diretoria avaiana conseguiu o visto da entidade
máxima do desporto brasileiro, confirmando para
hoje a sua viagem, A delegação sairá de Florianó

polis às seis horas, devendo chegar a Porto Alegre

guaios venceram a primeira por dois a zero, !la
Adolfo Konder, pela Copa Atlântico-Sul, perden
do a segunda, em Itajar, em caráter amistosov por
um a zero. Esta partida renderá ao clube brasilei
ro a importância de quinze mil cruzeiros, livre de

despesas -.

Ontem, Virgílio Capaccioni, dirigente da

,

AFA, Associação de Futebol da Argentina, man
teve contatos, pelo telefone, com o presidente

\

Obstáculos colocados pelo Avaípodem.
levar jogo com o Grêmio para Ita;aí

A festa que o Figueirense pretende fazer
na próxima quarta-feira, enfrentando o

Grêmio, preliminarmente marcado para as

21 horas no estádio Adolfo Konder, quan
do pretende "vingar" o futebol de Santa
Catarina da goleada do Avaf por 5 a l , po
derá sofrer urna mudança de local.

Pelo menos é o que afirmou o presiden
te Ariel Boattaro, ao tomar conhecimento
das declarações, da diretoria do Avai: "Se
eles criarem caso, iremos jogar no campo
do Marcflio Dias, em Itajai, não tem pro
blemas."

O Grêmio chegará a Florianópolis, com
todos os seus titulares, na quarta-feira pela
manhã e seu retorno está previsto para o

dia seguinte. O Clube gaúcho, pela apresen
tação, receberá, livre de despesas, a impor
tância de Cr $ 30 mil cruzeiros.

FIGUEIRA ESCALADO
A grande atração no treino do Figuei

rense na manhã de ontem, foi a participa
ção de Luiz Everton no tiine considerado
titular. A entrada. do jogador, deu mais de
senvoltura à equipe, pois apesar de atuar naAlvi-negros se preparam para o "jogo da vingança"

ponta de lança recua para buscar o jogo,
dando oportunidade aos ponteiros de joga
Iremosmais abertos e com isto: o time se

torna mais agressivo.
A estréia de Luiz Everton (depois de seu

retomo ao Inter), segundo o treinador, de
verá ser na quarta-feira contra o Grêmio,
mas isto só será decidido esta manhã. "A
princípio,' era meu pensamento Iançã-lo con
tra o Próspera, devido à importância da
partida, pois está em jogo um título, mas
ainda vou' resolver".

O time para amanhã em Criciúma, 'que
jogará buscando o gol, sem retrancas para
garantir o empate, que lhe dará o título já
está escalado: Ângelo; Pinga, Jailson, Mo�n
da e Carlos Roberto; Quincas e Adailton;
Caco, Severo, Luiz Everton (Neilo) e Artur.
No banco, ficarão o goleiro Luiz Carlos,
Eliseu, Casagrande, Noroel e Land.

,

A "arma secreta" de Jorge Ferreira, com
a qual espera surpreender o time de Zezé,
'ser� o ponteiro esquerdo Land, que entrará
no segundo tempo com uma missão especí
-fica. Não di�se qual será.

Assessor-chefe do DEfD' fala sobre-a
política de desporto . universitário

A partir de primeiro de março, cerca de 650

calouros da Universidade Federal de Santa Cata

rina iniciarão s�u ano letivo de 1973, e terão,
como matéria obrigatória, a Educação Física,
incluída no currículo por determinação do

Ministério da Educação e Cultura. Ontem, aten
dendo convite da Reitoria da UFSC, George
Massao Tak:ahashi. assessor-chefe de Formação
e 'Treinamento de Especialistas do Departa
mento de Educação Física e Desportos (DEFD)
do Ministério de Educação e Cultura, reuniu-se
com o corpo docente da Universidade, em con-

.

versa informal, orientando-os sobre o desenvol
vimento das suas atividades, no âmbito universi

tário e discorrendo' sobre a implantação do

decreto 69,450;71,. na ,UFSC, que regula
mente a prática' de esportes em todas as univer

sidades federais.

De início, frisou o assessor-chefe do DEFD

que a política do MEC, atualmente, é incremen
tar a construção de complexos esportivos em'

todo o Brasil, sem contudo, doar ou fmanciar

aquisições de equipamentos de esportes. Para

isso, lança mão dos 4,5% que lhe cabem na

arredação da. Loteria Esportiva, que deverão.

também 'ser aplicados na construção do

"campus" esportivo da UFSC, ainda este ano.

Enquanto não tiver seu "campus", a UFSC de

verá utilizar praças de esportes estaduais, muni
cipais ou particulares, através de convênios, me-.
didas estas que já estão sendo tornadas pela Rei

toria. A aquisição dos equipamento� deverá ser

conseguida através de contatos com a Comuni

dade.
FUTEBOL NÃO

Não há, por parte do MEC, qualquer critério

quanto às atividades esportivas a serem pratica
das pelos universitários, salientando Takahashi

que esta decisão é de alçada das Reitorias. Indi
.ca atividades básicas, como atletismo e ginás-

CORRETORES

tíca, aliadas à prática de desportos coletivos' re
. gionais, como natação, basquete, voleibol,
handebol e outros, frisando que neste setor há

grande interesse do Ministério da Educação e

Cultura, a médio prazo, visando a intervenção
de equipes brasileiras em certames mundiais, no

mesmo nível das européias e norte-americanas

que, atualmente, estão "um século à frente que
o Brasil", pelo fato do nosso país apenas agora
ter despertado para este campo. A mola propul
sora deste incremento nas atividades esportivas
.na universidade nasceu praticamente nos últi
mos Jogos Olímpicos de Munique, quando o

Brasil foi figura decepcionante, tendo em vista

o seu· inesgotável manancial atlético, principal
mente junto à juventude, que contudo não'
vinha sendo explorado.

Paralela, mas sutilmente, Massao, Takahashi

sugeriu os professores catarinenses a não ali

mentarem muito a prática do futebol e futebol

de salão, salientando que, hoje em dia, estas
atividades são desenvolvidas quase que exclusi

vamente por comerciantes.e profissionais. O im

portante, segundo ele, é despertar o universitá

rio, metodicamente, para a importância das ou

tras atividades físicas, mostrar o seu valor e gra
dualmente eliminar seus vícios do futebol, fru
tos da propaganda.

,

Contudo, no questionário respondido pelo
vestibulando de 73, - 70 por cento apontou o

futebol como a prática desportiva que aprova
ria. O estudante optará pelas várias atividades,
mas a prática não deve ser imposta pelo corpo
docente, mas, sim orientada, despertando aque
le que a exerce para o seu estudo e conheci

mento do real valor, dando-lhe assistência e

amparo nas várias f-ases do aprendizado, que
deve ser correto para não criar vícios, na maio-

. ria das vezes nocivos. Outro fator que deverá ser

observado, salientou o assessor-chefe do DEFÓ,
é o aproveitamento das lideranças dos estudan

tes, orientando-os como chefes de turmas ou
monitores.

,J

Em princípio, todos os universitários desen

volverão alguma atividade esportiva na UFSC,
ativa ou passiva. Aqueles que, através de atesta
dos médicos, não puderem ou quiserem desen

volvê-las, ficarão dispensados; masserão obriga
dos à recreação, (como tênis de mesa ou xadres,
.nos quais· também serão realizadas competi
ções), integrantes de grupos, mantendo conta

tos com clubes de serviço, participando de cur

so de árbitros, ou, em último caso, integrando o

coral. A teoria atual é de que "há muitos assis

tindo, poucos praticando esportes", posição
esta que o MEC se esforça por mudar.

CONSTRUÇÃÓ
Por outro lado, em Brasília, o DEFD infor

mau ontem que será executado um plano de
atividades esportivas, dentro da realidade brasi

leira, englobando, neste ano, recursos da ordem
de ,Cr$ 128 milhões, a fim de duplicar em mais

de 400 obras o que já foi feito até o ano passa
do.

Os Jogos Estudantis Brasilei,ros constituem o

pré-vestibular esportivo nacional para o pana
mericano e as olimpíadas, afirma o DEFD. So
bre as verbas, salienta que parte delas - Cr$ '15
milhões - será aplicada no Distrito Federal, in-,
c1usive para a remodelação do "Pelezão". A

aplicação dos recursos será em construção de

instalações desportivas em todo o país, princi
palmente nas universidades e centros educa

cionais, dotações da rede escolar dos locais

apropriados para a prática de Educação Física,
melhoramento do nível técnico do professor,
realização de cursos de aperfeiçoamento e cres

cimento da Medicina Desportiva.
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